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Para vender o comprar 
su l1iso, la solucion 

mdiscutible, 
la tiene usted en su mano 

Marcando el 900-1 02121 .ne UNlNSN 
La empresa de servicios inmobi liarios de 
vanguardia. número uno del sector. con 
más de doce años de gestión impecable y 
miles de transacciones en su haber. 
UNINS,tV que le orrece los más eficaces 
serv icios inmobiliarios, así como la más 

Nuiicz de RalbUll, 35 
'I'elf: 577 61 15 
Fax: 576 39 38 

el Orense, 12 
Tclf: 555 40 11 
.'n.'\:: 555 05 17 

~ 

C/ Goy¡¡, 43 
Telf: 435 24 18 
Fax: 576 39 38 

rápida se lección, gestión y tramitación 
del me jor crédito viv ienda para que usted 
e lija el más ren table del mercado hipotecario 
en cada momento. Recuerde. Con UNINSN 
la solución de su piso, hoy. está en su mano. 
Más cerca imposible. 

el Alcalá, 352 
Telf: 377 1040 
Fa.'~:: 267 02 77 

e / Oca, SO 
Telf: 525 21 42 
.'al(: 525 26 93 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #285, 11-17/7/1993.



Director: 
Francisco J. Gómez Herru l 

Subdirectora: 
Magdalena Agui lor 

Redactor Jefe: 
Pedro Pintado 

Coordina dor provincial: 
Prado López 

Redacción: 
Julio Barbero (Sección Ciudad 
Rea l), 
Angel Naran jo Velduque, 
Martín Miguel Perez Gil, 
Teresa Ganzólez y Pilar Palop 

Fotografía: 
Miguel A. Sónchez de lo Moreno 

laboratorio y a rchivo: 
Jase Luis Fernóndez 

Colaboradores: 
Joaquín Muñoz Coronel y 
Jo~;er Marchante 

Corresponsoles: 
Betsobe Alhombro, An tonio 
Co lle ja (Bolaños), 
Pi la r Gordo (Almodóvor del 
Campo), 
Ruedo Villoverde (Puerto llano), 
Manolo Rodríguez (Manza nares), 
Antonio Reales (Socuéllomos), 
José oiaz Pinto (Miguel turro), 
Andrés Naran jo (Tomellasa), 
Jul ión Gordo (Herencia), 
D. Camacho Gómez [Vi llorto), 
M.' Angeles Rodríguez (Almadén), 
Cecilia Coños (Alcóza r de S. Juan), 
P.1. Galones (Daimie l), 
An tonio López [Vil l onue~a de los 
Infantes), 
Lu is Romero de Avila (Lo Solano), 
Ramón Meno (Ciudad Rea l), 
Miguel Ballesteros [Valdepeñas), 
Mercedes Novas (Piedrobuena), 
V. Na ranjo (Campo de Cala trava) 
Prado Pérez (Calzada ) 

Administrador Unico: 
Francisco Alía Alonso 

Gerente: 
Juon Ayvso 

Director de Market ing: 
Gustavo Loube 

Adjunto de Dirección: 
Gregario Vega 

Dirección: 
Plazo de Cervantes, 6· 7, puerto 3 
Tel,; 21 06 30 - FOl<: 21 06 42 
CIUDAD REAL 

Fotocomposición: 
Servigro~nt, S. A. 

Fotomecanica: 
Servigrafint, S. A 

Monto je: 
Servigrafint, S. A. 

Imprime: 
Industrio Grófica ALTAI R, S. A 
Seseño (Toledo) 

Depósito l egal: 
M·20.983·1987 

Difusión controlado por: • 

en crisis 
Los empresarios de 
estaciones de servicios (cerca 
de un centenar en la 
provincia) están en los 
últimos años luchando por 
sobrevivir y mantener sus 
negocios. La pérdida de 
derechos que tenían en época 
de monopolio se añade una 
feroz competencia desleal. 
Los dirigentes de la 
AsociaCión de 
Estaciones de 28 
Servicio cuentan 
la situación. 

Vestidas 
para nadar 
Almagro, la localidad 
ciudadrealeña que durante 
todo el mes de julio es la sede 
internacional del teatro clásico, 
se convirtió por una tarde en 
el escenario pcrfec!O para la 
presentación de la moda del 
baño de esta temporada. 
Charo, Marta y Leonor fueron 
las protagonistas de esta 
representación en la que quedó 
patente que vuelve 64 
todo el glamour de 
los años cuarenta. 

Nueva manifestación demandando 
justicia para Sara y Angel 
Los valdepeñeros no olvidan a Sara y a Angel, [os jóvenes 
novios asesinados salvajemente el pasado día 19 de 
junio en un paraje cercano al parque municipal de su 
población, y por ello volvieron a manifestarse 
recorriendo las calles de la ciudad demandando justicia 
para los novios de Valdepeñas. La policía sigue pistas 
Incansablemente, pero ninguna hasta ahora ha 42 
alcanzado el éxito, y el secreto sumarial se 
mantiene a cal y canto. 

lA SEMANA 20 CULTURA 
~ECc.:0::::'N70'-'MI:":'A~-------=2:':'6 HOROSCOPO 

60 
68 
69 SOCIEDAD 50 OCIO ==-'=-------===------=-=-
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REQUIEM POR 

ELZANCARA 

El viejo cauce del río Zán
cara es un desierto continuo 
de cardos, abrojos, basura y 
olvido. Es como un arañazo 
infecto en el terreno; cada 
día más putrefacto, cada día 
más purulento ... 

Aún lo cruzan viejos puen
tes. Son como puntos de su
tura que intentaran cerrar 
una vieja cicatriz. 

El viejo cauce del río Zán
cara es cualquier cosa menos 
el cauce de un río. Por lo me
nos desde que éste, allá en el 
término del Provencio, pene
tra en los terrenos del Acuí
fero 23. Porque este gran se
ñor, esq uil mado hasta la ex
tenuación de su milenario 
contenido, se bebe sediento 
cada gola de agua que a su 
superficie llega. 

El río Záncara ya no exis
te y de él no resta sino cer
tificar su defunción. Pero ha 
sido larga y penosa su agóni
ca enfermedad. 

Primero fueron los verti
dos urbanos de confiadas po
blaciones que con afias de 
retraso tomaban al paso el 
tren del desarrollo. De pue
blec itos rurales a gra ndes 
pueblos y agro-ciudades sin 
solución de continuidad y sin 
la menor previsión de carác
te r medio-ambien tal. Un 
progreso más O menos cues
tionable, según le fuera a 
cada cual, pero multiplicado 
desde luego hasta la exagera
ción en su capacidad des
tructora. 

De pronto, los vert idos de 
estas grandes poblaciones 
(di rectos al río) arrastraron 
tal cantidad de contam inan
tes que su ciclo biológico na
tural ya fue incapaz de depu
rar. y así unas aguas que 
corrían limpias y transparen
tes cambiaron su faz en po
cos meses. Turbias, malo
lientes, enve nenadas, su olor 
insoportable atenazaba la 
vega ... 

En el verano de 11)77 más 
de 8.000 patos perecieron. 
Unos meses más tarde, lo 
que y¡l desapareció fue cual
quier forma de vida en sus 

CARTAS AL 
DIRECTOR 

• 

aguas. Y al tiempo, también 
se esfumaron bañistas, pes
cadores, paseantes o enamo
rados de sus márgenes. El río 
Záncara, en las postrimerías 
de los setenta, era ya sólo la 
inmensa cloaca de la tierra 
manchega y nada más ... 

Pero si aún quedaba algu
na esperanza, lo cual era más 
que dudoso, ésta feneció 
apuntillada por los vi nazas, 
residuos malditos del progre
so esperanzador. La indus
tria vinícola de la comarca 
crecía y se modernizaba; 
asepsia, limpieza, marketing 
y presentación con un solo 
objet ivo: vender más para 
optimizar los beneficios ... 

y la mierda residual a la 
trastienda, el Záncara, que a 
fin de cuentas ya em un río 
asq ueroso ... , y claro aquello 
fue la apoteosis de su de
generación. 

Hoy, cuando intentamos 
analizar este proceso, toda
vía podemos comprender 
que bastardos intereses eco
nómicos no dudarán en ma
sacrar el Záncara. Lo que no 
podemos entender todavía, 
de ninguna de las maneras, 
es la pasividad de las gentes 
de esta región que con su 
apatía y desinterés lo permi
tieron y legitimaron ... iHay 
que ver quée gloria de bie
nestar! 

Para colmo de todo esto, 
un proceso paralelo se de
sarrollaba en las mismas 
tierras. Una pendiente e ine
ludible transformación agrí
cola que iba a convert ir el se
carral en regadío ... 

La interacción de estos 
procesos como efecto de 
causa de una patética autoin
molación de los recursos mi-

lenarios de la zona es hoy 
algo demostrado científica
mente. El desastre ecológico 
que se inició en esos años te
nía unas causas fác iles de 
corregir y modificar. Pero 
aquello no convino a los in
tereses dominantes ... 

Entre los años 1974 y 77 la 
superficie regada con aguas 
subterráneas se duplicó. Esto 
suponía ya por entonces que 
extracciones y recursos reno
vables del Acuífero 23 esta
ban prácticamente equilibra· 
dos. Un equilibrio que ha
bría de modificar el compor
tamiento natural del álj ibe 
que automát icamente dejó 
de rebosar por sus aliviade
ros naturales (Ojos del Gua
diana, Tablas de Daimiel, 
Complejo Palustre, etcéte
ra). 

Pero es que puesto en 
marcha el motor de un mal 
entendido progreso, éste re
sulta un caba llo desbocado 
muy difícil de parar. Y, por 
tanto, el proceso siguió su 
curso. Para el año 1981 el 
número de hectáreas regadas 
alcanzaba la cifra de 85.000 
(se había triplicado la super
ficie en 1974). Ya entonces 
las extracciones superan a los 
recursos renovables y, por 
tanto, disponibles. La dife
rencia se compensaba exac
tamente igual que en la de la 
caja de caudales que se saca 
más que se mete: con el va
ciado del mismo. Y este pro
ceso ha seguido una marcha 
en sentido creciente hasta 
prácticamente los albores de 
los noventa en que la super
ficie regada prácticamente se 
estabiliza en uns 125.000 
hectáreas, aproximadamen
te. 

Como es natural, el siste
ma hídrico del Acuífero 23, 
verdadero corazón del eco
sistema regional, reaccionó. 
Y lo hizo paulatinamente, al 
unísono de los cambios que 
ocurrían en un régimen de 
explotación. Así pasó de 
emanar aportes de rebose a 
no emanar aporte alguno y 
poste riormen te absorbe r 
cualqui er cauce, lagullll o 
aporte hídrico que exist iera 
en su superficie. es decir, el 
sistema comenzó a funcionar 

a la inversa y las consecuen
cias de esta inversión han 
constituido el desastre ecoló
gico más importante acaeci
do en la región desde las úl
timas conformaciones geoló
gicas del cuaternario, que ya 
es decir. .. 

El Záncara, junto a los 
Ojos del Guadiana, fueron 
los casos más rápidos y paté
ticos de desaparición. A co
mienzos de los ochenta, en 
plena crisis de sobreexplota
ción del Acuífero 23, ambos 
sistemas dejaban de existir 
de la faz de esta tierra man
chega. El Záncara se subsu
mió de la noche a la mañana 
prácticamente. Y desde en
tonces jamás se supo ... 

Que las aguas que se fi l
traron eran negras, de dese· 
cho y que corrían sin vida ... , 
de eso no nos cabe la menor 
duda ... 

Que las poblaciones e in
dustrias de la zona siguen 
vertiendo sin depu rar al vie
jo cauce, aun a sabiendas 
que desde este al Acuífero el 
camino es di recto ... , eso es 
de domi nio público. 

Que ya por desaparecer ha 
desaparecido hasta el cauce 
en gran parte de su recorri
do, hoy roturado y puesto en 
explotación ... , pues eso tam
bién es otra verdad ... 

Que ya el Záncara no es 
una corriente continua de 
agua, que es un desierto in
fecto de cardos, abrojos, ba
sura y olvido ... eso es una 
realidad. 

Y que aparentemente a 
casi nadie le importa ... Eso 
ya es una lamentable evi
dencia. 

Así que nada, como noso
tTOS no podemos ce rtificar 
su defu nción, por lo menos 
podemos escribir su epita
fio: 

Aquí. en los campos manche
gos, yace el río Záncara. 
Murió víctima del progreso y 
dc la fOrpeza de los humanos 
qlle olrora aylldara. 
Pero en su ml/crle lleva implí
cita sutil vellganza. 
Descanse en paz. 

Mariano Ve1asco Lizcano 
De A. E. D. A. 23 
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CAMPING CIRCO ROMANO, 
MAS QUE UN SUEÑO 

Si usted es aficionado al golf; puede ir a Augusta. 
Si le gusta el sol, el agua, las palmeras, las aves exóticas, 
el trópico no es mal sitio. 
Si su predilección es tomar una cerveza con agradable mú
sica de fondo y viendo caras nuevas; las plazas de Flo
rencia V Venecia son ideales. 
Para los amantes del tenis, Winblendon será su gozada. 
Los casinos de Las Vegas son ideales para enfrentarse a 
las tragaperras. 
Los campamentos y las guarderías son lo mejor para de
jar a los niños. 

Pero si su agosto lo hace en Toledo, puede soñar: 
Jugando al mini-golf. 
Bañándose en estupendas piscinas de aguas limpias y cris-

1 

T lE RRA Z A S 

talinas, rodeadas de jardines y césped que se puede pi
sar. Sin temor a las algas que producen alergias, a las co
rrientes marinas, a la arena del niño del vecino, a no en
contrar hueco. Verá las mismas aves exóticas. 
Puede tomar tranquilamente una cerveza y oír su música 
preferida porque las caras nuevas se las traemos. 
Practicar el tenis, que siempre es mejor que verlo. 
Donde esté el futbolín que se quiten las tragaperras. 
No necesitará preocuparse de los niños. Jugarán y corre
rán sin temor a los coches. 
Aparcará sin problemas. 

Puede, en definitiva, ir al CAMPING CIRCO ROMANO . 
Déjese de historias, como aquí, el verano, en ningún sitio. 
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Lanzaderas 
osé Bono ha desmentido 
rotundamente que vaya a 
formar parte .:lel Gobierno 
de Fel ipe Go nzá lez. Los 
rumores, como ya señalá
bamos en esta revista hace 
tres semanas, se habían 
disparado en ese sent ido, 
hasta el pu nto de que el 

periódico Diario /6 los e levó a ca te
goría de noticia de primera 'pá~i na y 
a cuatro columnas. Al día slgulcntc, 
Bono ma nte nía una re uni Ón en e l pa
lac io de la Mondoa, pe ro desde lue
go no e ra la primera; también la ha
bía mantenido la semana anterior, 
un día antes de marcha r a Ibiza de 
descanso con su mujer, y a su vez ésta 
e ra cont inuación de ot ras ce lebradas 
días antes y de innume rables conver
sac iones te lefónicas en tre ambos 
presidentes desde que se celebra ran 
las e lecc iones gene rales. 

Hay un dato que no pasa po r aho, 
sin embargo, en e l desmentido sobre 
su inclusión en e l Gobie rno de la Na
ción, al menos según lo escuché en 
la entrev ista que Lu is del Olmo le 
hi zo en Onda Ce ro. J osé Bono se 
pe rmitió dar un a se rie de nombres 
que se man tendrían en el Gobierno; 
así hab ló, e ntre o tros, de Sena, 
Borrell y Rubalcaba, e incluso de 
Garzón, pero en este caso sin espe
cifica r qué ta reas ~ube rn amc ntales 
tendría ni desde que posición. En los 
años que ll evamos en España con Fe
lipe Gonzá lez al frente del Gobie r
no, jamás había escuchado a un 
miembro de la Ejecutiva Federal del 
PSOE decir antes que Felipe qui én, 
con toda segu ri dad, formaría parte 
de su Gobierno. 

Es indudable que Bono contaba 
con todos los pe rmisos pa ra hacer 
públicos esos nombres y que eso por 
sí so lo le dota de gran fortal eza ante 
la militancia soc iali sta. Como seña
lan destacados dirigentes del PSOE 
regiona l, es indudable qu e el presi
dente castellano-manchego ha pasa-

6 

do a fo rmar parte de la (( mesa cami 
lla» de Go nzá lez, como se conoce a l 
grupo que rodea en los últ imos ti em
pos al líder socialista. 

Un detalle de la fue rza política de 
Bono es la entrada de los responsa
bles de la universidad regional en el 
edificio de San Pedro Mártir para 
trabaja r ya en el acondicionamiento 
de éste como sede universita ria. Esta 
entrada se hizo después de que José 
Bono se desplaza ra al Ministeri o del 
Inte rior, en Madrid. 

Algunos periódicos, como e l propio 
Diario 16, han señalado que finalmen
te ha sido José Bono qUIen manifestó 
a González su interés por permanecer 
en la región y que eso dio al traste 
con la intención de que pasara a fo r
mar parle del Gobierno de la Nación. 
El caso es que una cosa queda clara 
con toda esta movida, y es que la po
sibilidad del ((ascenso» de Bono ya no 
extrañaría a nadie. Con eso no pre
juzgo quién estaba interesado en «fi l
trar» la noticia de la posible incorpo
ración de Bono al Gobierno. 

Lo que sí hemos asistido en los úl
timos días ha sido a un fue rte «rifi
rafe » entre los gue rristas, en la pe r
sona de Martín Tova l, y la dirección 
regional del PSOE, en la de Hernán
dez Moltó. El prime ro vino a deci r 
que en Castill a-La Mancha la mili
tanc ia de l PSOE tiene la misma pa
sibilidad de se r crítica que la de qu e 
se acusa a los gue rristas. La respues
ta de Hernánd ez Molió fue, como re
conocía un miembro del Gobie rno 
regional, excesivamente fuerte - ha
bló de la corrupción en lo que podía 
ser interpre tado como una refere n
cia a los hombres de Guerra-. Este 
mi smo co nsejero lo justi fi caba como 
un «aviso a navega n les~>, un intento 
de co rt ar de raíz cua lqu ier ¡n tromi 
sión de fue ra en la orga ni zac ión re
gional del part ido. Después de esto 
fue el preSidente extremeño, Rodrí
guez lbarra, quien vino a reco rda r 
si n nombrarle la actitud de José 

H"níndu MoIl6/ • • / Pleno MI Ayuntamllnto de Ciudld 
juntos; Barrtó. tri " 'slento de/lll 

Bono r SffTI. LIs reuniones d" prHldent' 
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YI. Entrt ti públiro E/fna F/orf. Y MigUfl Angel Marllnez, 
ro y FrIfIC/1CO UreÑ $lJIIMfIfkJ. 

19iOll8I en la Monc/()8 han lido frecuentes en los últimos días. 

Mario Conde, a quien Telefónica le cort6 ti teléfono 
de _La SI/ced,. por no pagar. 

. • EN LOS AÑOS QUE 
LLEVAMOS CON FELIPE 
GONZALEZ AL FRENTE 
DEL GOBIERNO JAMAS 
HABlA ESCUCHADO A UN 
MIEMBRO DE LA 
EJECUTIVA FEDERAL DEL 
PSOE DECIR ANTES QUE 
FELIPE QUIEN FORMARlA 
PARTE DEL GOBIERNO 

• ALGUNOS PERIODICOS 
HAN SEÑALADO QUE 
FINALMENTE HA SIDO 
BONO QUIEN MANIFESTO 
A GONZALEZ SU INTERES 
POR PERMANECER 
EN LA REGION 

Bono con respecto a Guerra, al que 
ahora está enfrentado, pero al que le 
unió una estrecha relación, como lo 
dem uestra su presencia en Extrema
dura cuando el entonces vicepresi
dente del Gobierno anunció que de
jaba el gab ine te. 

Así las cosas parece que en el Go
bierno regional se hubiera pensado 
que es preferible estar bien situado, 
pero sin responsabi li dades concre
tas, puesto que hay muchas dudas so
bre «el mañana». En unos mamen· 
tos en que hasta a Mario Conde le 
cortan el teléfono de su finca «La 
Salceda» por no paga r, con el consi
guiente revuelo ent re los responsa
bles del Banesto local y los de Tele
fónica, mejor es ir a «rebufo» e in
tentar esprintar en el momento ade
cuado. Hoy por hoy el trabajo le 
corresponde a las «lanzaderas» con 
que cuenta el equipo . 

La traslación de esto a nivel regio
nal centra su actividad principalmen
te en Ciudad Real. No es casualidad 
que en el Pleno del Ayuntamiento de 
esa capital , donde se eligió a Nicolás 
Clavero alcalde, estuvieran presentes 
Miguel Angel Martínez y Elena Flo
res, conocidos guerristas y parlamen
tarios ciudadrealeños, que tienen pre
visto frecuentar a partir de ahora esa 
provincia a pesar de sus cometidos in
ternacionales; por lo pronto, la inten
ción es estar todos los lunes. 

La imagen que acompaña a estas 
líneas, en que se ve la llegada de Her· 
nández Molió al c itado~ P le no muni
cipal ante la atenta mirada de Mar
tínez y Elena Flores, el sinmirar de 
José María Barreda y la sonrisa del 
presidente de la Diputac ión de Ciu
dad Real, Francisco Ureña, quien no 
anda precisamente en sintonía en los 
últ imos ti empos con su sec retario 
provi ncial , Barreda, ofrece un cua
dro perfecto de cómo está la situa
ción interna. Vivimos momentos en 
que se está obligando a los diri gen
tes socialistas, del nivel que sean , a 
definirse y esto va a traer a no tar
dar más de una complicación. El 
punto álgido se rá la remodelación 
del gobierno regional negada por 
Bono, pero que tendrá lugar en oto
ño y para la que ya se están buscan
do nombres. Lo que ocurre es que 
eso resulta difícil. 
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U na vez las Cortes 
Regionales aprueben el 

proyecto de ley de caza, 
presentado por el grupo 
del Gobierno, todos los 

menores de entre 14 y 16 
años podrán salir a cazar 

por los campos de 
nuestra comunidad. Una 

barbaridad a juicio de 
numerosos cazadores, 

que ven en la medida en 
cuestión «un auténtico 

peligro" 

Después de que /as Cortes ReglOl!llfs de C,lfjlll-La M,ne'" ,prueben el proyecto de ley de caza PI" IlUlStra comunldld, los jóvenes 
con /MI sólo catorce ,ños podrán ejercrr el derecho , caur. 

PRESUNTA LEY DE CAZA 

Menores con licencia para matar 

La ley contraviene 
el reglamento de 
armas. 

La Federación pide 
la regulación de los 
cotos deportivos, 
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ste jueves, las 
Cortes Regio
nales de Casti
lla-La Mancha 
reunida s en 
pleno debati
rán el proyecto 
de ley de caza 

de nuestra comunidad autó
noma, una norma que susti
tuirá a la desfasada del 70 y 
cuyos principios inspiradores 
son la conservación de la na
turaleza, faci litar el ejercicio 
de un deporte y promover la 
caza como actividad econó
mica generadora de empleo, 
2.900 puestos de trabajo fijos 
y 36.000 eventuales, en una 
región donde los beneficios 
por este concepto superan 
los 25.000 millones de pese
tas. Después de varias reu
niones entre [os distintos 
grupos políticos -la última 
la del pasado día 6, cuando 
la comisión de Agricultura se 
constituyó en ponencia- , 
aún quedan 146 enmiendas 
para debatir, 81 presentadas 
por el Partido Popular y 65 
por IV. E[ control de los de· 

predadores, la permisibilidad 
de cazar aves acuáticas o la 
edad mínima para poder de
sarrollar esta actividad son 
algunos de los principales ca· 
bailas de batalla de la que 
será la nueva ley de caza de 
Castilla-La Mancha. 

En cuanto a la edad, el de
recho de cazar lo tendrán to
dos aquellos que sean mayo
res de 14 años, rebajándose 
en dos años la edad mínima 
que, en la ley general del 70, 
estaba en 16 con acompa
ñante. La nueva norma, sin 
embargo, permite que los 
menores de dieciséis puedan 
cazar con armas si van con 
algún cazador mayor, contra
viniendo el contenido del re
glamento de armas de fuego 
que no permite el uso de las 
mismas hasta los dieciséis. 
Así se explicaba José MoJi
na, portavoz del grupo parla
mentario de IV: «Se deberla 
prohibir fa caza a todos los 
menores de 16 años y fas jó
venes que tengan entre 16 y 18 
deberlan ir acampanados de 
un adulto». Para un gran nú-

mero de cazadores es una 
barban'dad poder cazar a una 
edad tan temprana, «la esco
peta es un anna muy peligro
sa», subrayaba, en este mis
mo sentido, Mariano Rami
rez Cogolludo, secretario del 
coto municipal de Gálvez. 

Muy pocos han sido los ca
zadores consultados por BI
SAG RA que han estado de 
acuerdo con que a los 14 
años se pueda cazar, por muy 
acompañado que vayan de 
tutor: «A los 16 anos no tie
lIes lIi idea, y menos a los ca
torce», indicaba Carlos de 
Ventas con Peña Aguilera, «a 
esa edad UIIO es muy despis
lado y ésto puede lener colISe
cuencias graves.» Santos , 
ot ro cazador, también de 
Ventas con Peña Aguilera, 
considera que «a los 14 anos 
es ulla buena edad para 
aprellder, pero no para cazar. 
Yo a mi hijo no le dejaría. Por 
experienCia, Santos explicó a 
BISAGRA que a los catorce 
años lo único que te mueve 
es la ilusión de hacer fuego 
«eludiendo cualquier respon~ 
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El con/Tol d! /os d!predIdores, /os rerdld!ros enemigos d, 1, cm, H recoge, ,n 1, nutra 11)', v'9,mente. 

sabilidad». Santos te nía, 
aproximadamente, esa edad 
cuando en una ocasión, es
tando con su hermano en e[ 
monte, se [e ocurrió apuntar
[e con e[ visor del rifle. Muy 
poco le fa ltón para disparar, 
creyendo que no había nin
guna bala en la recámara. 
«Eres muy joven para echarle 
una escopeta al hombro. Sólo 
piensas en jugo,."., añadía un 
cazador de Los Yébenes. Na
die se cree, por otra parte, 
que se vaya a respetar la par
te de la ley que obliga a los 
menores a llevar acompa
ñante, «eso no se va a hacer. 
Tú no vas a ir a un metro de 
tu hijo para cuidar que no 
haga una barbaridad. Tú le 
dejas la escopeta y que se las 
apañe como pueda». 

Según ha podido saber BI
SAGRA, en un informe re
dactado en las Cortes, se ha 
llegado a plantear la consti
tucionalidad de dicho artícu
lo, al igual que la constitucio
nalidad de la disposición de
rogatoria de la ley por la que 
no se puede aplicar la norma 
nacional del 70 en nuestra 
comunidad. 

MojI EUMINAR A lOS 
DEPREDADORES 

En lo que respecta al con
trol de los depredadores, a 
juicio de cazadores, propieta
rios y grupos políticos apare
ce en el proyecto de ley tibia-

mente. La ley no contempla 
con la suficiente concreción el 
control de los verdaderos ene
migos de la caza, los depreda
dores. Según el presidente de 
la Federación Regional de 
Caza, Hilario Sánchez, «si se 
hace lo mismo que se ha he
cho hasla ahora puede ser ca
tastrófico». De la misma opi
nión era el presidente del 
coto municipal de Gálvez, 
Mariano Ramírez: «Deberían 

dIlr pennisos más extraordina
rios para combatir a las ali
mañas, hacen mucho daiio.» 
En este mismo sentido, Juan 
Manuel Rodríguez, cazador 
de Ventas, explicó que [os 
zorros, por ejemplo, no dejan 
ni un solo nido de perdices o 
gazapos, e incluso atacan a 
las crías de los corzos. «Si 
este año ha aumentado la po
blación de conejos en Ventas 
con Peña Aguilera ha sido 

SUPRESION DE LA CAZA 
DE AVES MIGRATORIAS 

El f.royecto de caza presentado por el Gobierno re
giona, que dentro de muy poco se convertirá en ley, 
tras su aprobación en las Cortes, nació rodeado de po
lémica, y en él continúan siendo controvertidos puntos 
tan básicos como el referido a los pennisos para poder 
cazar aves acuáticas. El grupo yarlamentario de IU, se
gún José Molina, cree que a proyecto le faltan ele
mentos de protección del medio ambiente natural y 
pide la supresión total de este tipo de caza. «Cada vez 
hay menos hábitats». «Quieren ser los más conservacio
nistas y ecologistas -era la crítica que hacía a IU el par
lamentario socialista Alfonso Calera-. A nosotros no 
nos parece bien esa prohibición tan estricta. Además, el 
proyecto restn'nge la época de caza para las aves migra
LOrias y establece refugios de fauna en toda la región». 
El presidente de la Federación Regional de Caza, Hi
lario Sánchez, es contrario a cualquier tipo de prohi
bición, «siempre y cuando se ejerzan los controles ne
cesarios». 

V, J. 

porque al ZO"O le han afecta
do enfermedades caninas 
como la del moquillo», aña
día. 

Por su parte, el presidente 
de la Asociación de Produc
tores de Caza (APROCA), 
Ricardo Ayala, considera que 
la ley pone muchas trabas ad
ministrativas a este respecto. 
Para Ayala los zorros, los hu
rones o lagartos no sólo da
ñan las especies cinegéticas, 
también pe~udican a las que 
están en pehgro de extinción, 
lince o águila imperial, al qui
tarles el alimento. «Deberían 
homologarse sislemas de con
tro!.» Para el parlamentario 
popular José Rieta, el control 
de los depredadores era uno 
de los principales defectos de 
la ley del 70, que la actual si
gue manteniendo. La nueva 
ley de caza de Castilla-La 
Mancha en este tema, como 
en tantos otros, no especifica 
mucho. Y es que esta nonna, 
como diña el portavoz del 
PSOE, Alronso Calera, sin su 
reglamento es difícilmente 
aplicable. Habrá que esperar, 
por tanto, a la entrada en vi· 
gor del mismo, que será para 
el próximo período de caza. 

Otras dificultades de la ley 
se centran en la propiedad 
de la caza. Para la Asocia
ción de Productores de Caza 
(APROCA), según su presi
dente, Ricardo Ayala, la pro
piedad no debe ser «por ocu
pacióll», como defienden los 
socialistas, sino que ha de es
tar vinculada a la tierra. La 
Federación de Cazadores, 
según Hilario Sánchez, pro
pone, por otra parte, que se 
regule- espeéífLcamente el 
coto deportivo con mayores 
ventajas fiscales para los que 
se acogen a él y se contem
ple la constitución de cotos 
de superficie menor para la 
caza del conejo y que se dé 
mayor participación a los 
propios cazadores y a la Fe
deración. También hay que 
decir que a la hora de deba
tir la ley ha habido importan
tes acuerdos entre las distin
tas fuerzas políticas. Desta
car que se ha llegado a re
dactar, prácticamente por 
unanimidad, el capítulo rela· 
tivo a las inrracciones. 

• VICI'ORlA JIMENEZ 
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Golf GTI 16V. 

Conducirlo intensamente. Quienes 
conducen un GTI son personas especiales. No 
se conforman cQn lo habitual. Quieren alcanzar 
nuevos limites. Desean disfrutar al máximo. 
Buscan un coche potente, deportivo, seguro, 
fiable . Son los conductores que disfrutan 

intensamente con el placer de conducir. Y en el 
Golf GTI encontrarán nuevos alicientes. 

En este coche, la razón dice Volkswagen, 
el corazón dice GTI. El desarrollo técnico que 
hemos alcanzado con este diseño excepcional 
satisface a la razón y al corazón . Es algo que 
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sólo se puede entender plenamente al 

conducirlo> > Su completO equipamientO inclUye» direC-

ción aSIstida. sIstema antiblOQueo ABS. SIstema 
antideslizante EOS. cierre centraliZado con> 
seguro Sale. computadora de a bordo y pre

lns

-

tal
ación 

de radio. 4 altaVOces y antena: > 
AQui comienza la diversión. el autentiCO 

placer> Al sentir la potencia de SU motor> 
El Goil G11 supera todo lo conocIdo> 
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EL PISTO REGIONAL 
---«:XJ>-----

El cardenal 
alemán 
Ratzinger 
estuvo en 
Toledo 

El cardenal primado y 
arzobispo de Toledo, 
Marcelo González Martín, 
recibió el sábado al 
cardenal alemán de 
8aviera, Josepb Ratzinger, 
prefecto de la Sagrada 
Congregación para la 
Doctrina de la Fe. Esta 
visita luvO carácter privado, 
),a que Ratzinger aprovechó 
su participación en el curso 
organizado por la 
Universidad Complutense 
de Madrid sobre ... Ellluevo 
cafecismo» para acercarse a 
Toledo acompañado del 
profesor de [a Universidad 
Pontificia de Salamanca, 
Olegarío González de 
CardedaJ, quien, además, 
di rige el curso de la 
Complutense. El cardenal 
alemán realizó una visita 
turística por la catedral y la 
iglesia de Santo Tomé. 

---«:XJ>-----

Insumiso 
condenado a . " prlslon 

Pedro Oli~'er Olmo, joven 
albaceleno, ha sido 
condenado por la juez de la 
sala de lo penal numero 2 
de Albacete, Carmen 
Torregosa Maicas, a un año 
de prisión menor por su 
negativa a cumpli r el 
servicio militar. Olil'er 
compareció ante el juzgado 
el 10 de junio y manifes tó 
su intención de cumplir la 
condena en solidaridad con 
el resto de sus compañeros 
y no acogerse al beneficio 
de la libertad condicional. 
El fiscal solicitó, en un 
primer momento, dos años, 
cuatro meses y un día de 
prisión, que posteriormente 
rebajó a 18 meses. 
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-ooo~-----------------------

La Academia, contra las drogas 
La Academia de Infantena de Toledo ha clausurado el 
.. Seminario sobre prevención de las drogodependencias». 
Durante los dos últimos meses los alumnos de Enseñanza 
Militar de los grados superior, medio y básico han 
participado en este Seminario en colaboración con la 
Fundación de Ayuda contra la Drogadicción (FAD) y el 
Plan Regional de la Consejería de Sanidad. Al acto de 
clausura asistieron el responsable de formación del 
Ministerio de Defensa, el general Andrés Más Chao; el 
director general de la FAD, José Ignacio Calderon; el 
gobernador militar de Toledo, y el ~eneral director de la 
Academia de Infantería, Juan Maria Bada Requena, 

---«:XJ~--------------------

IU despide el curso 
José Molina y Juan José González, diputados de IU en las 
Cortes regionales, despidieron el curso legislativo haciendo 
un balance de sus actuaciones. Destacaron como asuntos 
más importantes de la vuelta de las vacaciones el debate 
sobre el Reglamento de la Cámara, «que dejará de actuar a 
medio gas», y sobre el presupuesto, «por la especial situación 
socioeconómica» que se vive en nuestro país. En cuanto al 
"no» de Izquierda Unida ¡¡ la presidencia de Felipe 
González expresaron su deseo de que «se abriera una puena 
al giro a fa izquierda prometido» que los nacionalistas no 
aseguran. 

---«:XJ----

Insatisfacción 
ante la 
sentencia del 
turismo 

La sentencia del Tribunal 
de la Competencia, que ha 
impuesto una multa de 
cerca de dos millones a tres 
agencias de viajes, no ha 
satisfecho las pretensiones 
de los comercIantes de 
artesanía. El dictamen no 
considera probado el 
reparto del mercado entre 
varios establecimientos, 
pero los comerciantes ven 
como hechos probados que 
«todos los turistas que 
acceden a Toledo en grupos 
organizados van a parar 
diaria y exclusivamente a los 
mismos establecimientos de 
artesanía, donde se vende a 
precios abusivoS». Pullmatur, 
Juliá Tour y Transatur han 
sido multadas. 

---«:XJ>-----

300 millones 
para la 
Fundación 
Laboral de la 
Construcción 

La Fundación Laboral de la 
Construcción de Castilla-La 
Mancha, constituida el 
viernes en Toledo, contará 
durante su primer año de 
funcionamiento con un 
presupuesto de unos 
trescientos millones de 
pesetas, según José Luis 
Alonso, presidente nacional 
de la Fundación. Este 
dinero estará dedicado a la 
formación y al 
reforzamienlo de las 
medidas de seguridad e 
higiene en el trabajo. Pero 
su gran objetivo, es 
garantizar la antigüedad de 
los trabajadores en el 
sector. La Fundación de 
Castilla-La Mancha está 
presidida por Manuel 
Blanco Chicarro, de la 
asociación de constructores. 
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Si tienes algo que contar, 
cuenta con Bisagra. Conta
mos con que nos lo cuentes 

I 
por escrito, precisamente, 
para que te salga en los es-

critos a vuelta de quiosco. 
No lo dudes, en cada núme

ro semanal de Bisagra, tie
nes tu sitio para publicártelo. 

--',,", 

, 
- ..lo 

Contamos con 
/que nos lo cuentes 
/ 

Tu publicación semanal 
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El Festival lntemacional de Teatro Clásico de Nmagro levantó el telón. La magia de los 
cómicos volvió a la ciudad de las encajeras y los calatravos, y el mundo de las candilejas 

vistió sus mejores galas. Más de doscientos actores y actrices ilustrarán las noches 
almagreñas y, durante 25 días, Nmagro será la sede del Festival de Teatro de la Lengua 

Castellana, como gusta decir a su director, Juan Pedro de AguiJar. 

CON "OTELO .. , "AMAR DES PUES DE LA MUERTE .. Y "EL 
ALCALDE DE ZALAMEA .. CONFORMA LOS CUATRO 

PRIMEROS ESTRENOS DEL FESTIVAL INTERNACIONAL 

ceLa Gran Sultana», 
Cervantes y Marsillach 
triunfaron en Almagro 

rec uenle mente 
se habla de los 
grandes festiva
les de teatro del 
mundo. Y entre 
ellos se incluye 
el de AJmagro. 
Juan Pedr o 

quiere ser en este asunto bas
tante cauto: «Hay festivales 
geniales en el mundo, pero 
siempre están localizados en 
ciudades imponantes, como 
Edimburgo, Atenas, Aviñón ... 
Hay más de Ireinla repartidos 
por lOdo el globo re"áqueo. Y 
en Almagro hay todavía mu
cho por hacer, pero liD es dis
paratado intentar hacer de 
esta ciudad una g/on'a nacio
nal. Aunque 110 se trate de 
ulla populosa ciudad, tiene 
méritos más que sobrados. 
Sin embargo, hace falta más 
dinero y mayor tiempo de de
dicación.» 

Absolutamente cierto. El 
Festival de Almagro no pue
de funcionar con menos de 
cien millones de pesetas y, 
sin embargo, func iona - y 
cada vez mejor- con tan 
solo setenta, de los que la 
mayor parte la pone el Mi
nisterio de Cu ltu ra. Pero no 
es desdeñable la participa
ción de la Junta de Comuni
dades, de la Diputación de 
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Ciudad Real y del Ayunta
miento. 

Aunque existen otras limi
taciones. Cuando Juan Pe
dro se hizo cargo del Festi
val en la anterior edición 
tuvo que resolver no pocos 
problemas de competencias, 
celos y recelos entre las dis
tintas instituciones que com
ponen el Patronato. Y por si 
fuera poco, tuvo que llevar a 
cabo una importante labor 
de saneamiento económico. 
Es a partir de este año cuan
do Juan Pedro de AguiJar se 
ha podido dedicar a ser ar
tista más que gestor o di
plomático. 

A pesar de todo, la conti
nuidad no está garantizada 
porque el director del Festi
val está sometido a un con
trato de duración anual. Des
pués, se renueva o no. La 
rescisión, aunque legal, po
dría colocar al Festival otra 
vez en el «vuelta a empezar», 
en detrimento de una conso
lidación que con no poco es
fuerzo se ha conseguido. 

M@ REPETICION O NOVEDAD 

A la hora de programar 
cada edición se plantea la di
cotomía de la repetición o de 
la novedad. Para algunos, los 

títulos clásicos están algo 
manidos. Para otros, si falta
sen ésos ya no sería un Fes
tival de Teatro Clásico. La 
verdad es que lo bueno tiene 
que repetirse. Como la nove
na sinfonía de Beethoven, 
que no por muy escuchada 
deja de ser excepcional. 

Pero el verdadero proble
ma es montar obras nuevas, 
porque no existen personas 
dispuestas a arriesgar en co
sas que no estén seguras de 
vender. El teatro, como tan
tas cosas, como la historia 
misma, está en crisis ahora 
mismo. Pero lo clásico está 
de moda. «El público -con
sidera Juan Pedro de Agui
lar- se ha cansado de la 
posmodemidad, de la movi
da, de muchas cosas. Y quizá 
en tiempos de crisis aga"arse 
a lo clásico es una auténtica 
modemidad.» 

«Momar un festival con to
das esas premisas no es nada 
fácil ni improvisado, porque 
hay muchas dificultades que 
salvar. Hay que Ilellar los es
pacios a dian'o y nada puede 
qued,ar sujeto a la improvisa
ción. Aunque trabajando des
de hace meses somos lo sufi
cientememe permeables como ! 'íiiii 
para incorporar después cosas ~ • 
nuevas. Cómo se va a hacer ..Amar después de 18 muerre», del 
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.EI alcalde de lalame", (Francisco Portes), en el Corral de Comedias. 

Teallo Corsario, en el Municipal. «OtelO», del grupo EspaciO Abierto, en el Claustro de /05 Dominic(ls. 

con IlII espeeláe/llo {le Ma
Ztllllini que vendrá el jueves, o 
1111 bal/el de Rusia, que aellla
rá la semana que viene. En 
arre hay que aprovechar ItIS 
dos cosas: la preparaciól/ y la 
improvisación.» 

«EI/ cuamo a la lucha el/
Ire calidad y popularidad 
- afi rma de Aguilar-, desde 
luego yo me il/e/illo a fa vor {le 
lo primero. Hoy están en Al
magro los mejores aClOres de 
EspOlia, aunque ell muchos 
casos la gel/le de la calle l/O 
sepa cómo se /laman. Y es 
que a veces se confunde el 
cOllcepto de buel/ acto;· COI/ el 
de popularidad. CI/alql/ier te
levisiól/ del mllndo está /leila 
de aClOres famosos que, sin 
embargo, como profesionales 
SOIl infames. Y es larga la /is
ta de aClOres de cille o televi
sión qlle han fracasado ell el 
teatro.» 

_:ji CERVANTES, 
REDESCUBIERTO 

Dice Adolfo Marsillach, 
director de la Compañía Na
cional de Teatro Clásico, que 
no tuvo Cen'antes suerte en 
el teatro: «Tal vez los elltre
meses, "Numancia ", "Pedro 
de Urdemalas" ... , pero poco 
más.» Desde 1979, con «Los 
baños de Argel», práctica
mente no ha existido otro in
tento de llevar a Cen'antes al 
escenario. Craso error, por
que el insigne manco, cuatro 
siglos después, sigue tenien
do plena vigencia, como se 
ha demostrado co n «La 
Gran Sultana». 

La obra, que nunca llegó a 
representarse (al menos que 
se sepa) y que ha sido pues
ta en pie por un empeño de 
Marsillach, ha cubierto con 
mucho las expectativas que 
sobre ella había. Dice su di
rector que «ct/ando ell IIlIes
lro país - itall liberal, tan 
comprensivo, lall demócra
la!-, se ¡I/sulta a los gi/anos 
o se apalea a los inmigrantes, 
esct/char - iy I'er!- eSle gri
to \lilalisra y generoso de Cer
vantes resulta conmovedOr». 

Todo en «La Gran Sulta
na» resulta de magnífica fac
tura, brillante. La dirección 
es ciertamente divertida, y el 
té con que al final de la fun
ción obsequian los propios 

15 Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #285, 11-17/7/1993.



actores a los espectadores es 
un de talle divert ido más. 
Pero es notable la interpreta
ción de Hédor e olomé (cau
tivo), la de Manuel Na\'arro 
(el gran turco) o la de Silvia 
Marsó (la gran sultana). Lo 
mismo que la adaptación del 
texto de Luis Alberto de 
Cuenca; la escenografía, ves
tuario e iluminación de Car
los CytrynowslUj la música 
de Pedro Estevan, o la direc
ción escénica de Marsillach. 
y lodo en el nuevo espacio 
teatral. 

Pero habrá más Cervantes 
en el Festival, ya que, como 
homenaje personal de Juan 
Pedro de Aguilar, ha pro~ra
mado «El patio de M ompo
dio», en el que actores de la 
talla de Manuel de Bias, EH
senda Rivas o Antonio de 
Béjar darán la «alternativa» 
a algunos de los mejores 
alumnos del Curso de Teatro 
que se ha venido celebrando 
en Almagro durante varios 
meses. 

Por cierto que Manuel de 
Bias esluvo magnífico en la 
versión que de «Dlelo» ofre
ció la Compañía Espacio 
Abierto en el Claustro de los 
Dominicos. Con traducción 
y dirección de Eusebio Uza
ro (que hizo un discreto pa
pel de Yago), «Dtelo» ha su
puesto una interesante pro
puesta de eliminar los deco
rados, dejando en el claustro 
una Ven« ia bastante convin
cente. Interesantes efectos 
especiales en vivo. 

No mucho más existoso en 
la dirección -aunque desde 
luego magnífico actor- se 
mostró Francisco Portes en 
«El alcalde de Zalamea» que 
su compañía nos sirvió en el 
Corral de Comedias. Ha
biendo llegado a su plenitud 
como actor, le falta para ser 
buen director. Sin embargo, 
la función de este año se ha 
salvado honrosamente -es 
notable el esfuerzo que Por
tes siempre pone- $racias a 
un equipo bIen elegIdo. 

La propuesta que el Tea
tro Mu nicipal ofrecía al es
pectador era el drama de 
Calderón «Amar después de 
la muerte», a cargo de la 
compañía vallisoletana Tea
tro Corsario, que dirige Fer
nando Urdiales. Correctas la 
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LA NOCHE DE NUNCA ACABAR 

Almagro, algo más que 
teatro, encaje y berenjenas 

ues henos aquí 
un año más pa
teando la noche 
almagreña, esa 
capita l del 
Campo de Ca
latrava que , 
después de ha

ber sido pionera universita
ria y banquera, entre otros 
hitos históricos, pasó al silen
cio casi rotundo de la estepa 
manchega hasta que en tiem
pos cercanos volviera a recu
perar su pulso de líder, en 
esta ocasión vía teatral, mer
ced al redescubrimiento de 
su monumental Corral de 
Comedias y la implantación 
del Festival Internacional de 
Teatro Clásico, un festival 
que comenzó con arrancada 
a caballo purasangre y a pun
to estuvo de tener parada 
para los restos de burro de 
«matauras» por culpa de la 
rutina, la desidia y el iqué 
más queréis, para lo poco 
que sabéis disfrutarlo!, y el 
también consabido ia mí, 

«plin», yo duermo en "Piko-
1m»!, algo que, claro, no en
cajaba con los durmientes de 
colchón ((borrero» y simila
res. 

Es por ello que lo que pa
recía el maná del nunca ja
más se fue convirtiendo en 
«pan para hoy, hambre para 
mañana», y los hosteleros, 
comerciantes, restauradores 
y hospederos que habían 
alargado más de la cuenta 
sus gastos, inversores por 
aquello del creer que las va
cas gordas serían inagota
bles, vieron que la bolsa no 
hacía nada más 9ue mermar 
y aquello no podl3 segu ir por 
esos derroteros, algo que, 
por suerte, en los úhimos 
años ha cambiado para me
jor gracias a la nueva con
cepción del festival de la 
mano de un auténtica prime
ra serie, Juan Pedro de Agu i. 
lar, que bajo su hégira ha 
vuelto a remontar el vuelo 
alrayendo la crema escénica 
tanto de actuantes como de 

especlantes, y eso se nota 
cantidad, a pesar de que la 
ausencia de rostros popula
res, todo lo contrario de lo 
que sucedía en las primeras 
ediciones, que todo era ver a 
los famosos de la época pa
sear sus «bodys» garbosos 
por la Plaza Mayor y calles 
adyacentes, levantando la ex
pectación de los nativos, pre
ferentemente de las nalivas, 
en el caso de encontrarse de 
sopetón, cara a cara, con el 
galán de moda que con son
risa «profidén» le soltaba un 
«Buenos días, se/jora», que 
dejaba a la interfecta patidi
fusa para los restos. ¡Qué 
tiempos, i.verdad usted?! 

Claro que eso, con el paso 
del tiempo, se fue convirtien
do en pura rutina y los divos 
y divas ya no despertaban la 
menor expectación, y como 
quiera que, además, los tales 
y las tales no se gastaban ni 
bromas ent re los negocios de 
esa «aldea» feliz, pues eso, 
que para qué te quiero, esco-
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peta, mejor tal cual ahora, 
menos caretos de famosos, 
famosillos y famosetas y más 
movida callejera, comest ible 
y bebercible, recuerdos típi
cos incorporados. Esa es la 
conclusión a la que han lle
gado los sufridos propieta
rios de Jos locales almagre
ños; unos propietarios, o 
arrendatarios, que han visto 
gozosos cómo sus escuálidas 
arcas han comenzado a recu
perar el color de eso que lla
man el vil metal, pero qué 
rico es y bienvenido sea. 

y han crecido los lugares 
de alojamiento, y [os «bare
tos» «ad hoc» y mil y una 
maravillas tendentes a que [a 
noche se mueva sin fina l. Es 
claro que no llueve a gusto 
de todos, pero eso es algo 
inevitable, y si algunos sufri
dos veci nos se mosquean 
cantidad por la «caña» de 
esos templos del «¡ingotazo» 
a go~ó y el decibelio enlo
quecido, nunca la sangre lle
ga al río, de igual forma que 
los dueños de los (,chiringu i
tos» menos agraciados no se 

rasgan las vestiduras, pues 
saben que la cosa es como es, 
y no hay que darle más vuel
tas. Aunque puestos a darle 
vueltas a la noria del más di
fíci l todavía, el gue nC! se 
monta unos premios o sigue 
los que ya habían sido insti
tuidos en ediciones anterio
res, buscan novedades para 
llevarse el mayor número de 
gatos pardos, por aquello de 
que por la noche todos son 
ídem, a su redil. 

La emblemática Plaza Ma
yor conoció tiempos mejo
res, pero tampoco hay que 
llorar por eso. Ajustándose al 
hoy rabioso, tenemos un 
"Airéfl») que ha consegu ido 
atraer al personal más nove
doso, aunque para ello hayan 
tenido que colocar durante 
el día unos toldos campestres 
que detengan los rayos impe
cables del agresivo "loren
zo». Eso en una banda; por 
la otra el bueno de Domin
go, el «gordo)) por antono
masia de la comarca, y el 
«tío» Gil acaparan la aten
ción, cada uno a su estilo y 

manera. Y la Plaza sigue 
viendo pasar las horas y el 
personal , r.aisaje habitual y 
siempre diferente en el que 
igual te ves pasear al «otclia
no) Manuel de Bias y a su 
esposa, la encantadora PaUy 
Sherpa, que al pintor Kiriko 
y su no menos encantadora 
esposa, la colega televisiva 
Helena Casado, ambos, los 
dos, departiendo con el «fes
tivo» Rafa Canlero, junto a 
su mujer e hija; un Rafa Can
lero que nos acababa de lle
gar de realizar el peregrinaje 
compostelano a lomos del 
caballo de San Fernando, ese 
de unas veces a pie y ot ras 
andando. Tiene más moral 
que el Alcoyano o que los 
peñislas ciudadrealeños, que 
se han visto y deseado ~ara 
e ncontra r " Pandorga 93» 
por una espantada del bueno 
de Rafael Romero. 

En fin, que la noche sigue 
y en terrenos cercanos a la 
estación de Renfe Eduardo 
Jorrelo Jr. y unos «campas), 
se están montando una ,<jai
ma" auténtica de la morería, 
en la que este verano van a 
romper con la pana a base de 
buena música y mejor ('ma· 
mancia», servida por bellezas 
al uso de los «barelos» de la 
misma Castellana de la Villa 
y Corte, pero con la dura 
competencia de los clásicos 
.. Agora» rebautizado nueva
mente como «Ri ta,), aunque 
ahora con el apell ido de 
«Luna» ; el .. As de Copas», 
con los fenomenales Jesús y 
Angel al frente; el incombus
tible Pepito, en su veraniego 
enclave taurino, junto a las 
.. Xema" y demás compaña. 
Eso sin olvidamos del entra
ñable «Tagomago», del no 
menos ídem Jesús, y de la 
terraza del Paseo de la Esta
ción, que un año más menea 
el Mauri del exitoso .. Ule», 
en esta ocasión reforzado con 
Rara, del no menos exitoso 
"Radón». Y más, muchos 
más que brillan con luz pro
pia en la noche del nunca aca
ba r alma~reña; una noche 
que empahdece el tópico típi
co de Almagro, ciudad del 
leatro, los encajes y las beren
jenas. y es que la noche es 
otra cosa, qué caramba. 

• J ULIO BARBERO 

interpretación, dirección y 
puesta en escena. Sin embar
go, pecó de una excesiva li
bertad en la concepción del 
vestuario, mostrándose a un 
Don Juan de Austria con ro
pajes de hace un siglo. 

~ PROTAGONISMO OEl MUSEO 

Pero no todo han sido re
presentaciones en estos pri
meros días de la andadura 
de l Festival. Un Festival que, 
en palabras de Juan Pedro, 
prestigia a quien lo dirige, 
«ariade curriwlum al curricu
IUfll» . Y que de alguna ma
nera habna que prolongar a 
lo largo del año, porque de
mostrado está que se puede 
hacer leatro con vocación y 
no demasiado dinero. 

En este sentido, si el turis
mo diario continúa -y ha
brá que hacer lo posible para 
que continúe-, el papel de 
Almagro a nivel internacio
nal se puede afianzar. Apro
vechando que el A VE ha co
locado a Ciudad Real a un 
paso de Madrid y que Alma
gro está a un paso de Ciudad 
Real, pueden hacerse mu
chas más cosas. Una de las 
primeras es planificar ade
cuadamente las comunica
ciones de Almagro con la ca
pit~1. Actualmente son insu
fiCIentes. 

Pero volviendo al Museo, 
esa criatura que con tanto 
mi mo cuida Andrés Peláez, 
diremos que ha sido prola~o
nista de primera fila también 
durante estos días. Nada me
nos que el director general 
del Insti tuto de las Artes Es
cénicas· y la Música, Juan 
Francisco Marco, renovaba 
ante un grupo de notarios de 
excepción (actores, directo
res, alcalde de Almagro y 
otras autoridades) su com
promiso con la ciudad. 

Un compromiso asumido 
no sólo por el INAEM, si no 
por todo el Ministerio de 
Cultura, que quiere terminar 
el Palacio Maestral para que 
los fo ndos del Museo del 
Teatro se instalen en condi
ciones adecuadas. Tanto la 
Di rección General de Bellas 
Artes como el Instituto de 
Conse rvación de Bie nes 
Muebles del Ministerio no 
están escatjmando esfuerzos. 
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La contribución "en 
especie" del 
Ministerio supone 
tanto como el 
presupuesto total 

La semana se ha 
completado con 
Jornadas e 
inauguraciones en el 
Museo del Teatro 

y Juan Francisco Marco 
afinnó que «el Museo cQmi
nllará siendo de Almagro». 

En el mismo acto se pre
sentó el catálogo-inventario 
del Museo con más de 6.000 
obras, hasta ahora dispersas, 
que se han podido reu nir y 
que conslilUycn ~na fuente 
documental de pnmera mag
nitud para los eSlUdiosos del 
teatro. Tampoco disimulaba 
el di rector general su satis
facc ión por la recepción de 
un importante archivo, que 
ha reun ido a 10 largo de su 
vida Juan María Bourio. 

Se trata de una amplísima 
colección de carteles, pintu
ras, dibujos, grabados, foto
grafías y biblioteca sobre la 
danza esrañOla. También es
tán en e Musco los bocetos 
diseñados por Picasso para 
«El sombrero de tres picos», 
de Falla, y que fueron reali
zados en los talleres de la 
Opera de París. En suma, un 
legado imponantc que cada 
día se va enriqueciendo con 
nuevas aportaciones. 

MIl JORNADAS DE TEATRO 

y para redondea r lo que 
ha sido esta primera semana 
de Festival, las XVI Jornadas 
de Teatro Clásico, que ha or
ga nizado por enca rgo de 
aquélla Un iversidad de Cas
tilla La-Mancha, dirigidas a 

IR 

estudiantes de teatro, profe
sores de Secundaria, de Pri
maria, profesores universita
rios, licenciados y doctores. 

El contenido de estas Jor
nadas comprend ía un estu
dio de los reflejos en nuestro 
teatro clásico de Oriente 
próximo y lejano, contempo
ráneo y antiguo, tales como 
el Imperio otomano, el mun
do árabe, la India, China, Ja-

pón, los grandes mitos bíbli
cos y la historia antigua de 
Mesopotamia, entre otros te
mas. 

Ricardo García Cárcel, de 
la Universidad Autónoma de 
Barcelona, abría las sesiones 
con «La psicosis del turco en 
los españoles del Siglo de 
Oro.). "La hija del ai re», por 
José María Díez Borque 
(U niversidad Complutense), 

y una mesa redonda sobre las 
comedias bíblicas, con Gon
zález Cuenca como modera
dor, completarían la primera 
de las jornadas, que se cerra
ría con la asistencia a la re
presentación de «La Gran 
Suhana». 

Ya en la mañana del mar
tes día 6, Luciano García lo
renzo (CSIC) disertaría so
bre «Cervantes, Constantino
pla y "La Gran Sultana "". Ro
sa Navarro (Universidad de 
Barcelona) lo haría sobre ~E1 
juego de Lope COII los límites: 
Jorge Toledano», mient ras 
que Bruno Camus (U niver
sidad de Castilla la-Man
cha) acometería el tema «La 
jerga morisca en el teatro eu' 
ropeo». La mesa redonda 
moderada por Felipe Pedra
za (director de las Jornadas), 
con la asistencia de Marsi
lI ac h, de Cuenca, Cy tl"i
nowsky, Estevan, Sil via 
Marsó y Héctor Colomé, y la 
asistencia a «Amar después 
de la muerte», pondrían fin 
al segundo día. 

La última jornada de esta 
XV I edición estuvo com
puesta por las intervenciones 
de Antonio Rey Hazas (Uni
versidad Autónoma de Ma
drid) sobre el «Teatro de 
cautivos en Cervantes», Vic
toria Soto Caba (UNEO) so
bre «Fiestas y fas tos: arte efí
mero y teatro de la España 
del Barroco», y Domingo 
Ynduráin (Universidad Au
tónoma de Madrid), que di
sertó sobre «El auto-sacra
mental bíblico». 

Todo un apretado progra
ma, como vemos, de activi
dades sobre el teatro que tie
nen a la ciudad de Almagro 
como sede, que está llamada 
a ser una ciudad universita
ria internacional, la principal 
ciudad congresística de la 
provincia, y también sede del 
Insti tuto de la Comunicación 
y del Instituto de Teatro. 
Aunque tendrán gue venir 
presupuestos especIales de la 
Administración central para 
que Almagro, como Aviñón 
o Toledo o Salzburgo, acabe 
de catapultarse culturalmen
te hacia el fu turo, sobre la 
base de su rico pasado. 

• JOAQUIN MUÑOZ 
CORONEL 
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Con todo el recio sabor 
de una autenticidad manchega 
curada de espantos. 

Castellano· Manchega. 

Naturales 
Con el formidable aroma 
y paladar de una información 
semanal, profundamente enraizada 
en nuestra tierra manchega. 

Bisagra. 
Nuestra revista de 

información !¡1enerat 
con denominacion de 

origen. 
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O EI 
Ayuntamiento 
le debe 15 
millones a las 
farmacias 

La cantidad exacta que 
adeuda el Ayuntamiento de 
Alcázar de San Juan a los 
diez fannacéuticos de la 
localidad es superior a [os 
quince millones de pesetas y 
no tTes y med io, como 
declaró la pasada semana el 
alcalde de esta ciudad, 
Anastasio López Ramirez, 
para salir al paso de la carta 
enviada al Ayuntamiento por 
este colectivo y publicada por 
esta revista la pasada semana. 
Un portavoz del grupo de 
fannacéuticos aseguró que 
desde elide julio del 91 el 
Ayuntamiento de Ale.bar no 
había realizarlo ninguna de 
las liquidaciones trimestrales 
correspondientes al 60 por 
100 del impone 10lal de los 
medicamentos dispensados a 
los funcionarios municipales, 
llegando el pasado I de julio 
la deuda a quince millones de 
pesetas. 

La Comisión de Diputaciones 
de la Federación Española de 
Municipios y Provincias se 
reunirá el próximo jueves 15 
de julio en la Diputación 
Provincial de Ciudad Real. 
Alrededor de cincuenta 
presidentes de Diputación y 
Cabildos Insulares mantendrán 
una reunión de trabajo bajo la 
presidencia del titular de la 
Diputación de A1bacete, que a 
su vez es el de la Comisión. La 
jornada comenzará con una 
reunión de la permanente de la 
Comisión para posleriormenle 
celebrarse un plenario. 

o ¿A qué ha venido Rupérez? 
La intención del recientemente elegido diputado por el 
Partido Popular en la provincia de Ciudad Real Javier 
Rupérez de nominar cuanto antes al futuro candidato a la 
alcaldía de Ciudad Real fue desestimada por otros responsables 
provinciales del partido al considerar ~ue esa premura en la 
elección podría quemar al futuro candIdato. La actuación 
durante las últimas semanas de Jal'ier Rupérel ha asombrado a 
propios y extraños, al haberse subrogado ~rcelas que en teoría 
no le correspondían. La duda estriba en SI esa actuación 
corresponde a una decisión puramente personal o si por el 
contrario Rupérez está comisionado JX)r Génova para llevar a 
cabo la renovación en el Partido Popular de Ciudad Real. 

o Tomelloso, puntero 
en medio ambiente 

La Secrctaría de Estado para las 
Políticas del Agua y del Medio 
Ambiente ha estimado las 
alegaciones formuladas ¡xlr el 
Ayuntamiento de Tomelloso contra la 
im¡xlsición de sanción y exigencia de 
indemnización por vertido de sueros 
al Canal del Alto Guadiana en el 
término de Tomelloso. Entre otros 
fundamentos la Secretaría de Estado 
estima que «no se puede atribuir al 
citado Ayuntamiemo ninguna 
actuación dolosa o negligellle». 

o Continúan las quejas por las elevadas facturas 
de agua en el barrio de la Esperanza 

Algunas familias del barrio de la Esperanza de Ciudad Real han decidido no pagar 
las elevadas f.acturas de agua que deS<1~ hace ya meses r¡:ciben y que llegan a 
sobrepasar las veinte mil pesetas. Varios vecinos asegufan, incluso, no Haber 
permanecido en sus viviendas en meses que según los recibos de Aquagesl (la 
empresa que gestiona el agua en la ciudad) han empleado un consumo elevado de 
agua. y mientras ellos achacan las elevadas facturas a problemas en los contadores O 
IUberías, Aquagesl y el Ayuntamiento aseguran que el gasto de agua puede deberse 
a averías del domicilio. 
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o Editado el primer catálogo 
de exportadores 

Con el Ob/'clivo de potenciar y promocionar las empresas 
ciudadrea cñas de cara al comercio exterior, la Cámara de 
Comercio de Ciudad Real ha editado un catálogo, en 
español y en inglés, donde se recogen las 83 empresas 
que habltualmente exportan sus productos y otras 88 más 
que tienen capacidad para exportar, aunque de momento 
no lo han hecho. En el catálogo cada empresa aparece 
con una ficha en la que se infonna del producID que 
comercializa, el volumen exportado, la facturación, los 
países con los que mantiene relaciones comerciales, el 
número de empleados de la empresa, elc. El catálogo se 
enviará a centros oficiales y privados de España 'j del 
extranjero que estén relacionados con el comercIO 
exterior. 

o El PP vuelve a tentar a Pedro 
Barato 

El Partido Popular, en boca de un diputado castellano 
manchego, ha vuelto a reiterar la oferta a Pedro Barato, 
presidente nacional de ASAJA, para que se incorpore a 
un puesto de gran responsabilidad en la estructura 
regional del partido. Barato, por el momento, ha vuelto a 
rechazar la petición, aduciendo que seguirá al menos 
otros dos años al frente de la organización agraria, cuyas 
elecciones para la presidencia, en las que Pedro Barato 
espera ser reelegido, se celebrarán el próximo 20 de julio. 

o Los sindicatos critican las 
deficiencias del Carmen 

Los sindicatos UGT y Ce. OO. han denunciado las 
deficiencias que se contemplan en el prorecto de Real 
Decreto que pretende regular la integración del Hospital 
del Carmen en la red del Insalud. Tanto Enrique Vilches 
y Francisco Gallego, representantes sindicales de 
Ce. OO., como Rosalía Torres e Hilario López. de UGT, 
coinciden en la idoneidad de llevar a cabo el proceso de 
integrF.ción, pero manifiestan su repulsa ante la posición 
antisindical que está manteniendo la Diputación. Posición 
que Hilario López calificó de antisolidaria y antisocialista. 
Dichos sindicatos consideran que «no se estlÍn teniendo en 
cuenta fos derechos y peculiaridades del colectivo de más 
de 400 trabajadores que se verían afectados por la 
integraciól1JO. 

o El Ayuntamiento recuperará 
«Cabeza de Palo» . 

La Diputación Provincial de Ciudad Real ha conseguido 
tras varios meses de negociaciones que el Ministerio de 
Obras Públicas habilite un fondo de 41 millones de 
pesetas para recuperar el paraje conocido como «Cabeza 
de Palo>t. Las obras comenzarán en breve y consistirán en 
el sellado del vertedero que actualmente ocupa aquel 
lugar. La actuación se completará con la construcción de 
un parque, con lo que se convertirá en un paraje más 
adecuado para la visita de los ciudadrealeños que se 
desplazan hasta allí para contemplar las decenas de 
cigüeñas que eligen ese lugar para nidificar. 

B 

Cruce de 
miradas 

L
a sesión plenaria del pasado lunes en la que Ni
colás Clavero fue elegido nuevo alcalde de Ciu
dad Real tuvo, además del lógico protagonismo 
del consistorio ciudadrealeño, otra parte de no 
menor interés, situada entre las butacas del pú

blico. En un momento de ebullición en el seno del 
PSOE, más dividido que nunca tras el golpe de mano 
de Felipe González para situar a Carlos SoJchaga al 
frente del grupo parlamentario social ista en la Cámara 
Baja, fue todo un espectáculo contemplar las miradas 
que Miguel Angel Martínez y Elena Flores, dos conspi
cuos seguidores de Alfonso Guerra, dirigieron cuando 
pasaba delante de ellos para ocupar su asiento a Juan 
Pedro Hernández Moltó, a quien algún medio de comu
nicación ha otorgado el papel, junto al presidente José 
Bono, de «cazaguerristas». 

Supongo lo que estaóan pensando Miguel Angel Mar
tínez y Elena Flores, quienes en esta legislatura se van a 
dejar ver mucho más por Ciudad Real, por lo menos has
ta el Congreso Federal, cuando apareció la persona que 
días antes había puesto a parir a los guerristas, tras la de
claración de Martín Toval de 
que en federaciones renova
do ras como Cas till a- La 
Mancha no se movía ni una 
mosca. 

A escala más doméstica 
este ..guerrocivilismo» socia
lista también está comenzan
do a sentirse con más fuerza. 
La exigencia de un alto car
go socialista de la provincia 
para que un secretario de 
área de la Ejecutiva provin
cial se definiera es un dato 
que lo avala. La ausencia ma
siva de un grupo muy concre
to dentro del órgano de go
bierno provincial del PSOE 

La sesión de 
investidura de 
Nicolás Clavero 
tuvo un centro de 
gran interés entre 
las btitacas del 
público,' 

al acto de celebración del cincuenta aniversario del Lan
Ul tampoco puede pasar inadvertida a los ojos de cual
quier iniciado en la materia. 

Sin embargo, por el momento en Ciudad Real hay ele
mentos que distorsionan la cristalización de las dos ten
dencias en las que actualmente se encuentra dividido el 
socialismo español. Volviendo a la escena de la entrada 
de Juan Pedro Hernández Moltó al salón de plenos del 
Ayuntamiento de Ciudad Real, no se puede olvidar la son
risa cómplice que durante unos momentos mantuvieron 
el secretario general de los socialistas castellano-manche· 
gos y el presidente de la Diputación Provincial, Francisco 
Ureña, a quien algunos han identificado como el jefe del 
guerrismo en Ciudad Real. 

Quizá aquí la lucha interna haya que medirla con otros 
parámetros. La composición del nuevo gobierno de Feli
pe González servirá para aclarar mucho [as cosas. 

?1 
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Nicolás Clavero es 
desde esta semana el 

nuevo alcalde de Ciudad 
Real, al obtener los once 

votos de los concejales 
socialistas, frente a los 10 

que obtuvo el PP, y los 
dos del CDS en el Pleno 
Extraordinario del lunes, 
(IU voto en blanco). La 

salida de Selas ha 
provocado una 

importante remodelación 
municipal, que da 

definitivamente al PSOE 
las riendas del 
Ayuntamiento. 

NICOLAS ,,~, 

Nicol;S Cl8vero tomó posesión de $U CIIgO " lunes I1I8s once y roedi, de /8 matiall8 en 
un Pllno extraordilllrW, el último pira l.orenzD &18S tras permanecer catorce años 

como a/cslde de Ciudad Rul. 

NUEVO ALCALDE DE CIUDAD REAL 

La remodelación municipal 
da las riendas del 

Ayuntamiento al PSOE 

Jesús Salcedo 
pierde la 
concejalía de 
bienestar social 
pero continúa con 
dedicación 
exclusiva. 

1 igual que la dimi
sión de Lorenzo 
Selas como alcal
de de C iud a d 
Real llegó antes 
de lo previsto, 
los cambios en 
el eq uipo de 

gobierno municipal, tras su 
marcha, no se han hecho es
perar ni dos días. 

El nuevo alcalde de la ciu
dad, Nicolás Clavero Rome
ro, anunció el martes (un 
día después de que lomase 
posesión de su cargo) la re
modelación del equipo con 
el que gobernará los próxi-

mas dos años el Ayunta
miento. 

La «era Se/as» ha conclui
do definitivamente esta se
mana. Con la marcha del ca
rismático alcalde, sus conce
jales afines han pasado a un 
claro segu ndo pl ano y el 
Partido Socialista ha termi
nado de tomar las riendas 
de l Consistorio a mitad de 
la legisla tura . Aunque la re
moáe lación no haya sido 
significa ti va en cua nto a 
cambios numerosos de con
ceja lías (sólo dos ti enen 
nuevos responsables), sí que 
incrementa el poder del par-

tido, que pone a sus «hom
bres fuertes» en e l Ayunta
mien to al frente de los asun
tos más espinosos. 

.. SEIS GRANDES AREAS 

Nicolás Clavero anunció 
su remodelación rodeado de 
todos los concejales socialis
tas. El nuevo alcalde ha or- · 
ganizado los asuntos munici
pales en seis grandes áreas y 
además de la coordinación 
de todas ellas se reserva el 
control directo del Gabinete 
de Prensa y la Secretaría Ge
neral. 

Junto a él trabajará Jesús 
Salcedo como concejal dele
gado, que tendrá a su cargo 
tareas de información: la 
atención a los ciudadanos y 
la coordinación de los órga
nos de gobierno municipal y 
el protocolo. El polémico 
concejal se queda SIO la con
cejalía de bienestar social en 
la que ha venido trabajando 
en las últimas legislaturas y 
cuya gestión ha sido puesta 
en en tredicho ins isten te
mente po r los grupos de 
oposición en los últimos 
meses. La denuncia presen
tada por el CDS contra este 
concejal por presunta mal
versación de fondos públi
cos, falsedad de documen
tos y apropiación indebida 
de caudales públicos, los re
sultados de una auditoría al 
patronato municipal de mi
nusvál idos y las quejas de la 
opo.sición por la~ p~cas co
mISIones y a su JUICIO esca
so dinamismo de la conceja
lía se han dejado notar en 
esta remodelación, con la 
que Salcedo tan sólo conser
va de sus antiguas compe
tencias en este área la coor
dinación de los cursos de ga
rantía formativa y la respon
sabilidad del Patronato de 
Mi nusválidos. 

Pese a su pérd ida de com
petencias, Jes ús Sa lcedo 
continua rá disfru tando de 
dedicación exclusiva en el 
Ayuntamiento, por la que 
viene percibiendo más de 
tres millones y medio de pe
setas al año. Javier Romero, 
del Pa rtido Popula r, ya ha 
anunciado que pedirán ex
plicaciones a l equ ipo de 
Gobierno por esta decisión. 
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A IIIom1 de poHs/6n d, Clavero ICudieron d1rlgrnflJ pro'dnclllls y regionales del Partido SocIallsll, Idem;s de aIU/lk! de olros 
putblol r atrls pmonalidades. 

Este part ido y el CDS han de Rafael López León y que 
presentado enmiendas a los se ha enca rgado de la pro
presupuestos del 93 (aún sin moción industrial y turística 
aprobar) en las que propo- de Ciudad Real desde en
nen reduci r gastos eliminan- lances, toma ahora la can
do la excl usividad de este cejalía de Hacienda y Eco
concejal. No está previsto na mia que venía ocupando 
que mngú n otro concejal, ni el nuevo alcalde, sin dejar 
Na rciso AJarcón, ni Concha 
To losa, que asumen más 
compete ncias, disfruten de 
esta exclusividad. 

los asun tos de promoción. 
Con la remodelación pasa a 
ser el segundo teniente de 
alcalde. 

El primer te niente de al· 
ca lde es desde el martes 
José Tomás Cano de Mateo. 
El concejal de urbanismo 

~ BIENESTAR SOCIAl 

El área de bienestar so
cial es competencia desde 
esta semana de Concha To
losa. La concejala socialista 
que ha ven ido dedicándose 
en los dos últi mos años a 
asuntos relacionados con la 
mujer en el Ayuntamiento 
(es también la coord inado ra 
del Cen tro Asesor de la Mu
jer de Ciudad Real) se con
vierte además en la tercera 
teniente de alcalde del Con
sistorio. 

Na rci so Alarcón Rodrí· 
guez ta mbién inc rementa 
considerablemente sus com
petencias mun icipales. Este 
concejal, que entró a fo rm ar 
parte de la Corpo rac ió n 
hace un año en sustitución 

Cambios en el equipo de 
gobiemo de la Diputación 

Herminio Ureña será el nuevo portavoz y presidenle del 
grupo socialista en la Diputación Provincial de Ciudad Real 
tras la salida de este cargo del flamante alcalde de la capital, 
Nicolás Clavero. Este a su vez abandonará otras competen
cias que venía desempeñando en esta institución, aunque 
continuará ejerciendo la presidencia de la Comisión de Ha
cienda, a la que se inco~rará Herminio Ureña y de la que 
saldrá la diputada socialista por el partido judicial de Man
zanares, Maria de las Mercedes Sánchez Cantalejo. Esta di
putada ocupará también la vacante que deja en la Comisión 
de Hacienda Nicolás Clavero, a la vez que enlrará a fo nnar 
parte del Patronato de Intereses Provinciales, al convertirse 
Nicolás Clavero en vicepresidente de este organismo, en ca
lidad de representante del Ayuntamiento de Ciudad Real. El 
resto de competencias que venía desarrollando Nicolás Cla
vero, <J.ue también se hará cargo de los servicios de recauda
ción e mfonná tica, pasarán a ser desempeñadas de la siguien
te fonna: Inversiones, Francisco Ureña y Alejandro Osuna; 
Contratación y Compras, Alejandro Osuna, y Asesoram ien-
10 a las Corporaciones Locales, Juan José Fuentes Ba· 
lIesteros. 

.kM SI/c«lo fII sido " grIJI pM1fdor 
de 18 rrrIIOdllaclón que CI8WifO fII 
I~ , Clbo s6Io un dí, de5plJk di 

conwrtJru en ,!elide. El poIímIco 
COfICIjll se qued8 sin su concej, liI di 

birrllsl8r socill. 

conserva su puesto como ti
tu lar en este área y conti
nuará ocupándose de las 
obras, la vivienda, el medio 
ambiente y el agua. Diego 
Peris actuará como concejal 
delegado de este área y rea
lizará labores de asesora
miento en planeamiento ur
baníst ico. 

Emilio Villarino, el pro
motor de la reorganización 
del tráfico que se está llevan
do a cabo en la ciudad, con
tinuará dedicándose a estos 
asuntos, además de al trans
porte público, la limpieza 
viaria y los deportes. A su 
ca rgo se encuentra también 
el personal que trabaja en el 
Ayuntamiento. Este conce
jal, sin embargo, pierde sus 
competencias sobre la poli
cía municipal y protección 
civil, ~ue serán responsabili
dad dIrecta de J uan Pablo 
Yepes, el nuevo concejal so
cialista que se incorporará en 
las próx imas sema nas al 
Ayuntamiento, ocupando el 
lugar que ha dejado Lorenzo 
Selas en la Corporación. 

Bienvenida Pére~ que a 
punto estuvo de convertirse 
en la alcaldesa de Ciudad 
Real, tras la salida de Loren-
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JOSE TOMAS CANO DE 
MATEO 

Primer teniellle de alcalde 
Concejal de Urba llismo 

Es desde esta semana el pri
mer teniente de alcalde en el 
Ayuntamicmo y seguirá ocu
pándose del área de urbanis
mo, las obras, el medio am
biente y el agua. Continuará 
fonnando parte del Patronato 
Municipal de la Vivienda. 

El póquer de Clavero 

NARCISO ALARCON 
Segundo tel/iente de alcalde 

COl/cejal de Hacienda y 
Promoción 

Incrementa considerablemen
te sus competencias. al encar
garse del área que hasta esta 
semana gestionaba el nuevo 
alcalde , hacienda y asuntos 
económicos, además de conti· 
nuar como responsable de la 
promoción de la ciudad. 

CONCHA TOLOSA 
Tercera teniente de alcalde 

C01lcejala de Bienestar 
Social 

Se convierte con la remodela
ción en la «mujer fuerte» del 
Ayuntamiento. Además de di
rigir el área de la mujer, toma
rá las competencias de Salet'
do y será la responsable de 
bienestar social. Es, también, 
la tercer teniente de alcalde. 

EMILIO VlLIARINO 
Concejal de Servicios y 

Tráfico 
Se ocupará como hasta ahora 
del tráfico, la limpieza viaria, 
el transporte público y los de· 
pones, pero deja sus compe· 
tencias sobre la policía muni
cipal y prOlccción civil al nue
vo concejal, Juan Pablo Yepes. 
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zo Selas y la negativa de Die
go Peris a ocupar este cargo, 
continuará ocupándose de 
pa rticipación ciudadana, 
consumo, san idad y merca
dos y mataderos. Carlos Ló
pez Camarena sigue ocupán
dose también de cultura, uni
versidad y peñas y contará 
con el apoyo de Rosa María 
Moreno, que se dedicará más 
exclusivamente a educación, 
juventud e infancia, como 
hasta ahora. 

... COMtSION DE GOBIERNO 

La comisión de gobierno 
estará integrada por los seis 
responsables de cada una de 
las áreas en que ha sido reor
ganizado el trabajo munici
pal, además de por Jesús 
Salcedo y Rosa María More
no Abenza. Izquierda Unida, 
que aún no ha decidido si 

La Diputación será 
la mano derecha de 
Clavero para 
solucionar 
importantes asuntos 
de la ciudad. 

volverá a reincorporarse a la 
Comisión Municipal de Go
bierno (tras su salida hace al
gunos meses), podrá variar 
esta composición si al final 
decide formar parte de ella, 
hecho que podría llegar a 
producirse al final del vera
no. El COS, que también 
abandonó la Comisión en 
esta legislatura, ve mucho 
más difíci l la reincorpora
ción. Vicente Gallego dice 
que sólo lo estudiarían si lle
gasen a un acuerdo de pro
grama lo suficie ntemente 
amplio con el Partido Socia
lista, grupo con el que man
tuvieron una reumón para 
acercar posturas antes de la 
toma de posesión de Clave
ro. Las ~egociaciones con 
esta agrupación e Izquierda 
Unida continúan, aunque 
ambos partidos ya han mos
trado su intención de no 

El motorola echaba 
humo 

El teléfono 
móvil del co
che oficial del 
presidente de 
la Diputación 
echaba humo 
en la tarde del 
pasado viernes 
18 de mayo 
cuando Fran· 
cisco Ureña 
iniciaba junto 
al gerente del 
Patronato de 
Intereses Pro
vinciales, Al
fonso Martín 
Grande, y su 
tocayo por partida doble, el 
chófer Francisco Ureña, un 
maratoniano periplo por Eu
ropa que le nevaría hasta el 
centro de Polonia y posterior
mente a Amslerdam, donde 
los bodegueros de La Man
cha harían una presentación 
de sus vinos. 

El pastel que dejaba atrás 
en Ciudad Real no era para 
menos. Su compañero y ami
go Nicolás Clavero ~rdía 
casi todas las posibihdades 
para acceder a la alcaldía, al 
tener prácticamente decidido 
José María Barreda que la 
sustituta de Lorenzo Selas se
ría Bienvenida ptrel. 

Tanto Francisco Ureña 
como Narciso AJartón y el 
propio Nicolás Cla\'ero ha
bían sido informados en la 
mañana de ese viernes por el 
secretario ~eneral de los so-
cialistas clUdadrealeños de 
que lo más aconsejable para 
seguir manteniendo el voto 
de centro derecha en los 
próximos comicios municipa
les era sustituir a Lorenzo Se
las por otra persona de carác
ter mdependiente. Este perfil 
encajaba, según la reflexión 
de José María 8aJTeda, per
rectamente con Bienvenida 
ptrez, una persona muy ro
nocida en Ciudad Real, al ha
ber sido durante muchos años 
presidenta de la Asociación 
de Amas de Casa. 

Esa propuesta fue rechaza
da tajantemente por estos in
terlocutores, que advirtieron 
de los problemas que una de
cisión de ese tipo podría oca-

sionar en el 
seno del par
tido. 

Franci sco 
Ureña ya ha
bía apl~zado 
ese viaje en 
una ocasión. 
Además , su 
presencia en 
Ciudad Real 
durante esas 
jornadas claves 
podría haber 
sido aún más 
cont raprodu
cente, al haber 
podido dar pá

bulo a posibles comentarios y 
reacciones, dada su estrecha 
relación con Nicolás Clavero, 
que podrían haber desembo
cado en una resolución im
previsible de la crisis. 

La situación dio un giro de 
180 grados cuando José Ma
ria Barmla, en un orden que 
se antoja inverso al procedi
miento normal en este tipo de 
casos, comenzó a consultar 
con decenas y decenas de 
personas, hasta 112, según 
manifestó durante la rueda de 
prensa en la que Lorenzo Se
las anunció su dimisión, sobre 
su decisión de nombrar alcai
desa a Bienvenida Pérez. 
Unánimemente, para deses
peración de algunos asesores 
del secretario general, los 
consultados, incluido el hasta 
entonces alcalde, se inclina
ron por Nicolás Cla\'ero. El 
lunes 21 de mayo por la ma
nana José María Barreda 
daba marcha atrás y adopta
ba la decisión conocida por 
todos. 

Poster iorme nte en la 
Asamblea Local de la Agru
pación Local de Ciudad Rea1 
celebrada el miércoles 30, 
José Maria Barreda intentó 
dulcificar el revés sufrido los 
días anteriores, negando «lo 
aparecido en algúlI medio de 
comunicación», en clara alu
sión a esta revista, sobre su in
tendón de colocar en la alcal
día de Ciudad Real a Bienve
nida Pérez tras la dimisión de 
Lorenzo Selas. 

• P. P. 

aceptar responsabilidades de 
gobierno con ninguna con
cejalía. 

El nuevo e9uipo de Go
bierno debera enfrentarse 
ahora con un buen número 
de problemas y otras tantas 
promesas electo rales por 
cumplir y que Nicolás Clave
ro enumeró y prometió llevar 
a cabo ames de que finalice 
la legislatura en su discurso 
de loma de posesión como 
alcalde, en el que ofreció 
«una política de puertas abier· 
tas», y diálogo con la oposi
ción municipal y los ciudada
nos. Un diálogo del que por 
cierto el Partido Popular ya 
ha empezado a desconfiar, 
después de tenerse que ente
rar «por la prenso» de quié
nes iban a ser los responsa
bles municipales «tras la re
modelación». 

... AYUDA DE LA DIPUTACION 

Aprobar los presupuestos 
municipales de este año es 
ahora el reto clave que debe
rá conseguir Nicolás Clave
ro. El Partido Socialista vol
verá a reunirse a partir de la 
próxima semana con la opo
sición para lograr un acuer
do que pennita sacarlos ade
lante y que pese a las muchas 
discusiones sobre ellos y la 
presentación de un segundo 
borrador por parte de los so
cialistas, aún no ha podido 
conseguirse. 

Nicolás Clavero contará 
no obstante con una ayuda 
«extra» de la Diputación pro
vincial para solucionar otros 
muchos problemas y reivi n
dicaciones de otros grupos 
políticos. La institución, de 
la que ha sido vicepresidente 
hasta su toma de posesión 
como alcalde, está dispuesta 
a comprar suelo para uso in
dustrial y cederlo al Ayunta
miento e incluso ofrecer 
terreno al Consistorio para 
que éste a su vez lo entregue 
al INSALUD para la cons
trucción de un nuevo hospi
tal, cesión que podría tener 
como contrapartida la dona
ción del viejo centro de Alar
cos al municipio. 

• PILAR PALOP 
FOTOS: MIGUEL ANGEL 

SANCHEZ y JOSE LUIS 

< 
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o El Servicio 
Regional de 
Empresas gana 
adeptos 

Si la semana pasada los 
responsables regionales de 
UGT se mostraban a favor 
de una atención especial a las 
empresas en crisis «como 
consecuencia de la propia 
crisis y no de la mala 
gest ión», esta semana 
Ce. OO. ha apostado por la 
creación del Servicio 
Regional de Empresas, un 
órgano que vendría a atender 
a empresas con dificultades. 
La creación de este órgano y 
su funcionamiento 
justificaría, para Ce. OO. la 
firma del Pacto Industrial, 
cuya mesa de seguimiento 
ce lebró esta semana una 
reunión. Asimismo, este 
sindicato reclamaba una vez 
más la creación del Consejo 
Económico y Social, un 
consejo del que se viene 
hablando desde hace años, 
pero que todavía no ha visto 
la luz. 

Aunque en un principio estaba 
previsto que las elecciones en la 
organización agraria Asaja se 
celebrasen en el mes de 
septiembre, la actitud menos crítica 
de las tres provincias opositoras a 
su mandato, Valencia, Córdoba y 
Guadalajara, han provocado que 
el actual presidente nacional, el 
ciudadrealeño Pedro Barato, 
decidiese adelantar la convocatoria 
electoral al próximo día 20 de este 
mes. De momento, Barato muestra 
la más absoluta seguridad de salir 
reelegido, ya que cuenta con el 
apoyo, hasta ahora, de veintiséis 
proVinCiaS y no se espera que se 
presente una lista alternativa a la 
suya. Barato ya ha anunciado que, 
de salir elegido, habrá cambios en 
el Comité Ejecutivo. 

o SEC Informática forma 
profesionales en Máster 

La empresa SEC Inrormática, establecida en Ciudad Real el 
pasado año, ha hecho entrega de los títulos de los primeros 
diplomados en Máster SEC de Microinfonnática, M.s.M. 
Cuarenta y cuatro alumnos han impartido este Máster, 
primero que se realiza en la provincia. Antonio Sánchez, 
director gerente de [a empresa, asegura que en los próximos 
años se seguirá impartiendo este Máster, orientado 
fundamentalmente a usuarios. Además, la oferta se amplía a 
profesionales técnicos con un Máster SEC en programación. 

o El Grupo PAR apuesta por el 
negocio ecológico 

El Grupo Consultor PAR, empresa dedicada a la publicidad y 
la imagen, ha decidido diversificar su actividad y entrar en el 
mercado de negocios relacionados con el medio ambiente. 
PAR acomete materias ecológicas en el área de asistencia 
técnica y asesoramiento y ofrece realizar proyectos de 
viabilidad para empresas ambientales, restauración de paisaje, 
impactos ambientales, estudios hidrogeológicos y otros 
relacionados con usos y demandas de agua, cursos de 
formación y organización de congresos ambientales, entre 
otros servicios. 

o Viajes TEP promociona el turismo 
interior 

Desde hace unas semanas la agencia de viajes TEP (Tour 
Españo[ Popular) tiene oficina en Ciudad Real capital al 
frente de la cual se encuentra Magdalena Santos. TEP, 
agencia madri leña extendida por todo el territorio nacional, 
ofrece programas propios y cuenta con hostelería propia. 
Lleva en el vercado veinticinco años y para [a provincia de 
Ciudad Real se ha marcado el objetivo de potenciar e[ turismo 
interior. De momento esta agencia, en colaboración con el 
AVE, ha traído a siete mil personas a Ciudad Real a las que 
ha moslrado AJmagro y [a capita l. Para este mes de julio 
ofrece rrogramas que mctuyen recorrido turístico y visita al 
Festiva Internacional de Teatro Clásico. 
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o Sin acuerdo en el Convenio de 
Transportistas 

Las negociaciones entre la Asociación Provincial de 
Transportistas de mercancías y los sindicatos no marchan por 
buen camino. Los empresarios del sector proponen congelar el 
convenio vigente del año anterior y no hacer aumento salarial 
ni tratar ningún otro ~un to . Para justifi car esta postura, el 
presidente de la Asociación de Transportistas alega que 
«estamos fa/al, tenemos muy poco trabajo, los precios han 
bajado mientras que nuestros gastos siguen subiendo. Hay un 
parón impresionante de la actividad». Para el presidente de la 
Asociación, Elías Santos, «en mi propia empresa hemos perdido 
en los primeros cinco meses seis millones de pesetas; la situación 
está [atal». Los sindicatos aún no han dicho su última palabra. 

o Adolfo Muñoz, presidente regional 
de los hosteleros 

El empresario toledano y presidente de la Asociación 
Provincial de Hostelería de Toledo, Adolro Muñoz, ha sido 
elegido presidente de la Federación regional del ramo. José 
Macías, presidente de la Asociación de Hostelería de Ciudad 
Real, es vicepresidente primero de la Federación, mientras 
que Francisco Plaza, de A1bacete, pasa a ser el vicepresidente 
segundo. El cargo de tesorero ha recaído en el presIdente de 
la Asociación de Hostelería de Guadalajara, José Prados. A 
la asamblea general celebrada en Toledo sólo faltaron los 
representantes de Cuenca. 

Llegó Europa 

A 
TorTe de Juan Abad ya ha llegado Europa, o al me

nos en lo que a su principal actividad económica se 
refiere: el sector cárnico. 

La localidad acaba de inaugurar su nuevo matade
ro municipal y su namante polígono ganadero, que se 

han adecuado completamente a la normativa comunitaria para 
poder seguir en funcionamiento. 

Cuando a este municipio llegó la circular de la Consejería de 
Sanidad advirtiendo el cierre de todos aquellos mataderos que 
no se adecuaran a las exigencias de Europa, los responsables mu
nicipales, y especialmente los carniceros de la localidad empeza
ron a echar cuentas y a valorar 10 que el cierre del matadero po
dría significar para toda la comarca. Según comentaba el alcalde 
de Torre de Juan Abad, «los carniceros emperoran a hacer reu
niones, que luego seguimos en el Ayuntamienlo y nos dimos cuen
la de que en nuestra comarca, la ganaderÚl era lo suficienlemente 
importante como para evilar que se cennse el matadero, por eso 
se deciLli6 hacer el nuevo proyecto jumo a Sanidad.... 

Los carniceros se movilizaron rápidamente porque no que
rían convertirse en meros tenderos y lograron que en JXlCo 
tiempo hubiera compromisos de distintas instituciones para 
aportar dinero para la nueva construcción. 

Al final , el matadero se ha inaugurado después de llevar va
rias semanas de funcionamiento 
y, «después de muchas pegas y 
exigencias que nos han ido po
niendo» -explica el alcalde-o 
El presupuesto final ha sido de 
algo más de veinte millones de 
pesetas, una cantidad importan
te para una localidad pequeña, 
pero que no ha tenido que po
ner íntegramente el municipio 
gracias a la aportación de dos 
millones y medio de pesetas de 
la Diputación y la promesa de la 
Junta de aportar igualmente una 
subvención, aunque hasta el día 
de la inauguración no se habían 
cerrado las negociaciones con la 
Consejería de Sanidad. 

Pero lo más interesante del 
nuevo matadero «europeo» es el 
tipo de gestión que va a tener. 

Los carniceros 
de la comarca de 
Torre de Juan 
Abad se han 
unido en 
cooperativa para 
gestionar el 
flamante 
matadero 

Los carniceros de toda la comarca (VilJamanrique, Puebla del 
Príncipe, Almedina, Santa Cruz de los Cáñamos y Torre de 
Juan Abad) se han unido en una cooperativa de servicios a la 
que el Ayuntamiento ha cedido la gestión. Los carniceros ma
tarán martes y jueves y repartirán la carne a los distintos car
niceros a través de los vehículos totalmente adaptados a la nor
mativa comunitaria. La experiencia puede suponer un modelo 
de actuación en otras comarcas con un importante peso del sec

. tor ganadero y carnicero. 
Pero no solamente el matadero es motivo de orgullo en esta 

localidad, también el recientemente puesto en marcha polígo
no ganadero costeado por la Consejería de Agricultura y do
tado de las más modernas instalaciones. Se pretende que to
das las instalaciones ganaderas de la localidad se trasladen a 
este polígono, que ofrece una infraestructura única en la pro
vincia. Torre de Juan Abad ha apostado por el futuro, ahora 
sólo confía en recibir el apoyo prometido de la Administración 
regional y potenciar con ayuda de todos los sectores la econo
mía comarcal. 
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L os empresarios de 
estaciones de sClVicios 

(ce rca de un centenar en la 
provincia) están en tos 

últimos años luchando por 
sobrevivir y mantener sus 
negocios. Pero la lucha es 

contra molinos de viento: a 
la pérdida de derechos que 

tenían en época del 
monopolio se añade una 

feroz competencia desleal, 
un cúmulo de ilegalidades 

consent idas, hasta el 
momento, por las 

administraciones y la 
prolife ración desmesurada 

de nuevas estaciones de 
SC IVICIQ. 

Los empresarios gasolineros temen no 
sobrevivir a la reconversión del sector 

Los gasolineros 
denuncian la 
peligrosidad de 
los depósitos de 
gasoil no 
controlados que 
no cumplen 
ninguna normativa 
de seguridad 

esde que aca
bó el mono
polio petrole
ro en España 
los ernrresa. 
rios de sec
tor de las es
taciones de 

servicio han ido sufriendo un 
rápido proceso de reconve r
sión marcado por el progre
sivo deterioro de sus nego
cios o, como ellos mismos di
cen, por Ifcórno se va arrni· 
liando el gasolinero». 

Aunque en todo el país 
está ocurriendo lo mismo, es 
en nuestra región, y especial
mente en Ciudad Rea l, don
de la crisis se hace notar más 
por el imponante número de 
gaso lineras rura les y de 
carreteras, ~ue son las que 
más pe rjudIcadas se están 
viendo por los nuevos tiem
pos, ya que han ido perdien
do peso por, en tre otras co
sas, la competencia que ellos 

califican de «desleah) y que 
vienen haciendo los suminis
tradores directos de gasoil y 
las cooperativas, que ofrecen 
precios más ventajosos a los 
agricultores. 

El presidente de la Asocia
ción Provincial de Estacio
nes de Servic io, Gonzálo 
Abeleira, recientemente ree
legido en la asamblea anual 
del sector, define al gasoli ne
ra actual de la provincia 
como ffun a"endatario de 
lujo para las grandes compa
ñías, pero un a"endatario 
arnLinado». 

Según los datos facililados 
por la propia Asociación, 
que agrupa a más de ochen
ta empresarios con un alto 
porcentaje de afiliación, un 
98 por ciento de los gasoline
ras no han podido hacer 
frente ellos solos a las inver
siones necesarias para la re· 
conversión y modernización 
de sus estacIones de servicio, 

obligándoles esta necesidad 
a convenirse en meros arren
datarios de las grandes com
pañías. Esta fue la primera 
transformación del sector, 
pero ahora deben hacer fren
te a otros problemas más 
graves contra los que se lu
cha desde la asociación, has
ta ahora sin demasiados re
sultados, por lo que no se 
descanan medidas de pre
sión como huelgas a nivel 
nacional. 

... COMPffiNCIA DESlEAL 

Los gasolineras no cono
cían lo que era la competen
cia durante el monopolio y la 
han conocido de repente y 
en muchos casos de manera 
desleal. Las grandes compa
ñías les hacen a ellos la com
petencia ofreciéndoles ma
yores comisiones y mejores 
condiciones a los sumimstra
dores directos. 
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~~~;;: 
En tres años se han construido treinta nuevas gaso/in!ras y hay muchas más que han piesentado expediente de apertura. 

«A fas cooperativas, que 
luego le venden el gasóleo a 
los agriculLOres, fes están ofre
ciendo las compañías el doble 
de comisión que a nosotros, 
que somos quienes pagamos 
impuestos, empleados y gaslOs 
de m antenimiento -dice 
Go nzalo Abeleira-. Eso, 
está claro, es competencia 
desleal, porque además, Il0S0-

Iros tenemos con las compa
ñías controLOS en exclusividad 
y 110 podemos in lOs a otras 
que 1I0S del! mejores precios. 
Por eso exigimos las mismas 
condiciones para todos.» Jua
na Gallego, empresaria del 
sector y secretaria de la Aso
ciación, añade: «No sólo es-

tamos perdiendo venIas con .,.; ~~~iI~¡¡¡¡iii¡¡¡;;'.~ ~ la elllrada de los distribuido- '< 

res directos y de las coopera- ::¡¡ 
(ivas, sino que además esta. Gonzalo Abele/", presidente d! /os 

d d I gasolineros, considera que hay muchas 
mas que an o ma con nues- Irregularidades en ola p!rrnisibiJidado que 
Iros clientes, que no en/ienden el MOPT tiene con algunas gasoJ/Mras. 
cómo las cooperativas les des
cuen/an cinco peselas por li
tro y a nosotros no. Nos acu
san de haberles eswdo roban
do duranle años.» 

Para resaltar esta compe
tencia desigual señalan el he
cho de gue distr ibu idores y 
cooperatIvas pueden pagar la 
me rcancía en treinta días 
mientras que los empresarios 
de gasoli neras han de hacer-

[o en nueve días (en Europa 
no existe este plazo y se paga 
en el acto). 

Dentro de esta competen
cia des[eal, a quienes más te
men [os gasolineras es a [os 
«piratas», «que compran ga
sóleo del extranjero como ca
legaría B para evitarse pagar 
impueslos y luego le añaden 
UII colorame y lo venden 

Juana Gallego, secretaria d! 1, 
Asociación de Estaciones de Servicio de 
1, provincia, cree que en cinco años /as 
peqUlñas gasolineras desaparecerán. 

como A. Pero lo pueden ha
cer libremente porque nadie 
hace cOflfroles de caflfidad y 
calidad a estos dislribuidores, 
al cOn/rario que nOSOlros, que 
tenemos rigurosas inspeccio
nes de Consumo y de In
duslria». 

Para los directivos de la 
Asoc iación provincial hay 
algo más grave en este asun-

to de descontrol y que afecta 
a la seguridad de numerosas 
poblaciones. 

«Hay un peligro grande en 
todos los pueblos de Castilla
La Mancha - denuncia Abe
leira - que están plagados de 
depósitos de gasolina de 2.000 
litros, que están depositados 
en las casas o en las fincas sin 
ninguna medida de seguridad 
ni COn/rol, con lo que el día 
menO.t pensado podemos le· 
ner una desgracia.» 

Según explica Abeleira, 
este hecho se ha puesto en 
conoci miento de los alca ldes 
de las localidades afectadas, 
de los gobernadores civiles y 
del director general de In
dustri a de la Consejería de 
Industri a. 

~ PELIGROSIDAD Y FALTA DE 
CONTROL 

Los cinco presidentes de 
estaciones de servicio de la 
región mantuvieron meses 
atrás una reunión en la Con
sejería de Indust ria con el di
rector general y con el direc
tor de Consumo para expo
nerles todos estos temas, tan
to la peligrosidad de esos de
pósitos Sin control como la 
falta de inspección de las cis
ternas. «En la Consejería nos 
cOnteslaron que el tema de la 
peligrosidad era competencia 
de los alcaldes - comenta 
Abeleira - y se nos remitió, 
sin hacemos mucho caso, a 
una posterior reunión para 
después de las elecciones.» 

Según J uana Ga llego, «si 
denunciamos esto a Consu
mo es para que haya alguien 
que Sé¡;reocupe de hacer esos 
contra es de can/idad y cali
dad que nos hacen (y con 
todo el derecho) a las gasoli
neras; de esta manera se aca
barán los piratas». 

Los gasolineras insisten en 
la necesidad de que las inst i
tuc iones competentes ins
peccionen y controlen las cis
ternas de gasoil. Se~ún la vi
cepresidenta de la Asocia· 
ción de Estaciones de Servi
cio, Isabel Rodríguez de Te
ruel, «el propio gobernador 
civil de cada provincia, en este 
caso de Ciudad Real, fiene 
que implicarse en este asunto 
y tomar una decisión, porque 
el día menos pe1lsado puede 
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de pesetas y el cierre defil/iti· 
va si no acomodaba las en· 
tradas y salidas por un cam· 
bio de sentido. Pues aún esta· 
mas esperando, porque la 
AGIP en Puertolápice, sigue 
incumpliendo la nonnaliva.» 

Según Abeleira, ",existen 
gasolineras que comiguen ell' 
tradas y salidas directas y 
cuando empezamos a hacer 
averiguaciones aparecell unas 
compañías intennediarias que 
siempre son las mismas y al
gwlOs miembros están rela
cionados con el MOPT. He
mos solicitado una entrevista 
con el responsable provillcial 
del MOPT, pero aún estamos 
esperalldo respuesta. En la 
cOllfederación nacional de 
Estaciones de Servicio tam· 
bién hemos so/icilado una 
reunión con el subdirector 

PIn /os gISOiIntro$ de tod6" ridI la cosas '"'fJ«JfIft Sin fIIIbaIgo, $M lfNIChM Iu para aclarar estos temas que 
nuevas .6Mtsionfs qw se ,,,;n ruIiDndo en ~ S«tor. 

haber ulla catástrofe o saltar 
por los aires patrimollios 110-

cionales como Almagro o San 
Carlos del Valle por culpa de 
110 tener controlados estos de
pósitos de gasoi¿.. 

Los empresarios de gaso· 
lineras ven injusta la falta de 
inspecc ión a quienes van 
por libre. <.4 nosotros -ex
plica Abeleira- cualquier 
anomalía que nos detecten 
en nuestra estación de servi
cio se nos puede casJigar con 
multas que van desde las 
500.000 pesetas hasta la "l' 
cautación de la estaciÓn de 
servicio, aUllque estamos de 
acuerdo con eso porque sigo 
nifica que se protege la can
tidad y calidad del combusti· 
ble; lo que pedimos es que 
sea igual para todos.1' 

.. DENUt+ClAH 
IRREGULAflIOAOES 

Gonzalo Abeleira no tiene 
pelos en la lengua cuando 
afi rma rotundamente que 
«muchos han hecho el nego
cio del siglo a cuenta de las 
gasolineras nuevas. Sin impli. 
car a los principales responsa· 
bies del Ministerio de Obras 
Públicas el resto de los cargos 
y especialmente a niveles re
gionales y provinciales. COll la 
constmcción de nuestas auto· 
vías y carreteras se ha hecho 
(le todo: gasolineras que no 

30 

Lo, com~ hosttIInn lfI lis ntxIonn dllM'kio /un proIiflrado como utJf 
"""", de potenciar ~ MgOCIo. Pmll, gllf)NnIW rur,1H no lIIy,lIemstin, Y' que 

11, titndll no lOIl ""flbIn. 

cumplell las lIonnas, que se 
cOllceden entradas y salidas 
directas sin hacer cambios de 
sentido. Hemos puesto por 
este tema denuncias, pero no 
conseguimos nada. Por ejem· 
plo, denunciamos la estación 
de servicio de la compañía 
AGIP, en Puerto/ápice, por
que incumple toda la nonna· 
tiva. Lo denunciamos al go· 
bemador civil, que acordó po. 
nerle a esta estación de servi· 
cio una multa de 25 millones 

ell Castilla·Lo. Mancha SOl/ 
alÍlI más preocupantes. Pron· 
to vamos a cursar otras de
nuncias por gasolineras fme
vas que no han hecho vías de 
servicio y que el MOPT justi
fica como Jaita de preSll' 
puesto"». 

A . estas irregu laridades, 
Juana Gallego añade el pro
blema que tienen muchos ga
solineros para trasladar su 
estación a las nuevas auto
vías. «Cualldo comenzó la 

COIISlrucciólI de autovías pe
dimos que se nos dieran faei· 
lidades a los que )'0 teníamos 
gasolinera en las viejas carre
teras para hacer el traslado y 
sacarOIl una circular para 
damos esas facilidades, pero 
como muy pocos terrenos 
cumplían las nomws exigidas, 
los precios se pusieron por las 
IIUbeS y se prestó a la es
peculaciólI.1' 

.. SITUACION ANGUSTIOSA 

Durante la asamblea pro
vincial que se celebró el pa
sado mes de junio, los gaso
lineros expresaron su preo· 
cupación por todos estos te· 
mas y uno que les afecta muy 
especia lmente: la posible 
pérdida de la compensación 
fija que reciben de las petro· 
leras independientemente de 
10 que venden. 

Para Rodríguez de Teruel, 
«si llega a desaparecer la com
pensaciólI fija se condena a 
las pequefias gasofilleras a la 
desaparición, porque de esa 
compellsación es de lo que vi
ven la mayoria de ellas». 

«La situación es angustio· 
so - resume Abeleira- . 
Nosotros ya no somos renta· 
bIes, 1I0S estamos descapita· 
/izando. Las compañías su
gieren el tema de las tiendas 
como !lila elltrada bastante 
lucrativa, pero eso fUllciona 
elllas grandes ciudades, por· 
que en gasolineras rurales o 
de carreteras no pinta nada 
una tienda, se caducarían los 
productos. La liquidez de los 
gasolineras sufre además las 
cOllsecuencias de la creciell
te morosidad, como algunos 
illdican, los agricultores es
táll mal, los trampartistas en 
quiebra, hay mucho impa· 
godo.» 

Juana Gallego es pesimis
ta respecto al futuro: «Yo 
creo que el! cinCO mios van a 
desaparecer muchas gasoline· 
ras.1' Gonzalo Abtleira no es 
más optimista: «Lo tnste es 
que toda la reconversiólI del 
sector se está haciendo a cos
ta del patrimonio de los gasa
/jI/eros que es hoy en día 
arrendatarios en quiebra que 
delltro de 25 mios deben de· 
jar el negocio.» 

• P. L. G. 
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El «Caso Dicamancha», 
la empresa almagreña 

gerenciada por Manuel 
Ureña que fue llevada a la 

quiebra por el abogado 
Pedro Bravo, por débitos 

millonarios a diversos 
acreedores, está a punlo de 

darse por finiquitada, 
aunque, mientras lanto, se 

le siga investigando por 
parte de la Delegación de 

Hacienda de Ciudad Real y 
• recolectando una de sus -; 

fincas, la de «El General». 
La ti"" .EI General. fue ocupada por /os acreedores de Dicamancha, pero /os hermanos Ureria siguieron regándOla confiando en 

recolec/ar el cereal, pero quien lo hizo fue el abogadO de la quiebra, Pedro Bravo. 

"CASO DICAMANCHA .. 

Los acreedores recolectan la 
finca «El General» 

a n u e I 
Ureña, el 
gerente de 
la quebra
da empre
sa alma
greña Di
ea man

cha, no gana para sustos, pese 
a que de por sí su carácter es 
bastante acomodaticio y, al me
nos aparentemente, no se deje 
tambalear fácilme nte por los 
avatares negativos por los que 
pasa de cuando en cuando su 
existencia. Que lleve más de 
siete meses sin poder realizar 
ningún tipo de transacción cco
nómica no es óbice para que 
siga viviendo tal cual, como si 
la historia de la quiebra de su 
empresa no fuera con él. 

A la consabida quiebra le si
guieron las consecuentes ocu
paciones de propiedades, mate
riales y mercancías JX>r pane 
del abogado que le quebró JX>f 
impago de apenas tres millones 
de pesetas a uno de sus clien
tes. No hace tanto, Pedro Bra
vo, el abogado, ocupó los vehí-

culos que había en las depen
dencias de la empresa. vehícu
los que se han vendido e ingre
sado su importe en la cuenta de 
la junta de acreedores, así 
como fueron ingresándose 
otros impones conseguidos me
diante la venta de materiales 
diversos e incluso mercancías o 
cereales, caso del recolectado 
en la finca "El General», que 
en su día comprara Ureña al 
Banco Español de Crédito JX>r 
unos cuarenta millones de pe
setas, y que, consecuentemente, 
fue ocupada JX>r los acreedores; 
unos acreedores que en estos 
días le han vuelto a amargar la 
existencia a la fa milia Ureña al 
recolectar cuarenta mil kilos de 
grano que mimosamente ha· 
bían estado cuidando y rcga.n
do confiados en que podrían 
recolectarlos ellos. El hermano 
de Manuel, Va leriano, fue 
quien se tuvo que tragar el 
«sapo» de ver cómo Pedro Sra
~'o y un grupo de aereedorcs se 
habían personado en la fi nca 
con dos máquinas y habían de
jado aquello mondo y lirondo. 

A Valeriano no le sirvieron de 
nada sus súplicas, como tampo
co les ha servido a los agricul
torcs o empresarios que habían 
mantenido negocios comercia
les con el ínclito Manuel Un:
ña, que han visto cómo la De
legación de Hacienda de Ciu
dad Real les está requiriendo 
ahora para que le envíen sus 
cuentas, ya que está llevando a 
cabo una minUciosa investiga
ción sobre las cuentas de Dica
mancha. Los clientes de Un:ña 
están que no les llega la camisa 
al cuerpo, con enfado manifies
to por la situación, ya que di
cen que encima de esquilma
dos, con ]XlCas posibilidades de 
cobrar lo que Dicamancha les 
adeuda, ahora son apaleados 
por incorrecciones administra
tivas de la misma empresa. 

y a todo esto, Manuel Un:
ña sigue diciendo que no pasa 
nada y que todo quedará lo su
ficientemente aclarado y le será 
devuelta su imagen empresa
rial, tan deteriorada, la JX>bre, 
últimamente; una imagen que 
sigue mancillándose a base de 

querellas y más querellas por 
impago de cheques y letras, 
aunque él sigue aseverando que 
tiene más que pagado todo y 
que lo que presenten está falsi
ficado, algo que también aduce 
del aval que en su día tuvo que 
hacer su padre para Fersa En
fersa por valor superior a los 
150 millones de pesetas. Para 
Manuel Ureña todo sigue sien
do un' complot, pese a que el 
tiempo y los documentos han 
demostrado que los impagados 
eran reales y que su adminis
tración contable empresarial 
brillaba JX>r su ausencia. En 
unos días, nueva junta de 
acreedores y liquidaCión de los 
gananciales conseguidos hasta 
ahora y a seguir indagando 
para ocu~ar nuevas propieda
des, para Intentar liqUIdar todas 
la" deudas pendientes con los 
acreedores que, uniéndose a 
Pedro Bravo, acabaron con Di
eamancha como empresa y con 
Manuel Un:ña como empre
sario. 

• JULIO BARBERO 
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B ajo el signo del 
pesim ismo, pero con una 

discreta confianza en el 
fUluro, los constructores 

de la provincia de 
Ciudad Real celebraron 

su asamblea anual el 
pasado día 2 de ju lio. El 

presidente de los 
constructores, Manuel 

Blanco, leyó el informe 
de la asociación, hizo un 

repaso del año 92 y 
anunció las líneas a 

seguir por la asociación 
en los próximos meses. 

Unos cirrcuenla conslnJclores asistieron a la asamblea ptOvirrclal y mostraron" ",.,,,,,,1&, po' ,,,,,1,1, '" 
en el sector. 

CELEBRADA LA ASAMBLEA PROVINCIAL 

Los constructores quieren una 
asociación más profesionalizada 

La asociación 
distinguirá a los 
profesionales que 
lleven más de diez 
años en el sector. 
32 

ese a que los 
datos de los tres 
primeros meses 
de l año renejan 
una cierta recu
peración de la 
construcción en 
la provi nc ia, 

con un crecim iento de la po
blación ocupada en el sector 
del 10 por 100 y con incre
mento de la licitación públi
ca y también de las licencias 
mun ici pales para construc
ción de viviendas, los cons
tructores no alzan las cam pa
nas al vuelo y durante las dos 
horas que duró la asamblea 
anual celebrada en la Cáma
ra de Comercio los empresa
rios mostraron su preocupa
ción por la crisis económica 
que afecla considerablemen
te a la actividad construc
tora. 

A la asamblea anual asis
tieron poco más de cincuen
ta constructores de Ciudad 
Real, Valdepeñas, Puertolla
no, Alcázar de San Juan, 
Daimiel y Miguelturra, entre 
otros municipios. Blanco 
quedó satisfecho con la asis
tencia pese a que el número 
de asociados es de 280 (lo 
que viene a representar un 
65 por 100 de los empresa
rios del ramo en la provin
cia). Según Blanco, «el tema 
que más salió a relucir fue el 
del abandono que sufre la pe
queiía y mediana empresa Y !tI 
necesidad de conseguir (Je la 
Administración más apoyo y 
mellas burocracias. Sufrimos. 
además de la burocracia, ulla 
altísima presiól1 jiscal, l/na 
gral1 (JesiflJomladó/1 (e /1 1/11 

mio hemos t{'l/ido calOrce re· 
fomtas) >>. 

El presidente de los cons
tructores co nsidera que si 
bien es cierto que la activi
dad ha caído, tampoco ha 
sido tanto, «hay que destacar 
otras cosas positivas como el 
Plan Cuatrienal de la Vivien
da, que ha sido algo bueno 
para los COl/sln/ClOres porque 
sabemos a cuatro mios vista a 
qué módulos y previsiones 
atenemos». 

Para otros constructores la 
situación no da para muchos 
optimismos. Según Saturni
no Palomares, constnlctor y 
representanle de la Cámara 
de Comercio en la pasada 
asamblea . «U/mqlle los dulOS 
de los Ires primeros meses re
j7ejan I/lla cierra recupera
dón, (/ panir dl' /Il l/rzo se ha 
e.\]Jen·memado /111 retroceso y 
los datos SOI1 peores. Yo creo 
q/u' habrá II/IU (Jesace!eración 
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hasta finales del 93. Aunque 
los ayunlamientos están sa
cando muchas obras, son de 
pequáias inversiones y las im
por/alifes se las siguen llevan
do empresas de fuera de la 
provincia». 

~ PROFESIONALIZAR LA 
ASOCIACION 

La asamblea aprobó el 
presupuesto para este año de 
la Asociación de Constructo
res, que dispondrá para sus 
actividades de cerca de doce 
millones de pesetas. Se acor
dó algo novedoso dentro del 
sector y es real izar una cam
paña de profesionales por la 
que la asociación otorgará 
distintivos a quienes llevan 
en la profesión más de diez 
años de ejercicio y, como 
otra categoría, a quienes lle
ven más de veinte años en la 
ac tividad constructora. La 
intención de dar estos distin
tivos es, en palabras de Blan
co, «reconocer la profesiona
lidad de UII COI/Slmclor que al 
llevar esos años ejerciendo su
pone que la sociedad acepla 
su protlucto». 

Otro de los puntos apro
bados en la asamblea fue el 
contratar un arqui tecto urba
nista para asesorar a los aso
ciados. Esto se hace con el 
objetivo de profesionalizar 
más a la asociación y hacerla 
más úti l al constructor. 

Como actuaciones posit i
vas de la asociación duran te 
el pasado ano se destacó el 
co nvenio firmado con la 
Caja Rural por el que ésta 
aportaba un importante cré
dito para constructores que 
fue utilizado en su totalidad. 
Además, la asociación se 
convirtió en defensora de 
asuntos cotidianos con los 
que se topan los constructo
res, como el enfrentamiento 
por tarifas de enganche que 
mantienen con Unión Feno
sao «DeSlJe la asociación 
-explica Blanco - hemos 
rebatido los presupuestos por 
derecho de enganche jija(Ios 
por la compaiíía e/éctn'ca y. 
porl'0ller 1111 ejemplo, de una 
t(//1Já que Fenosa exigía a una 
constructora ciudadrealáia 
de ocho millones de pesetas se 
quedó tras la illlervención de 
la asociación y de Industria 

---~/ 

Manuel BlanaJ, presidente de la as«iaci6rl, ITWslfÓ su salisfacci6n por el nivel de participación en la asamblea y por el apoyo recibido 
de los consl!llctores , la gestión de la Is«iaci6rl. 

En la asamblea se aprobó dar un reconocImiento de cara al cliente de /(Js constroclores de veteranía en la profesión. 

en 800.000 pesetas. Y 110 es el 
IÍllico caso." La Asociación 
está intentando ne~ociar con 
esta compaiíía electrica un 
co nve nio de colaboració n 
que evite estas discrepancias 
entre ambas partes. 

Otro conve nio que la aso
ciación está a pu nto de fir
mar es con Telefónica, un 
pacto que será muy novedo
so en España y que permiti
rá regular tarifas y condicio
nes de los enganches telefó
nicos en las viviendas. 

Junto a los lemas estricta
mente provinciales los cons
tructores trataron los asu ntos 
que preocupan en general al 
sector y cnt icaron la actual 
propuesta de Ley de Huelga, 
"hecha a espaldas de los em
presarios», según Blanco. Cri
ticaron igualmente «el eleva
do precio del dinero, el im
Imes/o del LAE y la necesidad 
urgellle de flexibilizar el mer
cado laboral». 

• P.L.G. 
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L a empresa Sabiniano 
Santos, S. A., sujeta a 

una suspensión de pagos 
desde hace cinco meses, 

pretende «salir del pozo» 
mediante el 

relanzamiento de 
Vinimasa, la única 

empresa de la fami lia 
que todavía mantiene la 

actividad. Para ello 
necesita entre 200 y 400 
millones, dinero que no 

parece fác il conseguir. 

En la imagen de archivo aparece Isidoro RodrigU!l, de 18 Caja Rural, junIo a o/ras ~rsona$ implicadas en la suspensión rh pagos fk 
SabiniallO Santos, S. A. 

UN CREDITO DE ENTRE 200 Y 400 MILLONES 

Sabiniano pretende salvar la 
empresa con Vinimasa 

Tierras de 
Castilla, S, A., ha 
suspendido pagos, 
con lo que las 
letras de esta 
bodega se han 
quedado sin valor. 
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él preocupación 
de los coopera
tivistas sobre el 
futuro de Sabi
niano Santos, 
S. A, fue puesta 
de manifiesto 
-durante la pasa

da asamblea gene ral de la 
Caja Rural. U n delegado 
preguntó sobre el tema y el 
presidente de la entidad, An
drés Gómez Mora, respon
dió con bue nas pa labras, 
pero sin llegar a ser muy ex
plícito amparándose en el se
creto sumarial. 

Sí informó que pocos días 
atrás había mantenido una 
en trevi sta con Sabiniano 
Santos padre, al que definió 
de hombre "hOl/rado y justo», 
y había recibido su palabra 
de que «\-'tI a cobrar todo el 
mUl/do», aunque Gómez 
Mora dejaba daro que «no 
cOIII'iene des\lelar secretos» y 
no daba más explicaciones 
sobre el tema. 

A 10 largo de la entrevista 
que mantuvieron el fundador 
de Sabiniano Santos y el 
presidente de la Rural, el pri
mero solicitó ayuda econó
mica para poner en marcha 
sus proyectos de relanza
miento de la empresa Vini
masa, la única del grupo que 
mantiene la actividad. Este 
fue uno de los contactos más 
serios del bodeguero, aunque 
de entrada no es fáci l que su 
empresa cuente con el espal
darazo de la entidad de cré
dito. 

«Ta/vez de la Caja Casti
lla-La Mancha comigan UII 

crédito hipotecario», explica
ban fuentes de la Rural. Es
tas declaraciones se contra
dicen con las de Remigio 
Torres, según el cual, los 
contactos con la CCM para 
la negociación de un nuevo 
créd ito han sido «práctica
mente nlllos». Reconocía, en 
tono casi dramático, que «se 
está il/telllal/do trabajar con 

walquier el/tidad que quiera 
telldemos l/na flllIIlO». 

Pero el propio Remigio 
Torres sabe que la cuestión 
no es fácil , «elltre otras cosas, 
porque desde el Banco de Es
palia se ha hecho 1111 llama
miento para que se tenga I/l/a 
pnuJellcia excepcional con too 
dos los créditos, pero especial· 
mente los relacionados con 
los negocios del \1;1/0». 

Según las fuentes consul
tadas por esta revista, la fa
mi lia de Sabiniano Santos 
necesi taría un mín imo de en
tre doscientos y cuatrocien
tos millones para el relanza
mien to de Vinimasa. «Tene
mos necesidad de difiero, pero 
esto es relativo, ya que /0 im
p0/1ame es generar transac
ciones, es decir, ver el mOI/' 
Ulllfe global», según el geren
te de la empresa, 

Tras la suspensión de pa
gos, la actividad de Sabinia
no Santos, S. A. , es nula, 
«pero Vinimasa es di/ereme, 
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ya que una puede tirar del 
carro y la otra acompañarla, 
aunque desgraciadamente 
para trabajar hay que collfar 
con financiación y hay una 
desconfianza grande», explica 
Torres. El respaldo financie
ro parece difícil, aun con el 
ofrecimiento de Sabin iano 
de fincas y otros bienes fami
liares sin cargas como aval de 
los créditos. 

a:@ DIFERENTES 
CONTABIUDADES 

Tras los cinco meses de 
suspensión y el examen de las 
cuentas por parte de los inter
ventores, una de las primeras 
conclusiones extraídas han 
sido las diferencias existentes 
en las contabilidades de Sabi
niano Santos, S. A , y sus di
ferentes acreedores y provee
dores. Por ejemplo, con la 
Caja Rural no se han conci
liado saldos: «La inlervención 
110 está de acuerdo con algu
nas valoraciones», indicaba 
Isidoro Rodríguez., director 
general de Caja Rural. La 
deuda de Sabiniano hacia 
esta entidad asciende a más 
de cien millones de pesetas. 

Para cuadrar las cuentas se 
hace necesario esperar el ven
cimiento de algunas letras. 
aunque también aquí las co
sas empiezan a complicarse. 
Por ejemplo, Sabiniano ha 
utilizado letras giradas contra 
Tie rras de Castilla, S. A., 
como forma de pago a algu
nos acreedores. Estas letras, 
que vencen a lo largo de este 
mes de julio, se han encontra
do con el impedimento de 
que esta bodega, ubicada en 
Socuéllamos, ha suspendido 
pagos recientemente, por lo 
que se desconoce si esta deu
da se cargará a Sabiniano o a 
Tierras de Castilla. 

Según fuentes relacionadas 
con la intelVención de la sus
pensión de pagas, otros clien
tes de la bodega, como Cue
va del Granero, Heras, Aesur 
o Luis Mejía, no están hacien
do frente al pago de las letras, 
«fXJrque en río rel'uelro, todo el 
mundo procura sacar algo», 
explicaban. Las mismas fuen
tes indicaban que en un par 
de meses podnan clarificarse 
las cuentas. 

De hecho, desde todos los 

La bodtga de Sabiniano continúa sin ningún tipo di actividad. 

Sabin/ano San/os, hijo, a /a izquierda, junto a Remlg/o rorre$, gerente de la bodega. 

frentes se inlenta llegar a un 
convenio para clarificar las 
deudas con unos y con otros. 
Isidoro Rodríguez se mostra
ba de acuerdo con esta medi
da. De hecho, por parte de 
Caja Rural se está mantenien
do una actitud prudente. 
Aunque en un principio des
de aquí se barajó la posibili
dad de recurrir el nombra
miento de Alcoholera de la 
Puebla, S. A., como intelVen
tor de la suspensión de pagos, 
al final este recurso no se in
terpuso y las conversaciones 
entre las dos partes parece 
que van por buen camino. 

Algunos apuntan 
que se debería 
liquidar el activo de 
Sabiniano Santos en 
varios años. 

Otras fuentes consultadas 
por BISAGRA eran pragmá
ticas y apuntaban la necesi
dad de llegar a «WI convenio 
medio asumible por todos y 
que acuerde la liquidación de 
los activos». Estas fuentes da
ban un plazo de dos o tres 
años para la liquidación de 
esos activos. «No se puede 
hacer rápidamente porque de 
eSa fonna se podrían comefer 
errores importanfes y de fa 
que se trata es de que nadie 
salga perjudicado.» 

.. MONTANTE GLOBAL 

El montante global de la 
suspensión de pa~os de Sabio 
niano Santos ascIende, según 
los datos de la bodega, a 1.627 
millones de .pesetas, aunque, 
como anteriormente se apun
taba, estas cifras no se corres
Ixmden con las contabilidades 
de las distintas empresas 
acreedoras. La mayor parte 
de las deudas corresponde a 
las cooperativas, pero tam
bién a empresas y bancos. Al
gunas, como la Alcoholera de 
la Puebla, a la 'l.ue se le adeu
dan más de vetnticuatro mi
llones de pesetas, cobrará este 
dinero gracias a la póliza de 
seguros que tienen suscrita. El 
problema mayor es para los 
cooperativistas y agncultores 
que tenían en el vino su me
dio de vida. 

• BEATRIZ J IMENEZ 
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• ACCIDENTE EN PLAYA 
PARK 

Un joven ciudadrealeño de 
veinte años, Ignacio Pérez 
Salcedo, sufrió un accidente 
el pasado fin de semana en 
el parque acuático de 
Ciudad Real. El joven se 
fracturo la rodilla al caer 
por un tobogán y tuvo que 
ser intervenido en el 
hospital de Alarcos. Es el 
primer accidente de ciena 
gravedad que ocurre en 
Playa Park. 

• ANULADOS CUATRO 
ACUERDOS 
MUNICIPALES 

Los propietarios del bloque 
situado en la calle General 
Aguilera, 5, de Ciudad Real 
(en la folO). no deberán 
cambiar los cristales de [a 
fachada. El Tribunal 
Superior de Justicia de 
Castilla·La Mancha ha 
declarado nulos dos 
decretos de alcaldía y dos 
acuerdos de la Comisión de 
Gobierno, en los que así se 
exigía, por no ajustarse al 
PGOU ni al proyecto inicial 
de obra, y por las quejas 
que otros vecinos de la 
zona habían mostrado sobre 
los cristales reOeclOres. 
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• SIN AGUA EN LAS DUCHAS 

Aunque fuentes municipales 
anunciaron a esta rcvista la 
pasada semana que las 
piscinas func ionarían con 
nonnalidad y no se lomarían 
más medidas para restringir 
el consumo de uso 
doméstico, lo cierto es que 
e n las instalaciones 
municipales sí se efectúa un 
mayor control del agua y las 
duchas no funcionan 
constantemente, como 
también ocurre en 
Puertollano. Tampoco se ha 
descartado establecer unos 
consumos máximos de agua 
para cada domicilio y 
sancionar a quienes los 
sobrepasen. 

~~------------------------------------

• NUEVO PARQUE EN 
CIUDAD REAL 

Ciudad Real dispondrá de un 
nuevo parque de diez 
hectáreas a finales del 
próximo año. La Junta de 
Comunidades ha adjudicado 
las obras de construcción a la 
empresa Ferrovial, que tiene 
previsto iniciar sus trabajos 
en los próximos días. El 
Parque del Pilar, que estará 
situado frente a Eroski, tiene 
un presupuesto de 400 
millones de pesetas y 
dispondrá, entre otras cosas, 
de un pequeño auditorio para 
300 personas, un lago 
artificial con cascadas y 
puentes, pistas po[ideportivas 
y de patinaje, y zona de 
juegos infantiles. 

~~-----------------------------------
• CONTENEDORES 

SELECTIVOS 

Así de indignados se 
mostraron esta semana unos 
albañiles que trabajaban en 
las obras de un céntrico 
edificio de Ciudad Real, al 
observar que el contenedor 
que empleaban para sus 
escombros se convertía 
también en un almacén de 
basuras. Lo cierlO es que el 
calor y la acumulación de 
desperdicios hacían casi 
intransitable el paso. 
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I I 
• ESCUELA DE VERANO 

Cien alumnos, entre los 
siete y los diecisiete años, 
asisten a la Escuela de 
Verano que se desarrollará 
durante este mes de jul io en 
la Casa de la Juventud de 
Valdepeñas. Durante este 
mes se impartirán talleres 
de publicidad, medio 
ambi ente, papiroflexia, 
seguridad vial, baloncesto y 
tenis. y también se 
realizarán excursiones a una 
granja-escuela y una visita 
al museo de Renfe en 
Alcázar de San J uan. 

-oco~---------------------------

• ESTAT\lA DE TOMAS 
DE ANTEQUERA 

El escultor valdepeñero José 
Lillo Galiani ya ha fi nalizado 
el modelo en barro de la 
estatua de Tomás de 
Antequera que está 
realizando por encargo del 
Ayuntamiento. El siguiente 
paso es la realización del 
modelo en poliéster para que 
en Madrid fundan la estatua 
en bronce. Esta estat ua 
medirá 1,10 metros y será 
colocada en el Parque 
Infantas Elena y Cristina 
como homenaje de la ciudad 
de Valdepeñas al cantaor 
valdepeñero, aunque antes 
será expuesta en la Casa de 
CullUra. 

-OCO~----------------------------

• EL INEM SE TRASLADA 
A VALCENTRO 

Las oficinas del INEM de 
Valdepeñas se han trasladado 
a la primera planta de 
Valcentro, donde se han 
constru ido unas amplias y 
lujosas oficinas. El 
Ayuntamiento de Valdepeñas 
ha cedido este local al 
Inst ituto Nacional de Empleo 
a ca mbio del inmueble en el 
que está ubicada la Escuela 
Oficial de Idiomas, en la 
Aven ida de los Estudiantes. 

• MESA POR VALDEPEÑAS 

La Mesa por Valdepeñas 
creada por la Federación de 
Empresarios y en la que 
también part icipa el 
Ayuntamiento, el CROO 
Valdepeñas y la Asociación 
de Industriales del Vino, 
volvía a reunirse el lunes 5 de 
julio en lo que será su 
segunda etapa. La 
revitalización de la economía 
local es su objetivo, aunque 
en esta pri mera toma de 
contacto únicamente se puso 
la periodicidad de las 
reuniones, que serán el 
último lunes de cada mes. La 
próxima reunión será el 26 
de julio. 

• CUARTA FASE DEL 
POUGONO 

La Junta Mixta del Polígono 
sacará a concurso antes de 
que fi nalice este mes de julio 
las obras de urbanización de 
la Cuarta Fase del Polígono 
Industrial de Valdepeñas con 
un presupuesto de unos 60 
millones de pesetas, y que 
deberán empezar en el mes 
de septiembre. Las parcelas 
de esta fase serán más 
pequeñas y están situadas 
fre nte al Parque Municipal. 
En estos terrenos están 
ubicadas las casas 
prefabricadas que aún 
quedan en pie y que para 
entonces deberían estar 
derribadas. Dos de las seis 
fam ilias que viven en ellas ya 
han sido realojadas en las 
viviendas municipa les del 
bloque de Radio Juventud. 

• MUSEO DEL VINO 
El presidente de la 
Diputación, Francisco Ureña; 
el alcalde de Valdepeñas, 
Salvador Galán, y el 
presidente del CROO 
Valdepeñas, Enrique 
Martín-Peñasco, visilaron en 
la mañana del pasado 
miércoles diversos locales 
para encontrar la más idónea 
en la que ubicar el Museo del 
Vi no. La Di putación 
Provincial financ iará la 
compra de esta bodega al 
igual que la const rucción de 
un gran hotel en un edificio 
histórico de ViIlanueva de los 
Inrantes. 
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• EN UBERTAD LA MADRE 
DEL BEBE ASESINADO 

Concepción Alvarez 
Femándel., la madre del 
bebé de veintidós días 
presuntamente asesinado en 
la madrugada del día 30 en 
Puertollano, ha quedado en 
libertad provisional y 
deberá personarse dos veces 
al mes en los juzgados. La 
mujer fue detenida un día 
después de la muerte junio 
al padre del niño, José Luis 
Garda, quien sí ha 
ingresado en prisión como 
presunto responsable del 
asesinato. Concepción 
Alvarez negó se r la autora 
de los golpes que malaron 
al pequeño Jonalhan y en 
sus declaraciones aseguró 
que estaba trabajando en la 
barra de un club cuando le 
anunciaron que su bebé se 
encontraba en mal estado. 

• QUEJAS POR LAS 
ADJUDICACIONES 

El alcalde de Puertollano, 
Sanliago Mortno, ha 
solicitado información 
«amplia y rápida» a Repsol 
Petróleo sobre las razones y 
los criterios seguidos para 
adjudicar las obras del 
trasvase Jándula-Montoro a 
las empresas Agromán y 
Fomento de Construcciones 
y Cont ratas, y no a 
empresas locales como el 
presidente de Repsol se 
había comprometido. Los 
empresarios de Puertollano 
esperan la confirmación 
oficial de estas 
adjudicaciones. 

• PREACUERDO EN EL 
AYUNTAMIENTO 

El AyuntamienlO de 
Puertollano y los sindicatos 
(UGT, CCOO y CSIF) 
alcanzaron el martes un 
preacuerdo sobre ¡a jornada 
laboral y el incremento 
salarial de los funcionarios 
municipales. Los sindicatos, 
que organizaron un 
encierro como protesta ante 
la postura del 
Ayuntamiento la semana 
anterior, han desconvocado 
otras mcdidas de presión 
que tenían previstas. 
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• LAS MUJERES DE 
ALMADEN, A POR TODAS 

La Asociación de Mujeres 
Progresistas de Almadén 
inauguró el pasado lunes su 
scde de la calle Cádiz por 
todo lo alto, y es que en la 
rcmodclación del local han 
participado la mayor parte de 
las 125 asociadas oon las que 
cuenla. Reivindicar los 
derechos de las mujeres y 
fomentar su integración 
social y laboral son sus 
objetivos y tienen ya previstas 
un montón de actividades 
para los próximos meses. 

-cro-------------------------------------
• CENTRO JOVEN 93, EN 

PUERTOLLANO 

Música local, deportes, 
exhibiciones, stands en el 
recinto ferial para 
promocionar asociaciones de 
Jóvenes y unas sesiones 
astronómicas han fonnado 
parte este año del apretado 
programa confeccionado para 
Centro Joven 93, la scmana 
de la juventud que por 
segundo año orgaOlza el 
Ayuntamiento de Puertollano 
con ayuda de Olras 
instituciones. Onda Joven 
Radio y Cruz Roja han 
llevado a cabo, además, una 
campaña para recaudar 
fondos y material de ayuda 
para programas de 
cooperación internacional. 

-cro-------------------------------------

• REMODELADA LA ERMITA 
DEL PATRON 

Un buen número de fieles de 
Calzada acompañaron el 
viernes día 2 la imagen del 
patrón, el Salvador del 
Mundo, desde la parroquia 
del pueblo a su ennita, que 
acaba de ser remodelada. La 
cubierta y el pavimento del 
templo han Sido restaurados, 
se ha pintado y se han 
colocado nuevas vidrieras. 
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• BAILANDO SE ENTIENDE 

LA GENTE 

La Asociación Local de 
Lucha contra el Cáncer de 
Tomelloso ha sido la 
beneficiaria de la 
recaudación del IV Festival 
de Danza que ha organizado 
el Centro de Deportes y 
Danza Cristóbal Orea, en 
colaboración con el 
Ayuntamiento. Tres partes 
en el festival, la primera de 
clásico y escuela bolera, la 
segunda parte dedicada a los 
bailes regionales y la tercera 
parte fundamentalmente al 
baile español, pasodobles y 
zarzuelas. 

~~-----------------------------------

• FINAL DE FUTBOL EN 
SOCUELLAMOS 

La liga de fútbol -sala de 
Socuéllamos ha concluido 
dando como campeón al 
equipo Transportes Félix. 
Ha sido toda una reñida 
competición la que se ha 
disputado a Jo largo de toda 
la temporada ror los 
diferentes eqU1pos de 
tiempo libre. Trofeos y 
felicitaciones para todos los 
grupos participantes. 
También los hubo para los 
terceros clasificados, Mosca 
Boba, que aparecen en la 
foto. 

< 

~-------------------------------------

• NO PARAN 

Las mujeres de Villarta de 
San Juan no para n; además 
de celebrar todas las fiestas 
cn las que se puede 
reivindicar cualquier tema 
relacionado con la mujer, 
participan en todos los viajes 
que se organ iza n e incluso 
participan en obras de teatro 
y reuni ones. en donde no 
faltan las charlas alrededor 
de la tradicional mistela. 
Curioso es recordar que para 
celebrar el día de la región 
acud ieron ataviadas con 
ropas de El QuijolC. 

• FESTIVAL INFANTIL DE 
FOLCLORE 

Más de 250 bailaores 
participaron en el Festival 
InfantIl de Folclore que se 
celebró en la plaza de toros 
de Alcázar de San Juan en 
dos jornadas. Una de ellas se 
dedicó a los tradicionales 
bailes regionales y en la 
última se pudo ver una 
demostración de danza. 
Bailes de salón 
fundamentalmente que 
hicieron las delicias de todos 
los asistentes. Ahora que no 
se estila bailar con disciplina 
en los pasos (aunque sí en las 
fo rmas) este tipo de 
exhibiciones resulta 
refrescante. 

II ·TOUR. FOTOGRARCO 
MUYCRmCO 

Es lo que han hecho los 
concejales del PP de 
Tomelloso, un lOur 
fo tográfico por todas las 
obras que el equipo de 
gobierno está realizando en 
la localidad, un recorrido con 
un espíritu muy crítico 
motivado por las 
irregularidades que se están 
produciendo en diferentes 
construcciones que ha 
comenzado el Ayuntamiento. 
Se jacta el PP de que han 
conseguido incluso solventar 
algunos entuertos, uno de 
ellos el de la piscina, una 
obra de la famosa empresa 
constructora Morabis, a la 
que se le habían hundido las 
gradas de la piscina casi antes 
de acabarla. 
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• BAR BAZU~ UN 
SERVICIO CON 
PERSONALIDAD 

Buen (apeo y buen humor 
es lo que ofrecen estas 
cuatro personas, Ramón, 
Carmen, Mari Paz y José, 
hosteleros pozolcrios, 
propielarios del 
emblemático Bar Bazul, 
ubicado en plena pl,lza de 
la Iglesia y del 
Ayuntamie nto. Al rilmo de 
la musica punIera, uno 
puede descansar en su 
te rraza de verano al lado de 
la plaza y deleitarse con un 
linIo de verano y tapa de 
carne en salsa. Pura delicia. 
oigan. 

• VENAKA PAKA, 
ROMPIENDO LOS 
ESTAMENTOS 
MARCHOSOS DE 
POZUELO 

Darío Hornero, José 
Ad rián Chacón, 80ni 
Ba rrajón, Miguel Angel y 
Jesús Ocaña están 
rompiendo con los 
esquemas más marchosos 
de Pozuelo de Ca latrava. 
En apenas un mes han 
construido y abierto un 
chiringllito y en tan sólo un 
fin de semana no ha habido 
un alma veraniega de este 
pueblo que no se haya 
lomado un copazo, y hasta 
dos si eran pequeños, anle 
la llamada del bar, un bar al 
que le han puesto el 
sugerente nombre de 
Venaka Paká, casi ná. 
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• 

• INICIACION A LA 
NATACION EN LA PISCINA 
DE DAIMIEL 

El Arca de Juventud y 
Deporte del Ayuntamiento 
de Daimiel ha organizado un 
curso de iniciación a la 
natación, que ha sido muy 
bien acogido por todos sus 
habi tantes, hasta el pu nto de 
que la demanda ha superado 
todas las previsiones iniciales, 
faltando plazas pese a que 
hay más de doscientos ninos 
y ni nas tomando parte en los 
tres turnos iniciales que se 
desarrollarán a lo largo del 
mes de julio . 

-cro~-----------------------------------

• CONFIRMACIONES EN 
VALENZUELA DE 
CALATRAVA 

Se han celebrado en la iglesia 
de Valenzuela de Calatrava 
confirmaciones eucarísticas a 
cargo del obispo de la 
diócesis, Rarael Torija, 
acompañado por los 
sacerdotes Enrique P31., actual 
titular de dicha parroquia. y 
Fernando Corchado, ya 
jubilado y que en estos días 
celebraba sus bodas de oro 
desde que tomó los hábitos. 
E~tas confirmaciones tuvieron 
como protagonistas a un 
grupo mayoritariamente 
formado por matrimonios 
valenzoleños. 

• BOLAÑOS YA TIENE 
NUEVO MATADERO 

Bolaños de Calatrava 
inaugurará a fi nales del mes 
de julio las instalaciones de 
su nuevo matadero 
municipal, unas instalaciones 
ubicadas en la carretera de 
Torralba que constan de dos 
naves con todos los requisitos 
que marcan las vigentes 
exigencias dc la dlrcct iva 
europea. El alcalde bolañcgo. 
Daniel Almansa, junto a 
algunos concejales y vecinos 
de la población. presenció 
una prueba que fue 
totalmente satisfactoria. 
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• EXPOSICION EN EL 
HOGAR DEL JUBILADO 

La nueva junta directiva del 
Hogar del Jubilado de 
Manza nares ya ha iniciado 
su actividad desde que 
tomara posesión el pasado 
mes de Junio. Por lo pronto 
ya han montado una 
exposición con trabajos 
realizados por los socios. 
Figuras de marquetería, 
cuadros y otras 
manualidarles que también 
serán expuestas en el 
Pabellón de Muestras de la 
Feria Regional del Campo 
de Manzanares. 

-ooo~----------------------------------------

• UNIVERSIDAD POPULAR 

Los mejores trabajos 
realizarlos por [os alumnos 
que han participado en los 
distintos talle res de la 
Universidad Popular de La 
Solana han sido expuestos en 
la sala de la Casa de Cultura. 
En la Universidad Popular, 
que lleva ocho años 
funcionando en La Solana, 
han participado du ranle este 
curso casi quinientos 
alumnos. L1 actividad de los 
cursos y talleres, en (Olal 18, 
se ha desarrollado desde 
febrero a junio. 

-ooo~-----------------------------------

• CASA DE OFICIOS 

El subdirector de empleo y 
formación del INEM, 
Nemesio Pincño, junto al 
concejal de Obras, José 
López, entregaron a los 30 
alumnos de la Casa de 
Oficios de Manzanares los 
diplomas tras la finalización 
de la primera fase de trabajo 
en la remodclación de la 
plaza de toros. El 
presupuesto de estH casa de 
oficios es de 80 millones 
de pesetas. 

I!!I EXPROPIACION DE 
TERRENOS 

En los próximos días se 
iniciará la expropiación de 
terrenos para las obras de la 
variante de la carretera 
N·430, a su paso por La 
Solana. Las obras, que se 
iniciarían en el plazo de unos 
dos años, tienen un 
presupuesto de 
aprox1madamente 2.000 
millones de pesetas. Con el 
arreglo de esta carreter¡¡ se 
pretende evitar accidentes en 
el casco urbano, así como 
aligerar la circulación de 
vehículos en un amplio tramo 
de la población. 

11 LIMPIEZA DEL PANTANO 
SOLANERO 

Unos cien.solaneros 
pertenecientes al grupo 
ecologista Juna, a la 
Asociación de Pescadores y 
niños del curso de Medio 
Ambiente participaron en la 
limpieza de las riberas del 
pantano de Vallehermoso, 
que suministra de agua 
potable a la localidad. Latas, 
papeles y restos de comidas 
fueron recogidos a 10 largo 
de una mañana, aunque la 
basura desbordó l¡¡s 
previsiones de los 
org¡¡nizadores. Con este gesto 
se pretende concienciar a los 
ciudadanos pura que utilicen 
los contenedores y bidones 
que el Ayuntamiento ha 
colocado en este paraje. 
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MIENTRAS QUE LA INVESTIGACION SIGUE SU CURSO 

Los valdepeñeros se manifestaron 
exigiendo justicia por el asesinato 

de Angel y Sara 
aldepeñas si· 

gue viviendo, 
desde el pasa

do 29 de junio, 
bajo la pcna de 
haber descubier

to los cuerpos sin 
vida y salvHJcmcn

"p"lc:"dos y acuch illados 
sus vecinos. Sara 

, una encantadora pa
reja novios que salió a pa
sear en el atardecer de ese 
aciago día y ya no re~resaron 
ti sus casas y a sus vidas por
que alguien se empelló en 
acabar con ellas. Iras some
terles a vejaciones sin fin . 

La policía ciudadrealeña, 
reforzada con miembros ase
sores de Madrid, no para de 
hacer gestiones, entrevistar a 
infinidad de gente que pu
diera ser sospechosa o que 
pudiera aportar algún indicio 
para Ile~ar hasta el crim inal 
o los criminales que realiza
ron tamaña fechoría. lamen
tablemente. no hay indicios 
claros sobre quiénes y cuáles 
fueron los mo tivos reales. 
NalUralmente, ni judicial ni 
policialmente se ha fi ltrado 
ni la más mínima informa
ción. por lo que [os avances 
de la gestión investigadora 

sólo está recogida en ese su
mario que fue declarado des
de e[ primer momento secre
to; como secreto sigue sien
do el resultado de las autop
sias que se les practicaron a 
Angel y a Sara, por no habe r 
sido todavía tram itados des
de el centro en el que se es
tán realizando los respectivos 
análisis. 

Todo sigue igua l, pues, 
por lo que los familiares, los 
amigos, el pueblo en pleno 
sigue demandando justicia a 
través de peticiones verba
les y escritas, personales o 
colectivas, tal cual aconte-
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ció el pasado dom ingo, en el 
que nuevamente unas dos 
mil personas se mani festa
ron por la población pidien 
do Justi cia para Angel y 
Sara. 

Fue realmente emotiva tal 
manifestación; una manifes
tación que partió a las 11.10 
horas de la Plaza del Con
vento y en un si lencio impre
sionante recorrió algunas de 
las principales calles de la 
población hasta concluir pa
sado el mediodía en la Plaza 
de España, donde una amiga 
de la Joven pareja, Rosa Ma
ría Garrido, leyó un mani
fiesto en el qu e condenó 
«esle acto irracional, que ade
más de repudiable, no liene 
juslificación algunaN. La jo
ven también dijo que «espe· 
ramos que el caso sea escla
recido cuallfO antes y poro 
ello es necesaria una eficaz 
actuaciÓn policial, y la cola
boración de cuantas personas 
pudieran aportar algún dato 
importame poro esclarecer los 
hechos». 

Esclarecer los hechos. Eso 
es lo inmediato, eso es lo que 
se busca con ahínco por par
te de lodos; unos hechos que 
siguen siendo extraños y que 
hacen que las especulaciones 
se disparen una y OlJa vez: 
«que si debieron malarias en 
Olro lugar y luego llevarlos 
donde fueron encolllrados; 
que si fueron sorprendidos en 
el parque y fueron obligados a 
caminar hasta el macadán de 
la vía a punta de navaja, esa 
navaja que luego acabaría 
COI! sus j6venes vidas; que si 
¡memaron escapar el! mi/ad 
de ul/a de las vías y Angel fue 
l/puño lado allí mismo, l/e· 
liando a Sara a la otra parte, 
donde después de abusar de 
ella la rema/arol/, de ah{ la 
diferencia de tiempo emre la 
muerte del UIlO y del otro; 
que si... .. Todos son argu
mentos sin fun damentos 
rea les, al menos hasta el 
momento, en tanto en cuan
to se detenga a los asesinos 
y se reconstruyan los he
chos. Miennas, s i ~ue la 
pena cubriendo la VIda de 
los valdepeñeros, que incan
sablemente demandan una 
justicia rápida y eficaz. 

• J ULIO BARBERO 
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L as dimisiones de los 
concejales de Hacienda y 

Deportes del 
Ayuntamiento de 

Valdepeñas, Vicente 
Maroto y Alronso 

Martín, respectivamente, 
han traído consigo una 
profunda remodeJación 

en el equipo de 
gobierno. Los cambios 

también han afectado a 
la composición de la 

Comisión de Gobierno e 
incluso la rcmodelación 

ha coincidido con la 
liberación del concejal 

de servicios sociales, 
Sandalio Bravo. 

María /.Ji158 Carceller sus/i/uira a Victfl/e Maroto en la Comlslon de Gobierno. Benito 
S8nchez ya no asistirá a sus reuniones. 

SANDALlO BRAVO TENDRA DEDICACION EXCLUSIVA 

Las dimisiones provocan 
una profunda remodelación 

en Valdepeñas 
n el Ayunta
miento de Val
depeñas est<Ín 
a la espera de 
que la J unta 
Electoral Cen
tra l e nvíe las 
credenciales 

que acredite n a Gloria Pérez 
y a Alberto Pascual como 
nuevos concejales socialistas. 
Se rá posiblemente en el ple
no correspondiente al mes 
de julio donde ambos IOma
r<Ín posesión de sus cargos, 
aunque este acto se debení 
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desarrollar en un pleno de 
carácter extraordinario que 
se celebraría poco tiempo 
antes del pleno ordinario 
mensual. 

Esta toma de posesión cu l
minará la remodelación que 
ha debido acometer el equi
po de gobierno socialista del 
Ayuntamiento valdepeñero. 
Las circunstancias han moti
vado estos cambios después 
de dos años de gobierno. La 
obligada dimisión del conce
jal de Hacienda y Personal, 
Vicente Ma roto, al haber 

aprobado la oposición del 
cuerpo de secretarios de la 
Administación de Justicia, 
dio pie a los cambios que se 
han producido . Su puesto 
como secretario del Juzgado 
de Primera Instancia de Al
magro es incompatible con 
un ca rgo político. 

Sin embargo, la d imisión 
de Vicente Maroto ha ido 
acompañada de la renuncia 
del concejal de Deportes, Al
fonso Ma rt ín. Una dim isión 
que desde hace varios meses 
se venía especulando en la 

corporación munici pal, pero 
que se hizo efectiva aprove
chando la renuncia de Vicen· 
te Maroto. AJfonso Martín 
deja oficialmente su cargo 
debido a otros compromisos 
profesionales que le impiden 
ded icarse por completo a la 
concejal ía, pero en su renun
cia también han podido in
fluir las discrepancias que so
bre su gestión mantenía con 
algunos compañeros. 

Pero las concejalías que 
han dejado vacan tes, Ha
cienda y Deportes, no han 
sido ocupadas por los dos 
nuevos concejales. Es más, 
los cambios han sido ta n pro
fundos que únicamente tres 
concejales mantienen intac
tas sus competencias. El con
cejal de obras, Carlos López, 
el concejal de cultura, Jesús 
Martín, y el concejal de ju
ventud, Esteban García, son 
los únicos a los que no se les 
ha variado su cometido. El 
resto de concejales han visto 
cómo se les aumentaban o 
dismi nu ían sus parcelas de 
trabajo. 

M@ ASCENSODEUNAMUJER 

La reestructuración en las 
diversas áreas de trabajo ha 
propiciado que una mujer, M.' 
Luisa Carceller, haya ((ascen
dido» en el escalafón de com
petencias. Carceller se ocupa
rá de la concejalía de Hacien
da a la vez que continuará con 
la concejalía de selVicios mu
nicipales. De esta manera Car
celler ha visto reconocido su 
trabajo al habérsele encargado 
una concejalía de mayor res
ponsabilidad. 

Pero ha habido más cam· 
bias en el área económica. La 
concejalía de Hacienda y Per
sonal ha sido repartida y será 
Sandalio Dravo quien lleve el 
tema del personal, aunque se
~u irá ocupándose de la conce
Jalía de servicios sociales. Ade
más, Bra~'o tendrá dedicación 
exclusiva a partir del 1 de sep
tiembre cuando deje su traba
jo como director del CEPo En 
el equipo de gobierno también 
está liberado el concejal de 
obras y el primer teniente de 
alcalde, Herminio Ureña, aun
que éste a cargo de la Diputa
ción Provincial. 

El portavoz del grupo socia-
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lista y primer ¡eniente de alcaI
de, Hennin io Hureña, tam
bién lendrá a partir de ahora 
una labor específica. Ureña 
coordinará el área económica, 
en la que se en~loban las con
cejalías de HacIenda, Personal 
y Promoción Económica, aun
que cada concejaltcndrá inde
pendencia de gestión. La rees
tructuración del área econó' 
mica también ha afectado a la 
concejalía de Promoción Eco
nómica. El concejal que está al 
fre nte, Iknito Sánchez, tam
bién se ocupará de la gestión 
de Valcenlro, aunque, por 
ejemplo, ha visto cómo desa
parecía la comisión infannati
va de su área. 

La concejalía de Deportes, 
que también ha provocado 
esta serie de cambios, será 
ocupada por Francisco Sán
chez Parada, anterior concejal 
de participación ciudadana. 
Francisca López, concejala de 
Festejos, llevará a partir de 
ahora también participación 
ciudadana. 

Por lo que respecta a los 
nuevos concejales, Gloria Pé· 
rez llevará a part ir de ahora 
también participación ciuda
dana. 

Por lo que respecta a los 
nuevos concejales, Gloria Pé· 

$dnd8/k) Bmo tendrí dedicaci6n 
excJusiva. 

rez llevará los temas de infan
cia y consumo, mientras que 
Alberto Pascual se encargará 
de Iráfico y protección civil, 
temas que hasta ahora llevaba 
Alejandro Rodrigo, que ahora 
únicamente se ocupará de la 
policía. Y por último, el con
cejal de Agricultura, Bonifacio 
Martín, también se ocupará 
de parques y jardines, mien
tras que Remedios Carrasco 
llevará la concejalía de la Mu
jer y Educación. 

~ CAMBIOS EH LA COMISION 
DE GOBIERNO 

la remodclación en las distin
tas concejalías ha supueslO unas 
delegaciones más específicas 
para cada uno de los catorce 
concejales, según palabras de 
Maria Luisa Carceller. Pero loo 
cambios también han afectado a 
la coffi(XlSición de las comisio
nes informativas e incluso a la 
comisión de gobierno. 

La concejala de Hacienda y 
SelVicios, María Luisa Caree
lIer, sustituirá a Vicente Maro· 
to en la comisión de gobierno, 
aunque, sin embargo, no será 
nombrada teniente de alcalde. 
Además, el concejal de Pro
moción EconómIca, Benito 
Sánchez., deja de formar parte 
de la comiSión de gobierno y, 
por tanto, deja de ser teniente 
de alcalde. Sin embargo, su 
ausencia no será ocupada por 
ningún otro concejal, con lo 
que serán el alcalde, Salvador 
Galán, y los concejales Carlos 
López, Jesús Martín, Sanda· 
lio Bravo, Hermi nio Ureña, 
Francisca López (los cuatro 
tenientes de alcalde) y 1\1.
Lui sa Carceller los miembros 
de la Comisión de Gobierno. 

• TERESA GONZALEZ 

Concejales 
Salvador Galán. AJcalde. 

Herminio Ureña. Primer 
teniente de alcalde, 
portavoz del grupo 
municipal socialista y 
desde ahora coordinador 
del área económica. 

Carlos López. Concejal 
de Obras y Urbanismo. 

María Luisa Carceller. 
Concejala de Hacienda y 
SelVicios Municipales. 
Además, ha sido incluida 
en la comisión de 
gobierno. 

Jesús Martín. Concejal 
de Cultura. 

Francisca López. 
Concejala de Festejos y 
Participación Ciudadana. 

Sandalio Bra\'o. Concejal 
de SelVicios Sociales y 
Personal. Desde el l de 
septiembre tendrá 
dedicación exclusiva en 
el Ayuntamiento. 

Francisco Sánchez. 
Concejal de Deportes. 

Benito Sánchez. Concejal 
de Promoción 
Económica. A part ir de 
ahora también se 
ocupará de revitalizar 
VaJcentro. 

Remedios Carrasco. 
Concejala de la Mujer y 
Educación. 

Boni(acio Martín. 
Concejal de Agricultura, 
Parques y Jardi nes. 

Alejandro Rodrigo. 
Condejal de Policía. 

Gloria Pérez. Concejala 
de Infancia y Consumo. 

Alberto Pascual. 
Concejal de Tráfico y 
Protección Civil. 
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E l Partido Popular e 
Iniciativa Ci udadana se 

reunieron el pasado 
viernes para aunar 
posturas sobre sus 

reivindicaciones 
universitarias y concretar 
una línea de actuación a 
seguir. «La cOlIsrilUciólI 

de /lila Pla/afonna 
Prolmil'ersitaria (como ya 

existe en To/avera de fu 
Reina) eDil represemQmes 

de los disrimos agemes 
sociaies de la ciudad será 

la medida más 
Sigllificatil'll a adoptar.» 

El r"for (JO qul!fI maniftstaru lÚtI $Obre /as rtMndlclC/oNs dt Putltollano y T,¡, m. df 11 Reifll. La JunlJ RKlon dtbt,; decidir 
si Ilimite " PIIn dt FlCUltMJts ffI esta últitnl eludid. 

PP E IC ENCABEZAN LAS REIVINDICACIONES 

Puertollano vuelve a movilizarse 
por la universidad 

La Federación de 
. Asociaciones de 
Vecinos de 
Puerlollano 
discutirá el asunto 
de la universidad 
este verano. 

uerlollano vuel
ve a movilizarse 
en demanda de 
estudios univer
si ta ri os en la 
ci udad. Aun
que los graves 
problemas eco

nómicos que ha sufrido la 
comarca en los últimos me
ses dejaron estas reivi ndica
ciones en un segu ndo pla no, 
los colect ivos que con más 
insistencia solicitaron la ex
pansión un iversita ria nunca 
han cesado p-n su empeño. 
Iniciativa Ci udadana comen· 
taba a esta revista hace ya al· 
gunas semanas su intención 
de tomar medidas para evi
tar que las demandas un iver-

sitarias de la ci udad cayeran 
en el olvido. 

Han sido precisamente 
esta agrupación política local 
(con un concejal en el Ayun
tamiento) y el Partido Popu
lar los que han vuelto a Im
pulsar las reivindicaciones 
unive rsita ri as, sob re todo 
después de conocer el opti
mismo que se vive estos días 
en Tala\'era de la Reina (la 
otra ci udad de la región que 
solicita eSlUdios universita
rios) a raíz de l visto bueno 
dado por el Patronato del 
Colegio Universitario de To
ledo a un plan para implan
tar facu ltades en esta ciudad, 
Un plan que ~ n cualquier 
caso debe aprobar defi nitiva-

mente la Junta Rectora de 
las Universidad de Castilla
La Mancha, la misma que 
hace sólo cinco meses frena
ba las aspiraciones universi
tarias de las dos ciudades por 
razones estrictamente .,aca
démicas y de financiación» 'j 
que apostaba por la consoli
dación de los actuales cuatro 
campus en las capitales de 
provincia de la región (ex
cepto en Guadalajara). 

~ PlATAFORMA 
PROUNIVERSIT oUIlA 

Representantes de Inicia
tiva Ciudadana r del Partido 
PopUlar se reUllleran el vier
nes por la tarde en la sede de 
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este últ imo (después de que 
se cerrase esta edición) para 
aunar posturas sobre este 
asunto y establecer una línea 
común de reivind icaciones a 
seguir. La constitución de 
una Plataforma Prouniversi
taria, al igual que en Talave
ra cuentan con la organiza
ción Nosotros Talavera, para 
organizar las movilizaciones 
iba a ser en esta reun ión uno 
de los puntos a tratar. La Pla
taforma ~segun adelantó el 
parlamentario regional del 
PP Pedro Peral a esta revis
ta- se encargaría de aunar 
los esfuerzos reivindicativos 
de los distintos colectivos so
ciales de la ciudad, desde 
empresarios, sindicatos, aso
ciaciones de padres y de ve
cinos, y alumnos. Además, se 
encargaría de realizar todas 
las gestiones sobre el asunto 
y realizar estudios sobre las 
demand as de los jóvenes 
puertollaneros. 

El Partido Popular, ade
más, tiene previsto reclamar 
en el Parlamento nacional y 
en el regional el derecho de 
Puertollan? a. disponer , d~ 
centros UOlversltanos, ma;(J
me si al final Talavera de la 
Rei na los consigue. «No hay 
razón para que Talavera sí los 
tenga y Puerto/lano no», nos 
dice Peral. La Federación de 
Asociaciones de Vec inos, 
FLA VE, también está dis
puesta a participar en las 
movilizaciones, según su pre
sidente, 8albi no Aldomar. 
Los presidentes de las distin
tas asociaciones de vecinos 
de Puertollaoo tienen previs
to tratar este asunto en la 
reunión mensual que cele
brarán esta semana. El Rec
torado de la U niversidad de 
Castilla·La Mancha, por su 
parte, no ha querido hacer 
ninguna declaración sobre el 
reinicio de las reivindicacio
nes universitarias de Puer
lollaoo. 

~ UNEO EN PUERTOLLANO 

Lo que sí tiene muchas pa
sibilidades de salir adelante 
son los estudios de educa
ción a distancia que podrían 
cursarse en Puertollano con 
toda probabilidad el próximo 
ano. La UNED estudia en 
estos momentos el proyecto 

En Puertollana hay mas eh 3.000 jóvenes que cu/un esludiCls universitarios. Dos mil se desplaun diariamente a Ciudad Real. 

Buenas expectativas en 
Talavera de la Reina 

Los ánimos están mucho más calm ados en Talave
ra de la Reina después de conocer que el Patronato 
del Colegio Universitario de Toledo daba luz verde 
al programa elaborado por el presidente de la Dipu
tación de esta provincia, Adolfo González Revenga, 
para dotar a Talavera de estudios un iversitarios. El 
ya conocido Plan Revenga contempla la creación de 
siete escuelas universitarias en esta ciudad (Empre
sariales, Trabajo Social, Enfermería, Terapia Ocupa
cional, Informática de Gestión , Ingeniería Técnica 
Agrícola y Estadística) . Serán las instituciones inclui
das en el Patronato (funta de Comunidades, Dipu ta
ción, Caja Castilla-La Mancha, Ayuntamiento de Ta· 
lavera y Asociación de Amigos de la Universidad ) las 
que s.e encarguen de conseguir la financiación que 
permIta llevar a cabo este proyecto, reivind icado con 
IOsis.t~nc ia en Talavera, según t;!s te plan que ha sido 
remit ido al Rectorado de la UOIvefSldad de Castilla· 
La Mancha. Es esta institución, exclusivamente, la 
que debe decidi r en último caso si acepta estos cen
tros de estudios superi ores universitarios adscritos a 
esta Universidad. La esperada decisión se producirá 
como muy tarde en octubre. Entretanto, en Talavera 
se han acogido con optimismo los últimos aconteci
mientos y tanto el presidente de la Diputación como 
la plataforma Nosotros Talavera confían en que sus 
reivindicaciones universitarias den sus frutos en los 
próximos meses. 

f¡ Partido 
Popular va a 
reivindicar 
estudios 
universitarios en 
el Parlamento 
nacional y en el 
regional . . 

presentado par el Patronato 
Provincial y se rá difícil que 
los estudios de Físicas, Ma
temáticas, Industriales y el 
curso de acceso a la Univer
sidad puedan imparti rse ya el 
próx imo curso, que comen
zará dentro de unos meses. 
El Ayuntamiento de la ciu
dad conti núa buscando loca
les para estos !luevos estu
dios. 
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L as protestas 
continuadas de los 

vecinos, organizados en 
la coord inadora Pro 

Variante Sur, han 
consegu ido que el 

equipo de gobierno 
acceda a tener en cuenta 

la alternativa de 
construir la variante de 

la Nacional 420 a su paso 
por Campo de Criptana, 

por el sur de la 
población. Hasta ahora 

el alcalde no quiso tener 
en cuenta esta 

posibilidad. 

1.0 qUfl empelÓ como la prolerla de un grupo se ha consolldldo como verrJadert¡ aJtematil'l' 18 ca"ete,,_ 

VARIANTE DE CAMPO DE CRIPTANA 

Ganada la primera batalla 
para el sur 

esd e luego 
para la coor
dinadora Pro 
Variante Sur 
de Campo de 
Criptana ha 
sido todo un 
éxi to que el 

equipo de gobierno haya ac
cedido a la elaboración de un 
documento junto con los 
grupos de la oposición IU y 
PP para que se redacte un in
forme técnico para que la va
rianle de la N-42Q pase por 
el sur. El alcalde, el socialis
ta Joaquín Fuentes, en lodo 
momento había rechazado la 
posibilidad de contemplar la 
opción sur como probable, 
de hecho, y según denuncia
ba el grupo ecologista Sati-

4 

cor, primero en denunciar el 
caso y encargado de formar 
la coordinadora a la que aho
ra pertenecen más de una 
veintena de asociaciones, el 
alcalde desestimó la opinión 
de los técnicos del MOPT, 
qu e aconsejaban precisa
mente esta opción. 

Las diferencias funda
men tales entre las dos op
ciones se materializaban en
tre el intento de acercar la 
ca rrete ra a lo s molinos, 
como forma de atraer turis
tas que proponía el alcalde, 
y considerar que la sie rra se 
desmontaba co n ese proyec
to, puesto que, además de 
~ue no permitía ver los mo
linos a su paso por la locali
dad, también atravesaba la 

ermita de la Virgen, zona 
muy apreciada por los crip
tanenses. Si en un primer 
momento la opi nión de l 
grupo Salicor se considera-

La presión popular 
y el apoyo de los 
grupos políticos ha 
conseguido que el 
equipo de gobierno 
estime la alternativa 
a la carretera. 

ba como sin fundamento, al 
poco tiempo la unión al gru
po de diferentes asociacio
nes le hace cobrar impor
tancia, que realmente cons
tatan con la exposición en la 
que se refleja el trazado a 
través de una maqueta. 

Parece ser que ahora el 
equipo de gobierno, recien
temente comprometido a la 
celebración de una consulta 
popular, acepta la elabora
ción del informe técnico, 
dada la presión del resto de 
los grupos políticos y fuerzas 
sociales de la localidad, y lo 
justifica, con parquedad de 
explicaciones, en que para 
realizar la posterior consulta 
se deben tener datos seme
jantes de las dos opciones. 
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~ UNA VlCTOfUA 

Poco qu ieren lanzar las 
campanas al vuelo las asocia
ciones que pertenecen a la 
coordinadora. Por el mo
mento, lo que consideran 
como un verdadero logro 
que puede significar muchos 
avances, lo toman con mucha 
cautela, puesto que en este 
caso, para tomar la decisión 
no se había contado con 
ellos. A pesar de que ahora 
demostrar la conveniencia de 
la opción sur para la varian
te es más fácil, sobre todo si 
se tiene en cuenta que el pri
mer infonne del Ministerio 
así lo reconocía, aún hoy el 
tema se ve con desconfianza, 
pero a la vez con esperanza, 
«porque creemos que propo
ner el eSllldio, ine/uso el de 
impacto medioambienlal, ya 
ha significado consenso y des
pués si nos dan la razólI va a 
ser de verdad y si es así la va
riame será por el sur». Tam
poco desestiman la posibili
dad de que existan in tereses 
políticos y a la vista de los re
sultados electorales (ha con
seguido más votos el PP) se 

proponga un acercamiento a 
posturas provenientes de la 
población en materia me
dioam biental. También re
cientemente el Ayuntamien
to ha aceptado cont rastar 
con el grupo ecologista Sali
cor las acciones medioam
bientales que vaya a llevar a 
cabo después de las protestas 
que surgieron por arrancar 
más de cien árboles de una 
de las calles de Campo de 
Criptana, porque algunos 
molestaban a las casas de los 
vecinos. 

La lucha por 
explicar la 
conveniencia de la 
opción sur ha 
merecido la pena, 
posiblemente la 
carretera no 
atraviese la sierra de 
los molinos. 

Es curioso que la noticia 
les sorprenda justo en el mo
mento en que más fríos esta
ban, pero lejos de conside
rarlo como un ~;olpe para el 
equi po de gobierno, lo to
man como un caso de justi
cia en el que ahora se puede 
empezar a hablar, «pero por 
ello 110 nos vamos a donnir, 
hasta que 110 la veamos por 
abajo no llamas a parar». 
Aunque desde luego es la 
gente la que debe decidir, di
cen, «pero después de la expo
sición en la que se demostra· 
ban con una maqueta las di
ferencias entre una y otra op
ción, la mayoría del pueblo 
creemos que está con noso
tros, la genle ha podido ver 
que llevamos más razón que 
un santo». 

Aunque el alcalde no pa
rece querer dar muchas ex
plicaCiones sobre el proceso 
de elaboración del estudio y 
de los motivos que han lleva
do a solicitarlo en una mo
ción conjunta en el último 
pleno, parece que se ha im
puesto la presi6n del munici
pio y el a~yo de todos los 
grupos políticos. 

Razones 
para variar 
por el sur 
Hay varias razones que 
llevaron a presentar 
batalla para exigir la 
variante por el sur: que 
no potenciaría el turismo 
y, además, a medio plazo 
iría en su contra; que 
Criptana quedaría 
totalmente ahogada 
entre las uincheras de 
hasta 15 metros que se 
harían para que pasase 
la carretera; destrozaría 
la sierra; interceptaría 
todos los caminos 
laterales y 
septentrionales del 
pueblo; las vistas que 
ofrecería del pueblo a lo 
largo del trazado serían 
inexistentes o 
desfavorables; sería la 
opción que discurriría 
más próxima al núcleo 
de población; impactaría 
desfavorablemente sobre 
algunas poblaciones de 
especies protegidas; 
posiblemente afectaría al 
agua de la poza; 
destruiría 
irreversiblemente la 
esencia y la estética de 
Criptana. A estas 
razones le añaden que 
pasaría, además, por la 
emita de la Virgen. 
Por otra pane, dicen que 
l(Jería como cargarse a 
la gallina de los huevos 
de oro», porque si lo 
que atrae a los turistas 
es la sierra, de esta 
manera se haría 
desaparecer. 
Por oua parte, también 
significa renunciar a 
ciertos intereses que el 
alcalde se había creado 
con ciertas empresas 
importantes de la 
localidad. según admilió 
en un debate público. 
El final está aún por ver, 
pero con los papeles 
sobre la mesa hasta 
ahora parece que lo que 
se ha demostrado es la 
superioridad de la 
opción sur. 

40 
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o Una estilista 
ciudadrealeña, 
líder en 
peluquería 

María José Buitrago 
Navarro, joven estilista de 
Ciudad Real, obtuvo en el 
prestigioso Trofeo Nueva 
Imagen (concurso organizado 
por la finna L'O real) un 
Imponante éxito con los 
pemados que r ropuso. En las 
semi finales de concurso 
logró el primer premio de la 
región. En la fi nal del 
concurso quedó en tercer 
lugar en el ámbito nacional. 

iHabemus Pandorgo' iAleluya' 
iUff, uff, uft1 La de suspiroo de 
satisfacción que escaparon de los 
mentores I(peneros~ cuando el 
nombre de Vicente Calatayud, 
trajo el """do generalizado 
después de que el candidato in 
pectore, presentado en su día por 
.Los Cabezones», el i"lito Rarael 
Romero, diera la espanlá. Bien 
está ~ que bien acaba, aunque 
creemoo que alguien tendrá que 
dar una explicación creíble de lo 
que realmente pasó al igual que 
deben de dar las razones que han 
obligado al bueno de Justo 
Semno a presentar su dimisión 
como jlIllÓdente de la AIociaciOO de 
Penas, y las den rosas, jUSlamente 
cuanOO teneroo; ntrelu akaIde. 

o La Fiesta Nacional llega a Calzada 
de Calatrava 

Por primera vez en la historia de Calzada de Calatrava se 
celebrará una novillada con picadores. &o acontecerá el 
sábado 31 de julio a las 19 horas, momento en el que seis 
novillos, pertenecientes a ganaderías andaluzas, o de Alberto 
Marín o de Luis Frías, serán lidiados por [os novi lleros Jesús 
Romero, de Mestanza, que tiene en su haber una salida a 
hombros de Las Ventas m:ldrileña; David Gil, de Linares, 'j e[ 
ídolo local Martín Alonso. 
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l 
o Las amas de casa despidieron 

el curso a los sones de la Coral 
La Asociación de Amas de Casa 'j Consumidores de 
Ciudad Real dieron por terminado el curso 1992/1993 'j, 
para festejarlo como el evento se merecía, se montaron 
una fiesta de lo más aparente en los salones del Zahora, 
dando buena cuenta de viandas 'j caldos de la tierra y 
gozándola de lo lindo escuchando a [a Coral Polifómca de 
Malagón. 

o Las chicas , 
mas guapas 
de Pozuelo 
de Calatrava 

Así de encantadoras, 
engalanadas 'j naturales 
posaron para la 
Inmortahdad, vía cámara de 
BISAG RA, la «reina» 'j las 
«damas» de la Feria 'j 
Fiestas de Pozuelo de 
Calatra\'a. Ellas son Maria 
Muñoz como reina (en el 
centro) 'j sus damas de 
honor Mercedes Quesada 'j 
Alicia Sánchez-He...-era. 
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O Se 
suspendió 
la 
novillada 

Los nuevos chavales se 
quedaron sin debutar 
en el festejo taurino 
que estaba previsto 
celebrar en Alcázar de 
San Juan. Pero no se 
desaniman; a pesar del 
revés, esperan que en 
la próxima ocasión 
todo sea mejor. De 
momento lo que no es 
mejor son las 
relaciones que 
maOlicnen los dos 
sectores de la peña 
taurina de A1cazár de 
San Juan, que se tiran 
cuando pueden los 
trastos a la cabeza. 

O Festival de la canción y el baile 
en La Granja 

Con gran afluencia de público, se celebró un magnífico 
festiva l de la canción y el baile en el recinto La Granja, 
de Ciudad Real, patrocinado y organizado por la 
Asociación Cultural Santiago. Intervinieron el grupo de 
folk Algaba; las manchegas y sevillanas de María José 
Melero y Bahía de Cádiz; la canción española de Carmen 
Macareno, [ \'8 Maria, Pedro Díaz y Maria José 
Hurtado; la canción ligera de Javier Palomares y el 
flamenco de .. El Porti», acompañado a la guitarra por 
José Luis Bermejo. El especlaculo estuvo presentado por 
Manuel López Francia y el alcalde Clavero y distintas 
autoridades entregaron los trofeos y regalos. 

O Una boda real como la vida 
misma y bastante 
«desbarajustada)) 

Que no eran Charles de England and Diana .. Lady Di» 
Spencer, ni falta que hacía serlo, tan peculiar pareja, tan 
británica ella. Eran Rosi y Miguel Angel, dos 
manzanareños de pro que decidieron unir sus vidas y a 
los que sus am igos y compañeros de la peña carnavalera a 
la que ambos pertenecen, «Desbarajuste», decidieron 
hacerles los honores con frac y sombrero de copa a lomos 
de un vehículo muy «sui generis». 

" 
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U n, dos, tres, cuatro ... son las palabras que preceden el inicio de la música. Preludio 
de una noche cargada de buenos ritmos y vibraciones. Esta breve retahna de números 
augura un gran concierto. Y, precisamente, de grandes concienos podemos hablar este 

verano en la provincia. Sting, Whitney Houston y Eros Ramazotti son las voces 
internacionales que con casi toda seguridad resonarán en las noches ciudadrealeñas. 
El Ultimo de la Fila, Rosario o Miguel Bosé, entre Olros muchos, pondrán los sones 

nacionales al alcance de lodos. 

DE PROSPERAR LAS NEGOCIACIONES 

Sting y Whitney Houston, 
las estrellas del verano 

ent ro del pa
norama pro
vincial, Dai
miel es, des
de hace unos 
años, la loca
lidad pionera 
en la organi

zación de conciertos con fir
ma internacional. «Daimiel 
promovió los conciertos en di
reCIO para la genrejoven. Des
de enronces, a partir del éxiro 
económico importame y la 
respllesla del pliblico, rodas 
las poblaciones se illlereson 
en elfos», afirma Eusebio J u
lián Susmozas, concejal de 
festejos. 

Sin embargo, no hay que 
olvidar la actuación hace tres 
años de ¡nmacu late Fools en 
Tomelloso o las gestiones, fi
nalmente frustradas , que 
desde esta misma localidad 
se mantuvieron el verano pa
sado con Los Ramones. 

Para la presente tempora
da todo apunta a que tam
bién Valdepeñas entre en la 
dinámica de contrataciones 
extra njeras. La empresa 
Real 23, S. A. , propietaria 
del discobar La Cal, está ne
gociando a través del promo
tor musical Tomi Lara la in
clusión de esta loca lidad 
manchega en la gira que la 
can tante norteamericana 
Whilney Houslon realizará 
próximamente por España. 
El italiano Eros Ramazotti 
es otro de los nombres que 

se barajan y que de llegar las 
negociaciones a buen térmi
no, se introduciría junto a la 
protagonista de la película El 
guardaespaldas en la progra
mación de las fiestas patro
nales de septiembre. Si, por 
el contrario, no se llega a 
ningún acuerdo, Las Fiestas 
del Vino quedarán reducidas 
a las actuaciones populares 
que tradicionalmente se vie· 
nen realizando en la Plaza 
Mayor. 

Hasta el momento, por 

5tíng pide 100 kilos 
de hielo para su 
actuación en 
Daimiel. 

E, Ultimo de la Fila 
dará un concierto de 
más de dos horas en 
Valdepeñas. 

Rocío Jurado 
cobrará 8 millones 
de pesetas más /VA 
por actuar en 
Ciudad Real. 

tanto, a nivel internacional 
sólo se tiene confirmada la 
actuación de Sting en Dai
miel el día 7 de agosto. Ade
más, el munici pio está tam
bién gestionando la cont rata
ción del cantante de salsa 
Juan Luis Guerra para el 1 
de septiembre. No obstante, 
esta última actuación queda 
aún sin confirmar. 

~ LO NACIONAL 

Si en el panorama interna
cional, a estas alturas, toda
vía reina la incertidumbre, 
no ocurre lo mismo con las 
contrataciones de los artistas 
nacionales. Prác ticamente 
todos los tratos están cerra
dos. Tan sólo el concierto de 
Loquillo en Daimiel, para 
septiembre, está aún pen
diente de confirmación. El 
resto tienen ya definida la fe
cha y lugar de actuación. 
Manolo Tena, El Ultimo de 
la Fila, Rosario o Los Rebel
des se encargarán de cubrir 
la demanda de pop- rock en 
la provincia. Rocío J urado, 
El Fary y Carlos Cano, entre 
otros, darán cabida en la pro
gramación musical a un pú
blico más clásico. 

Todos los responsables y 
enca'rgados de los conciertos 
consultados por esta revista 
han coincidido en que «el ni
vel de aceptación de las ac- ~ 
luaciones musicales es bue- 5 
no». Al respecto, Francisca :. 
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López afirma que 'l'en Va/de
páias todos están comentísi
mas porque los conciertos 5011 
de muy bllen "ivel, por lo qlle 
se espera /lila aceptaciól/ im
portante». Sin embargo, tam
bién coinciden todos en un 
dalo fundamental : los bene
fi cios que tales aconteci
mien tos reporlan. Antonio 
Cava, concejal de festejos de 
Manzanares, considera que 
f'generalmellfe SOIl deficila
rios» en esta localidad, . roll 
sólo eOIl el grupo "No me pi
ses que llevo chal/clas" se ha 
gallado dinero, y flleron /lilas 
500.000 pesetas». La Unión, 
Héroes del silencio y Meca
no también proporcionaron 
ingresos en Daimiel. Pero 
esta circunstancia no es ha
bitual; de ahí la importancia 
que están cobrando en la 
provincia los promotores y la 
lOicialiva privada . 

... SIMPLEMENTE FAMOSOS 

A la inseguridad económi
ca que generan los concie r
tos y ante los cuales los mis
mos organizadores se decla
ran con «el alma en vilo has
ta el último momellloll, se 
unen las exigencias de con
trato de los artistas y sobre 
todo las manías y extravagan
cias de algunos de ellos. En 
cuanto a los cachés para este 
verano, el más alto de la pro
vincia es el de Rocío Jurado, 
con más de ocho millones de 
pesetas; le sigue El Ultimo 
de la Fila con seis millones y 
medio. En el ámbito de in
ternacionales, Sting superará 
con mucho cualquier cifra 
establecida hasta el momen
to, situándose en torno a Jos 
20 o 25 mi llones. No obstan
te, de confinnarse la actua
ción de Whilney, probable
mente la cantidad aumen te. 

Estos conciertos suponen 
para munici pios y eromoto
res inversiones mIllonarias 
cuyos resultados no se van a 
conocer hasta el último día, 
el día del concierto. Así, el 
año pasado en Tomelloso, La 
Guardia fue un rotundo fra
caso, y el año anterior ni 
abriendo las puertas para 
que la gente entrara gratu i
tamente a Aerolíneas Fede
rales el público aguantó la 
actuación. A estas circuns-
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LOS CONCIERTOS DEL 
VERANO 

• Ciudad Real. 
En el Anfiteatro de La Granja, y con motivo de la 

feria, actuarán: OBK el día 17 de agosto, Rosario el 
18, María Dolores Pradera el20 y Rocío Jurado el 21. 
El precio de las entradas oscilará en tre las 1.000 y 2.000 
pesetas. También se está viendo la posibilidad de sacar 
a la venta un abono. 

• Manzanares_ 
Los Rebeldes el 16 de julio, El Fary el día 17 de ju

lio y Rosario el 18 del mismo mes. Todos actuarán en 
la Caseta Municipal La Pérgola. El precio de las en
tradas será de 1.000 pesetas. 

• Tomelloso. 
J:n la plaza de toros, concierto de Medina Azahara 

y Nu el día 21. Joaquín Sabina y Manolo Tena los días 
28 y 29 de agosto, respectivamente. El precio de las en· 
tradas estará entre las 800 y 1.200 pesetas. 

• Valdepeñas. 
AJejandro Sanz el 5 de agosto, El Ultimo de la Fila 

el día 6, Seguridad Social el 7 y OBK el 8 de agosto. 
Los conciertos se celebrarán en el Polideportivo Los 
Llanos a las 11.00 horas de la noche. El precio de la 
entrada es de 1.300 pesetas anticipada y 1.500 pesetas 
en taqui lla. Se pondrá a la venta un abono para todas 
las actuaciones a 4.700 pesetas. 

La Sociedad 
Real23, posible 
promotora de los 
conciertos de 
Whitney Houston y 
Eros Ramazottí. 

Se están 
manteniendo 
conversaciones con 
Juan Luis Guerra 
para que actúe en la 
provincia. 

tancias se añaden las exigen
cias de catering que incluye 
desde bebidas y frutas vana
das a líneas de teléfono (sie
te necesita Sting) y fax. Fue
ra de estas necesidades habi
tuales en los artistas se dan 
casos especialmente curio
sos. En Daimiel, Status Quo 
requi rió dos botellas de qxí
geno en el escenario. Actua
ron durante dos horas sin pa
rar para tenninar enchufán
dose a la bombona. Esta añi 
Sting ha pedido 100 kilos de 
hielo para los efectos espe
ciales. Pero no sólo los inter
nacionales tienen sus manías, 
los de aquí también saben 
pedir. En Manzanares a Isa
bel Pantoja se le antojó un 
frasco de Chanel N.O 5, para 
lo cual los responsables del 
concierto tuvieron que tras
ladarse a Ciudad Rea l, ya 
que en Manzanares no le
nían este perfume. A otros, 
sin embargo, les da por la co
mida. El Ultimo de la Fi la 
llegó lIe~ó a Alcázar con una 
cocina mdustrial en la que 
guisaron su cena (para el 
grupo y 24 montadores) tras 
haber gastado en un super
mercado de la loca lidad 
98.000 pesetas en comida. 

• NURIA TF.JEDO 
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L os socios y 
aficionados del C. F. 
Valdepeñas deberán 

decidir el futuro del club 
en la asamblea que se 

celebrará el 15 de julio, 
es decir si el equipo 

milita la próxima 
temporada en tercera 
división, para lo que 

deberían aportar 
15 millones de pesetas, o 

en l.' Regional 
Preferente. De cualquier 

forma, el Valdepeñas y 
el Sporting serán un 

mismo club en la 
próxima campaña. 

!. 

tos socios r INckmldos del Vllde¡»rils de~fín decidir 11 c,tegoría en " q~ qu/ertn qut ~ tl,quipo. El prtsldent, " 
partidario de militlt tn '" Rtglonal Pnfmntt. 

Valdepeñas y Sporting serán 
un mismo club 

I próximo jue
ves 15 de julio 
los socios y afi
cionados del 
Valdepeñas de
berán decidir si 
quieren que su 
equipo juegue 

la próxima temporada en la 
3,' división, calegarla en la 
que debería mililar Iras haber 
descendido en la campaña 
que ha finalizado, o prefieren 
comenzar de cero y jugar en 
la 1.' Regional Preferente. 

Las diferencias entre una y 
otra categorías son notables, 
sobre todo por el presupues
to necesario para funcionar a 
lo largo de la temporada. El 
presidente del C. F. Vald~
peñas, Jesús Merlo, es partI
dario de militar la proxima 
campaña en la l.' Regional 
Preferente, en la que serían 
necesarios unos 20 millones 
de pesetas de presupuesto. 
Por el contrario, participar 
en la 3.' división supondría 
un presupuesto de 40 millo
nes de pesetas. 

Pero todo dependerá de la 
buena disposición de los afi-

cionados, aunque el apoyo 
demostrado al equipo en es
tas últimas temporadas pare
ce haber dejado claro que 
Valdepeñas no tiene un es
pecial interés por tener un 
equipo de fútbol en las cate
gorías grandes. En la asam
blea, unos 500 aficionados 
deberían avalar unos 15 mi
llones de pesetas, que serían 
ingresados en una cuenta 
que fac ilitaría el club. Siete 
de esos millones serían para 
pagar lo que se les debe a los 
Jugadores y el resto para ~o
menzar a preparar el eqUIpo 
de la temporada 1993-94. 
Esto siempre que se prefiera 
jugar en 3." división. 

Aunque el punto más 
prioritario es pagar los casi 
dos millones de pesetas que 
se le adeudan al entrenador 
de la pasada temporada, 
Eduardo Caturla, condición 
indi spensable para poder 
contratar la próxima tempo
rada a un nuevo técnico. 

Por el momento, el C. F. 
Valdepeñas y el Sporting 
Valdepeñas ya han llegado a 
un acuerdo para unificar am-

bos clubes, a pesar de las re
ticencias de alsunos direct i
vos del Sportmg. El presi
dente, Francisco Castella
nos, ha dado su consenti
miento para que el Sporting 
sea el filial del Valdepeñas, 
lo que supondrá la creación 
de una nueva estructura de 
fútbol base. 

El Sporting seguirá mili
tando en la l.' Regional Or
dinaria y mantendrá su nom
bre. Además, se crearán dos 
equ ipos juveniles, un cadete 
y un alevín. Castellanos será 
vicepresidente del Valdepe
ñas. Pero lo más importante 
es que tendrán un presupues
to conjunto, condición im
prescindible para seguir con
tando con el apoyo económi
cos del Ayuntamiento. 

Francisco Castellanos, al 
igual que Jesús Merlo, tam
bién prefiere que el Valde
peñas juegue en 1." Regio
nal Preferente, «porque es 
IIn error es/ar en categorías 
sllperiores a cosra del difiero 
que poI/gol/linos sÓíores». Y 
es que la deuda del club as
ciende a 40 millones de pe
setas. Pero se rán los aficio
nados quienes debe rán dec i
dir si quieren que los rivales 
sean el Manzanares o el 
Manchego (3 ." división) o 
La Solana , Piedrabuena o 
Mo ra (1." Regiona l Prefe
rente). 

• TERESA GONZAlEZ 
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Amagro tiene entre sus vecinos a dos jóvenes pero ya 
ilustres personajes. Se trata de Javier Asensio Calzado y de 
Manuel Sanroma Valencia, flamantes campeones de España 
de salto de longitud y de ciclismo (fondo en carretera), 

respectivamente, en la categoria de cadetes. Javier Asensio se 
proclamó vencedor de la prueba con un gran salto de 7,11 
metros, segunda mejor marca nacional (sólo superada por la 
de Jesús Oliván), además de conseguir el subcampeonato en 

ALMAGRO,CANTERA 
~ :~~á.~~~ ¿có mo y empezas-

te en el atletismo? 
- Empecé el 

ano pasado. Mi 
hermano Serafín 
fue quien me ini
ció. El ya estaba 
metido en esto. 

Me vio las facultades que le
nía y decidió llevarme con él 
a Ciudad Real, donde me hi
cieron unas pruebas que rc
sultaron bastante buenas, de
masiado buenas según el en
trenador, y así fue como in
g~esé en el club eVA-Hor
elsa. 

-¿En qué tipo de cam
peo na tos has participado 
hasta ahora y cuál ha s ido tu 
rendimiento'! 

- He participado en cam
peonatos provinciales, regio
nales, critériums, algún mit in 
y el campeonato de España. 
En todos suelo quedar muy 
bien clasi fi cado, cntre los 
primeros. La verdad es que 
al campeonato de España 
llegué muy bien de forma. 

-¿En qué lugares entre
nas? 

- A Ciudad Real voy dos 
días por semana y entreno en 
el Príncipe Juan Carlos, y el 
resto de los días 10 hago aquí 
en Almagro, en un canódro
mo donde no puedo practi
car el salto y donde casi no 
puedo ejercer la carrera. 

-¿Crees que los entrena
mientos y la competición te 
pueden quitar tiempo que 
necesites para otras activi
dades de tu vida, como los 
estudios o las relaciones con 
tus amigos? 

-Creo que no. Yo entre
no lo justo. Me da tiempo a 
hace r de todo. Aunque en los 
estudios no voy muy bien, se 
hilce Jo que se puede. Estu-
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Javier consiguió la segunda mejDr marca fJIJCional po! delrás de los mllicos 7,7/ de Jesús Olivan. 

dio y atletismo son totalmen
te compat ibles. 

- ¿Cómo debe darse la 
progresión adecuada en un 
atleta de tu especialidad? 

- Eso depende mucho de 
las fac ultades que se tengan. 
Si desarrollas esas facu ltades 
demasiado pronto, llegarás 
hasta ahí y te estancarás. De
pende del atleta y también 
del entrenador. Este no debe 
«meter mucha caña» al atle
ta. Es mejor ir poco a poco, 
fijando una progresión para 
cada año. 

- ¿Es esto lo que le 
ocurrió al saltador español 
Jesús Oliván? 

-Creo que sí, que lo que
maron. Oliván era un cadete 
que hacía 7,71 , cosa grandio
sa, y se lo llevaron por ahí, a 
Estados Unidos, y cuando 
vino estaba hecho polvo. Eso 
fue lo que pasó. 

- ¿Cuál es tu objeth'o en 
el mundo del atletismo a lar
go plazo? 

- Mi objetivo es llegar lo 

más alt o que pueda. No 
quiero llegar a los ocho me
tros y quedarme ahí. Yo voy 
a por todo, a por Mike Po
well, si es que no hay otro 
nuevo. 

Javier Asensio hizo un me¡or salto de 7,11 

"""'. 

-¿De qué manera te ayu
da la presencia de tu henna
no a tu lado? 

- La ve rdad es que me 
gusta qu e esté ahí conmigo. 
Quizá si no estuviese me 
quedaría estancado. Nece
si to «pique», y si éste lo 
tengo en la fami lia, mejor. 
(En este mome nto, Serafín 
recuerda q ue aún no ha 
sido derrotado por su her
mano) . 

-¿En qué competiciones 
vas a participar próxima
mente? 

- Tendr ía varias cosas 
que hacer. Del 12 al 20 de 
juli o tengo una concent ra
ción en Santander para per
feccionar la técnica, si mi le
sión me lo permite (actual
mente tiene una rodilla le
sionada). Después de esto, 
el día 27 de julio iré al en
cuentro internacional ent re 
España y Portugal, que se 
celebrará en Salamanca, se
gú n me ha dicho un direc
tivo. 
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el triple salto con un mejor salto de 14,74 metros. Manuel 
Sanroma hizo lo propio en su prueba al imponerse al 
«sprint» a un grupo de corredores que Uegaron con él al 
final de los 64 kilómetros de los que coost.ba el reconrido. 

DE CAMPEONES 
a n u el, 
¿ qué te 
hizo afio 
cionarte 
tanto a la 
bicicleta? 

- Yo 
empecé 

cuando mi hermano. Ade
más, mi padre también era 
aficionado. Comencé a prac
ticar con siete años. La afi
ción me vino de fam ilia. 

-¿Te gustó el ciclismo 
desde el primer momento? 

-No, al principio no por
que en la pnmera carrera me 
caí., Pero después la cosa fue 
meJor. 

- ¿Cuál ha sido tu pro
gresión desde esa primera 
carrera? 

Javier tiene 15 años, mide 1,86 m y estudia l.' de BUP. 
Pertenece al club de atletismo CUA-Horcisa, de Ciudad 
Real. Manuel cuenta con 16 años, estudia 2." de Locomoción 
y pertenece al Grupo Deportivo Soliss. 

- Después de la primera 
carrera todo fue bien, pero 
no conseguía ganar porque 
estaba «ése) (se refiere a su 
hermano Jerónimo) y mi pri
mo por delante. Pero cuan
do ellos se quedaron, yo ya 
empecé a ganar. En este mo
mento llevo vencidas 119 
carreras. 

Momento en el que Manutl Sanrotna se proclamó campe6n de España. 

- ¿Dónde entrenas y con 
quién? 

-Solemos entrenar por 
las carreteras de por aquí 
cerca, pretendiendo variar la 
rula. No ent reno con mi 
equipo, solamente salgo con 
el otro miembro del grupo 
que también es de Almagro. 

-¿Qué próximos objeti
vos tienes en mente? ¿Qué 
carreras vas a disputar? 

- Mi objetivo principal es 
ganar el Tour. Próximamen
te vaya correr algunos cam
peonatos y también voy a 
formar parte de la selección 
española en unos juegos in
ternacionales que se celebra
rán en octubre, donde com
petiremos con selecciones 

eu ropeas. También parlicl
paré en los próximos cam
peonatos de España en pista 
que tendrán lugar en Valen
cia, en dos modalidades: ve
locidad y kilómetro lanzado, 
como Moreno (medalla de 
oro de esta especialidad en 
los Juegos Olímpicos de Bar
celona). 

- ¿Piensas seguir adelan
te y llegar a lo más alto que 
puedas o, por el contrario, 
tienes algún otro plan ex
tradeportivo? 

- Por supuesto que quie
ro llegar a lo más alto. Hay 
que quitar a Indurain ya de 
ahí. 

-¿Crees que Miguel va a 
ganar el Tour 93? 

-Pienso que sí, Indurain 
va a ganar el Tour hasta que 
yo llegue. 

Manuel, 'sus 16 años, ha g8nado ya 119 
carreras. 

-¿Te co nsidera s un 
corredor frío, que sólo aprie
ta cuando realmente lo nece
sita, o crees que eres un ci
clista rogoso, dispuesto a 
combatir en cualquier mo
mento, tipo Claudio Chiap
pucci? 

- Más bien me considero 
un corredor del segundo 
tipo, siempre que me en
cuent re bien de fuerzas. 

- Finalmente, Wenes al
guna curiosidad o manía an
tes o después de las carreras? 

-No, no tengo ninguna. 
(Pero en este momento, su 
madre nos desvela que a su 
hijo no se le puede hablar al 
fi nalizar una carrera, pues 
éste no hace ni caso, incluso 
no tarda en quitarse el mai-
1101, así como las habituales 
medallas.) 
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E l pasado fin de 
semana, los días 2, 3 Y 4 

de julio, tuvieron lugar 
en Daimiel los IV 

Campeonatos Regionales 
de Castilla-La Mancha 
de Aeromodelismo, en 

sus dos categorías: 
fónmulas FAJ (vuelo 

libre, vuelo circular y 
radiocontrol), y fórmulas 

FCMDA (vuelo libre 
indoor y radiocontrol). A 
pesar de que las pruebas 

del sábado se vieron 
deslucidas por el fuerte 

viento reinante, este 
desconocido pero 

siempre espectacular 
deporte atrajo a un buen 

número de aficionados. 
Algunos modelos es/an valorados hasta en 100.000 pesetas. 

CAMPEONATO DE CASTILLA·LA MANCHA EN DAIMIEL 

Aeromodelismo, un 
deporte de cielo y tierra 

No todo consiste 
en volar. También 
cuenta la escala, 
la construcción y 
el color. 

58 

a IV edición de 
estos campeo
natos de aera
modclismo co
menzó el vier
nes a las 19 ho
ras en el Ayun
tami en to de 

Daimiel, con la presentación 
de los colaboradores y la or
ganización, y con la Inscrip
ción de participantes y entre
ga de dorsales, finalizando el 
domingo con la clausura de 
las competiciones y entrega 
de trofeos. 

Las pruebas contaron con 
. un total de 72 participantes, 
algunos fuera de concurso. 
L1 mayoría de éstos proce
dían de la comunidad caste
llano-manchega (Da imiel, 

Alcázar de San J uan, Ocaña 
y Albacete), aunque también 
llegaron competidores de Te
nerife, Alicante y Mad rid. 
Todos ellos tuvieron que 
acarrear con los gastos de 
desplazamiento, comida y es
tancia, además de la tasa de 
inscripción (1.000 pesetas 
para los cate llano-manche
gas y 2.000 para el resto), 
aunque la organización ha 
procurado que las cuantías 
globales no resu ltaran dema
siado elevadas, presentando 
unos menús especiales a 800 
pesetas y subvencionando un 
50 pOr 100 a los participan
tes juven iles. Según Jesús 
Hurtado Prats, vocal de ae
romodeJismo de Castilla-La 
Mancha, el competidor no 

ha llegado a gastarse más de 
8.000 pesetas. 

Donde también se han mi
nimizado gastos ha sido en el 
presupuesto destinado a la 
organ ización de estos cam
peonatos. Solamente se han 
Invertido a l rededor de 
150.000 pesetas, ca ntid ad 
sensiblemente menor a las 
que se programaron para las 
tres ediciones anteriores, dis
putadas todas e llas en Al
cázar. 

En cuanto a los asp:cctos 
técnicos, la competiCIón se 
dividió en dos categorías. La 
categoría FA1 (Federación 
Aeronáutica Internacional) 
contaba con los aparatos más 
complicados y más costosas 
(hasta 100.000 pesetas el más 
caro). La otra categoría es la 
llamada «No FA!», o fórmu
la FCMDA (Federación 
Castellano-Manchega de los 
Deportes Aéreos), con las 
maquetas más sencillas y más 
al alcance del aficionado a 
este deporte, pues el precio 
de estos maderos ligeros pue
de ser incluso de 50 pesetas. 
En esta modalidad se ha ex
perimentado la mayor parti
ci pación, siendo la primera 
prueba celebrada dentro del 
territorio español. 

Las competiciones se vie
ron alteradas por el viento en 
el segundo día de campeona
to. Los aviones fueron arras
trados, teniendo que re
correr hasta 20 kilómetros en 
su busca los propietarios. 
Aun así, se perdieron cuatro 
modelos. Visto esto, las espe
cialidades de vuelo circular 
no se celebraron, por seguri
dad, a causa de este fuerte 
vien to. Aparre de esto, ladas 
las pruebas se llevaron a 
cabo con tOlal normalidad y 
demostraron la supremacía 
de los aeromodelistas caste
ll ano-manchegos. Esta co
munidad es líder en este de
porte. Cuen ta con ocho clu
bes y cinco campeones de 
España, así como con un al
tísimo nivel en la categoría 
de juven iles. La FCMDA 
cuenla con unas 450 licen
cias, de las que el 40 por 100 
pertenecen al aeromodelis
mo (uno de los nueve depor
tes aéreos, junto con la ae
rostación, vuelo libre, para
pente, paracaidismo, vuelo 
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Tsmblin lomaron pa¡te en ¡, compftlclOrr Hr(Jrnodeli$l/Js de Teneriff, Madrid y AI/Clnt,. 

con y sin motor, ultraligeros 
y acrobacia). El número de 
practicantes de aeromodelis
mo en Espa ña puede rondar 
los 12.000. 

A nivel internacional tam
bién se han disputado algu
nas pruebas. La última fue el 
Open Internacional de Vue
lo Libre en Mora (Toledo), 
hace menos de un mes, con 
prese ncia de aeromodelistas 
rusos, alemanes y portugue
ses. Con los resultados de 
esta prueba y de los campeo
natos de Daimiel, se ha for
mado la selección juvenil de 
Castilla-La Ma ncha de vue
lo libre, que saldrá a partici
par al Open Internacional de 

us ,specJalidMies de vuelo c/rcullf no 
• Cflftxaron po! el fume vienlo. 

Poitou (Francia), valedero 
para la copa del mundo. Los 
seleccionados son Antonio 
Rodríguez Delgado, Roberto 
Rodríguez Navidades y Juan 
Carlos Villoldo Ga rda. 

La próxima cita con este 
vistoso deporte será también 
en Daimiel, el día 3 de sep
tiembre, durante las fi estas 
de esta localidad y consisten
te en una competición de 
maquetas siguiendo normas 
FAI, según nos aseguraba 
Francisco Moreno Lara, di
rector del Club de Aeromo
delismo de Daimiel . 

• MANUEL J. ESPADAS 
FOTOS: P. J. GAlANES 
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o Originales 
cabezudos 

Nada menos que Calderon, 
Lope de Vega y Cervantes 
son los cabezudos que, 
durante los días del Festival 
Internacional de Almagro, 
están animando las calles de 
la ciudad calatrava y 
haciendo las delicias de la 
chiquillería. Todo un acierto 
de la o rganización, que irá en 
aumento y que permitirá a 
los más jóvenes ir conociendo 
a nueslras glo rias li terarias 
pasadas, con unas buenas 
dosis de diversión por 
añadidura. 

El poeta solanero, afincado en 
Ciudad Real, Santiago Romero de 
Mila acaba de conseguir el premio 
de poesia Castillo de Oro, de 
Moratalla (Murcia), con su poema 
Pentagrama de amor en Moratal/~ 
compuesto por cinco sonetos 
magi~rales que reflejan el 
esplendor huertano de la ciudad 
murciana, con una belleza 
inigualable. Santiago Romero de 
A~l~ que desde 197i es secretario 
del Grupo uterario Guadian~ de 
Ciudad Real, ha conseguido 
también recientemente, el primer 
Premio Nacional de Poesia 
convocado por la Cruz Roja de 
Villarrobledo (Albacete). Es para 
congratularle el hecho de que 
Romero de Avila haya sobrepasado 
con creces el centenar de premios. 

o Exposición de Millán Cueva 
Del 7 al 18 de julio muestra su obra, en la Sala de 
Exposiciones del Ayuntamiento, el artista Jesús Millán Cueya. 
Nacido en Argamasilla de Alba, ha estudiado en la Escucla de 
Artes y Oficios de Madrid y en la de Bellas Artes. La 
exposición la ha dedicado el autor «a cuantas personas ren el 
arte como tal, sin frenar los pasos (le sus mentes ... » "Tiene el 
artista - según Vicente Cano - el caudal (le /liJa muy 
trabajada maduración y los laureles de anchos conocimiemos.Jf 
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o Bailes en Miguelturra 
Como ya viene siendo habitual, el grupo de Ballet de la 
Universidad Popular de Miguelturra presentó, con motivo de 
la fiesta de Fin de Curso, un completo programa en que 
participaron los niños y niñas que integran los distintos 
grupos. El acto tuvo lugar en la Carpa de Carnaval, 
completamente abarrotada de p'úblico. Igualmente participaron 
los grupos de Manchegas y BaIles de Salón. 

o Las Virtudes, por Somalia 
La plaza de toros de Las Vi rtudes fue escenario de un 
importante festival benéfico que, bajo el lema «Ayuda a 
Som~lia », congregó a un numeroso público. Ocho importantes 
grupos de la provincia contribuyeron con su actuación a la 
buena realización del Festival: Nazarín, CJavilcño, Sandalio, 
Retorno, María José, Primi Ortega, Quintana Flamenco y 
Michel. Un magnífico escenario con magníficos artistas para 
una magnífica labor. 
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F ue el Marqués de la 
Vega-Inclán quien 

recuperó sobre la base 
de las ruinas de una casa 

del siglo XVI y de un 
palacio renacentista, en 
la Judería Toledana, los 
espacios arquitectónicos 

que hoy conocernos 
como el conjunto 

Casa-Museo de El 
Greco, erigido entre 

1907 y 1910, a la vez que 
se rehabilitaron sus 
jardines adyacentes. 

Portada de la Casa·Museo de El Greco. 

LA CASA-MUSEO DE EL GRECO ABRE DE NUEVO SUS PUERTAS 

120 millones bien invertidos 
Serán habilitadas 
otras zonas que 
complementen las 
salas de exposición. 

Otras reformas 
realizadas en 1950 
y 1960 han 
precedido a esta 
intervención. 

mportantes persona
lidades de la época 
como Sorolla, Cos
sío, Beruete o Méli
da formaron parte, 
finalizadas las obras, 
del Patronato encar
gado de la custodia y 

gObierno de este museo, cuya 
rehabilitación fue llevada a 
cabo para albergar la colec
ción de obras de El Greco 
que se hallaban dispersas por 
la ci udad de Toledo (Iglesia 
de San José, Hospita l de 
Santiago, elc.) y corrían ries
go de serios deterioros. Una 
posterior ampliación de salas 
en 1921 permitió exponer 
pintura de las escuelas espa
ñolas del siglo XVII. Este fue 
el primer paso hacia la con
sohdación de un Centro de 
Arte Español, tal como cons
ta en uno de los artículos del 
Real Decreto de realización 
del museo. 

Otras dos reformas reali
zadas en 1950 y 1960 han 
precedido a esta última in
tervención, comenzada en 
1990 para acometer definiti
vamente la recuperación in
tegral de los dos edificios y 
la renovación de la exposi
ción permanente de la Casa-

Museo. El pasado martes día 
5, se presentó la primera fase 
de la actual rehabilitación, 
correspondiente a 10 que se
ría propiamente el museo, 
mientras se cont inúa el pro
yecto en el espacio de la casa 
de El Greco y en el jardín. A 
su vez serán habilitadas otras 
zonas que complementen las 
salas de exposición y el área 
pública del museo. 

El mini stro de Cultura, 
Jordi Solé Tura, acompaña
do del director general de 
Bellas Aries y Archivos, José 

María Luzón Nogué; del di
rector de Museos Estatales, 
Andrés Carretero Pérez; la 
directora de la Casa-Museo 
de El Greco, María Consola
ción Pastor Cremades; el de
legado del Gobierno en Cas
tilla-La Mancha, Daniel Ro
mero; el alcalde de Toledo, 
Joaquín Sánchez Garrido, y 
demás autoridades recorrie
ron el nuevo recinto inaugu
rado tras una rueda de pren
sa en la que el arquitecto en
cargado de la rehabi litación, 
Ignacio Gárate, expuso los 

El dlrecfor general de BeIlBS Artes y Archivos, el alClIdt de Toledo, la directora del 
Museo, el mlnl$lTO de Cultura y el delegado del Gobierno en el acto de Inauguración. 
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conceptos museísticos y ar
quitectónicos aplicados en el 
proyecto, que han dado lugar 
al actual espacio destinado a 
la exposición de las obras de 
El Greco pertenecientes al 
último penodo de su activi· 
dad a rt ística (1600- 1614), 
salvo, posiblemente, la ver
sión más meritoria de «las 
lágrimas de San Pedro», fe
chada, según los expertos, 
hacia los años 80 del siglo 
XVI. Todos los cuadros del 
pintor cretense que eligiera 
Toledo para el despliegue de 
su talento son del máximo ni
vel dentro de su producción 
artística. Tanto el «Apostola
do» como los retratos de los 
hermanos Covarrubias y la 
joya de la Casa-Museo, la 
«Vista y plano de Toledo», 
a~uardan al público más dig
mficadas por el nuevo espa
cio circundante e iluminadas 
con sistemas sofisticados de 
proyección puntual que im
pide la fo rmación de halos y 
reflejos, habiendo sido estu
diada la luz O la penumbra 
convenientes para su con
templación ideal, así como 

En la biblioteca se reúnen 
piezas ligadas a la figura del 
Marqués de la Vega-lncJán, 
así como a la historia del mu
seo, destacando la coeia del 
mueble-librería de la bibliote
ca de El Escorial y un retrato 
del marqués realizado por su 
ami~o y genial pintor Impre
sionISta Joaquín Sorolla. 

Interior dll muSlO, con W paredes IfIytSld8s r c%tfldls cat/ 11 tradiclon8l/itr" di 
I/ml!JlI. 

La restauración de ele
mentos estructurales, la or
denación y simplificación del 
tráfico de visitantes, el esta
blecimiento de fases de ac
tuación para evitar el cierre 
total del museo, la actualiza
ciÓn de instalaciones, la futu
ra rcstauración de los sóta
nos, la complementación de 
los servicios del museo, el 
proyecto de jardinería y las 
IOtervenciones delicadas en 
el interior del museo mere
cen el aplauso y la visita de 
los ci udadanos, que tienen 
con ésta una ocasión dorada 
para comprobar que a veces 
sí que se gastan bien los fon
dos públicos. 

respetado el nivel de unida
des «luz¡. máximo para ga
rantizar el buen estado de las 
obras. Un sistema de seguri
dad y una impecable instala
ción oculta de aparatos de 
climatización auguran para 
este museo un largo y fecun
do trayecto cultural, del que 
la ciudad de Toledo y los mi-

les de visitan tes que han de 
pasar tanto ante los cuadros 
de El Greco como ante la im
portante colección de pintu
ra de la Escuela Toledana 
(encabezada por Luis Tris
tán), de la Escuela Madrile
ña y de la Escuela Sevillana 
del siglo XVII , habrán de 
beneficiarse. 

• Loe I TOS 
fOTOS: BARRJ 

TODOS 
el fuego 

Excursion~a , agricu~or: el peligro de inceedkl foresiW 
aurrenta durante bs meses secos y cáldos. 

Sepa que tanto ~ querre de rastrojos o zarzales, 
corro una fogata o un c\Jarrilkl rrel apagado pueden ser 

el origen de un irceedio forestal. No corra riesgos. 
Porque son nuestros bosques, 

es nuestro paisaje y será nuestro futuro . 
.. - Este verara también, TODOS CONTRA EL FUEGO. 
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A magro, la localidad ciudadrealeña que durante todo el 
mes de julio es la sede internacional del Teatro Clásico, se 

convirtió por una parte en el escenario perfecto para la 
presentación de la moda de baño de esta temporada. 

Charo, Marta y Leonor fueron las protagonistas de esta 
representación, en la que quedó patente que vuelve lodo el 

glamour de los años 40. 

MODA VERANO 93 

DE LA 

ntero o d os 
piezas, depor
tivo o sofistica
do, liso o con 
estampados, el 
traje de baño 
tiene esta tem
por ada una 

unánime intención: vestir a 
la mujer para el chapuzón de 
a~ua y sol con estilo, elegan
Cia y retomando el glamour 
de los años 40. 

Una moda que pinta a la 
mujer un lanto ingenua si n 
olvidar dar protagonismo a 
la figura. Las influencias de 
la lencería y corsetería se de
jan sentir en unos diseños 
que si de algo pecan es de 
volver a repeti r la idea de 
temporadas anteriores. 

Las marcas líderes en la 
moda del baño apuestan por 
una amplia gama de colores, 

desde los más intensos a los 
más apagados. El amarillo y 
el rojo sangre vuelven con 
fuerza, pero no le quedan 
atrás el verde botella, azulón 
y los siempre clásicos blanco 
y negro. 

Los tonos pastel, para las 
más ingenuas, se combinan 
con estampados caribeños, 
flores y frutas en un dos pic
zas para lucir en pisci nas y 
playas. 

El diseño vuelve a hacer 
hincapié en las cazuelas para 
resaltar el pecho, en ci nturas 
altas para el dos piezas y es
cotes profundos en los ba
ñadores. 

Los tej idos tienden a la ca
lidad. el confort y, en ocasio
nes, una pizca de extravagan
cia. La licra sigue siendo es
trella y el algodón es impres
cindible para los modelos 

(tonO, po$8 con un /JI1Í1dor verde cl,ro con ,rol, , Iemento ImPf'5'lndibll que lo, 
di5lliladore, han incluido como básico, If iguII qlHl¡,' C4M115. 

w ClJlIs d, A/mlgro rtSultln ide,Ie, PI" "'$Uf ,n bicic/~. La, modelo, llevan 
/JIfIado¡ y bikini Itnlrillo Inlenso y blriIdot verde botelll con t#OI, profundo. 

w pottMias ' !m8greñu lID pwn di modI. 1.0, bikinis Y bIJiadort, qut IleVlllIu 
chicl$ tienen ,stampados clhlcos PI" los espIiIoIu: lo, /unlres. L.D5 ln'U estln 

hechos en ,/g(Jd6n y tienen estilo depottNo. 
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más deportivos. En los dise
ños más atrevidos se introdu
cen gasas, rejillas y otros te
jidos que contribuyen al jue
go de las transparencias. 

Hay dos opciones para 
meterse este año en el agua: 
e le~ir la línea más sobria con 
trajes de baño sencillos y de 
corte perfecto, o apostar por 
los adornos clásicos como 
volantes, cintas o drapeados 
que se mantienen en los úl
timos años. 

Los tirantes admiten todos 
los grosores, desde los tiran
tes de cordón a los más grue
sos. 

~LASCHICAS 

Charo Moreno, Leonor 
RibalJo y Marta Montoya so
portaron con humor el sol de 
Justicia de la localidad man
chega en plena siesta y la cu
riosIdad de los que a esas ho
ras deambulaban por las ca
lles almagreñas. Vestidas con 
los trajes de baño que hacen 
furor esta temporada, posa
ron con soltura ante el patri
monio artístico de Almagro, 
en los patjos manchegos, con 
las encajeras de bolillos ... Las 
tres jóvenes modelos lo hi
cieron a gu~to porque reco
nocen admirar Almagro y, 
además, les encanta la moda 
de este año. 

Charo Moreno tiene dieci
nueve años, es de Ciudad 
Real y tiene estudios de in
formática, pero lo que verda
deramente le gusta es ser 
modelo y relaciones públicas. 
Ha real izado varios pases 
como aficionada y la moda 
para ella es un verdadero 
hobby. De Almagro lo que 
más le gusta es el Corral de 
Comedias. De lo que se lle
va este año asegura que le 
encanta todo . .. Yo, para ir a 
la piscina, me pondría un bi
kini blanco, pero recollozco 
que el ba,iador es más ele
gante.» 

Marta Montoya nació en 
Madrid hace vei ntiún años, 
pero vive en Ciudad Real 
desde hace bastante tiempo. 
Para ella Almagro es un lu
gar de visi ta casi obligada 
cuando vie nen amigos de 
fue ra. Le encanta el Corral 
de Comedias y la gastrono
mía, que se puede degustar 
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en el Parador Nacional o en 
el Corregidor. 

Como aficionada ha hecho 
muchos pases de moda. pero 
Marta Ilcnc aspiraciones de 
ser una uténtica profesional. 
Desfilar es una de sus aficio
nes junio al deporte. espe
cia lmente montar en bici . 
Maria considera que la 
moda del baño de esta tem
porada es muy elegante, es
pecialmente los bañadores, 
aunque e ll a se re conoce 
adicllI al dos piezas y a dos 
colores: el amarillo y el ne
gro. 

Maffa se asom, fKX tSll po¡tIdI CCll un 
blñador de kM' ,Itgante CM IIts 

colores Inttflsos. 

Leonor Riballo es de 
PuertoJlano. Apenas cuen la 
con diecisiete años, pero de
muestra muchas tablas a la 
hora de lucir los trajes. uo
nor, que estudia tercero de 
BUP, es muy aficionada a los 
deportes y practica asidua
mente arles marciales. Sus 
estudios los complementa 
con la carrera de danza, de 
la que ya cursa qui nto curso. 

U!onor reconoce conocer 
poco Almagro, pero de esta 
localidad le llaman especial-

En /os rlgorts dell'tf3IIO nada mh "frfSClnlt que un piDo de casa manchega. Si 51 nti COI! un bikini comOI 
tstlmpldos CMibti/o$, mejor alÍ!, 

mente la atención los patios El bikini depcrtivo incorpora un det,'Je que/! dI sofl5llcac/6n, CDmo es ,/ cinturón qUf 
de las cas<ls solariegas. lleva la bragI. COmedo, ,11g,nl' r original. 

Las tncajeras de bolillos ,pro'ItChln /JI -
/!filas ClIltS. Los blIiIdore1 j 
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--
' 11M Marta con 

lIÚ5 frescas del dia para hacer su /abor 
" 18 sobriedad y elegancia. 

De la moda de este año 
ella se queda con el biquini, 
a ser posible blanco. 

~~ EL ESCENARIO 

Desde 1972 Almagro está 
declarada Conjun to Históri
co, aunque muchos de sus 
edificios fueron declarados 
monumentos en los años cin
cuenta. De la provincia de 
Ciudad Real es esta locali
dad de visita obligada para 
los turistas. Desde hace die
ciséis años Almagro tiene un 
interés añadido todos sus ve
ranos con el Festival Interna
cional de Teatro Clásico. 
Este mes de julio son cuatro 
los escenarios donde veinti
cinco compañías teatrales 
van a interpretar las mejores 

f¡ diseño vuelve a 
hacer hincapié en 
las cazuelas para 
resaltar el pecho. 

obras del teatro clásico. El 
escenario más admirado tal 

!~ vez sea el Corral de Come
dias, fechado en torno a los 
siglos XVI o XVII, conside
rado único en el mundo que 
se conserva de esa época y 
con esas caraéterísticas. No 
le va a la zaga en bel1eza otro 
marco utilizado para las re-

Tres mcdekJs de la mis rabiosa actualidad. Como testigo, UIIII hfrmosa portada de 
Almagro. 

prese ntaciones teatrales, el 
claustro del Convento de los 
Dominicos, del siglo XVI. 
Este año, y como novedad, el 
antig uo Hos pital de San 
Juan, del siglo XVIII, ha sido 
recuperado para el teatro. 

IndependIentemente de la 
belleza y antigüedad de sus 
edific ios y monumentos de 
Almagro destacan también 
sus casas solariegas, sus ca
lles y sus plazas . 

• FOTOS: M. A. SANCHEZ 
TEXTO: P. L. G. 

MODA: LUMOBER 
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FESTIVAL 
xV] )-'ESTlVAL 

INTERNACIONAL DE TEATRO 
CLASICO DE ALJ\.tAGRO 

Director: Juan Pedro de Agui lar. 
Del! al 25 de julio de 1993. 

Corral de Comedias 

El aJ-oro, de Moliere. Compaiiía 
Juan Antonio Quitana. VersiÓIl: 
Enrique Llo\'et. Dirección: Juan 
Antonio Quintana. Del 8 alll de ju
lio. 

Lro melindres de 8eliso, de wpe 
de Vega. Producciones MioomicÓn. 
Versión: Susana Canlero. Direc
ción: Susana Cantero. Del J3 al 18 
de julio. 

El palio de monipodio, de Miguel 
de Cen 'antes. Compañía del Corral 
de Almagro. Versión: Juan Pedro 
de Aguilar. Dirección: Juan Pedro 
de AguiJar. Del 21 al 25 de julio. 

Teatro Municipal 

Sueño de 11110 /toche de vera/10, de 
William Shakespeare. Uf Teatro 
Antzerkia. Dramaturgia: Helena Pi· 
menla. Dirección: Helena Pimenta. 
Dcl9 al 12 de julio. 

La plaza. de Cario Goldoni. Tea
tro de la Ribera. Traducción: Ma
riano Anós. Dirección: Pilar Lana
ga. Del 16 al 18 de julio. 

11 gil/OCa/ore, de Cario Goldoni. 
Teatro Niovo di Venezia, Adapta
ción: Giuseppe EmiJiani, DirecCión: 
Giuseppe Emiliani. Días 20 y 21 de 
julio. 

King Leor, de William Shllkespea
n. Kaboodle Product iOlls, Direc
ción: Ue Beaggley I JoseUe Bushell
Mingo. Del 23 al 25 de julio. 

Hospital de San Juan 

Fuente o.'ejllna, de Lope de Vega. 
Compañía Nacional de Teatro Clá
sico. Adaptación del texto: Carlos 
Bousoño. Dirección: Adolfo Marsi
lIach. Del 15 al 25 de julio (descan
so, día 21). 

Claustro de los Dominicos 
Maese Pedro)'eI Capoc6mico)' los 

Comedian/es I'agobundos )' los 
OIrQ.S. •• , sobre textos de Miguel de 
Ce"antes. Pequeña Compañía de 
Actores. Dramaturgia: Adriano lu
ri ssevich. Dirección: Adriano luris· 
se,·ich. Del 10 al 14 de julio. 

La rido es sueño. de Pedro Calde
ron de la Barca. Zampanó Teatro. 
Versión: Amaya Curieses. Direc
ciólI: José Maya. Del 16 al19 de ju
lio. 

El gran leolro del mil/ufo, de Cal
deron de la Barca. Teatro Corsario. 
Versión: Fernando Urdiales. Direc
ción: Fernando Urdiales. Del 23 al 
25 de julio. 

Igles ia de San BIas 

Quijo/e. Guión escénico: Jaume 
Policarpo. Bambalina Titelles. Di
rección: Caries Alfaro. Del 13 al 15 
de julio. 

Ufisses. Guión escénico: Jaume 
Policarpo. Bambalina Titelles. Di
rección: Ramon Moreno. Del 17 al 
19 de julio. 

La I'engollzo de Tomar, de Ti rso 
de Molina. Presentación: Rosana 
Torres, Día 16. 

-

Bar/aom y Josa/a/, de Lopt de 
Vega. Presentación: Maria Paz Ba
lles teros. Día 23. 

PlaUl Mayor 

Conciertos bandas de música, Del 
2 al 25 de julio. 

Jardines de la Plaza Mayor 

Teatro de autómatas. Espectácu
[o de feria de principios de siglo. 
Compañía Gontalo Cañas. Dircc
ciÓrl: GORUllo Cañas, Del 14 al 25 
de julio. 

Múseo del Teatro 

B:posición: La música en el tea
tro, en el siglo XIX. (Fondos musi
cales del Teatro Real.) Dirección: 
Andris Pelfiez. Del I de julio al 30 
de septiembre. 

CURSOS 
1I CURSO DE PINTURA 

MANUEL LOPEZ-VlLLASEÑOR 

la Concejalía de Cultura de l Exc
mo, Ayuntamiento de Ciudad Real 
pretende llevar a cabo, durante el 
mes de septiembre. el 11 Curso de 
Pintura Manuel López-Villascñor y 
que constará de tres seeciones: 

- Dibujo. 
- Pintura en general. 
- Paisaje. 
Con la organización de estc nue· 

vo curso pretendemos no sólo reali· 
zar una de las funciones in trínsecas 
al musco, como es la de servir como 

via de comunicación entre el arte, 
los anistas y el público en general, 
sino continuar e incluso superar los 
resultados obtenidos en el curso ano 
terior. 

la presente convocatoria se di ri
ge a todas aquellas personas relacio
nadas con el mundo del arte (pinto
res autodidactas, estudiantes de Be
llas Artes y licenciadOS) que deseen 
completar su fonnació n artística en 

las materias arriba señaladas, Para 
acceder al curso, los a~piralltes de
berán presentar con la ficlla de ins
cripci6n: un curriculum I'ita/', dos 
diapositivas o dos fotografías erl co
lor, como mínimo, de obra personal 
y una breve memoria o exposición 
de intenciones relacionadas oon el 
citado curso. 

Características del curso 

- Duración: 30 días. 
- Fechas: I al 30 septiembre 

1993. 
- N." de alumnos: 30. 
- N." de profesores: 3. 
- Distribución: 3 ciclos de 10 

días cada uno. 
- Lugar de celebración: Museo 

Municipal M. López-Villaseñor. 
- Tasas de inscripción: Se esta

blece una cuota de inscripción de 
12.000 pesetas, cuyo pago se hará 
efectivo mediante transferencia ban
caria en la Caja Postal (oficina prin. 
cipal) a la cuenta número 5036959 
del Excmo. Ayuntamiento de Ciu· 
dad Real , indIcando para el Curso 
de Pintura. 

- la fecha límite de inscripción 
es cl 10 de julio. 

- El número de plazas es limi ta
do. por lo que la se lección se liará 
por riguroso orden de inscripción y 
siempre de acuerdo con los criterios 
que marquen el director y los profe
sores del citado curso. 

- La inscripción se considerará 
realizada una vez sc haya hecho lIe
~ar al Musco Municipal la ficha de 
mscripción y fotocopia de haber 

efectuado el ingreso de la cuota de 
matrícula. 

Infonnación: 
Museo Municipal M. 

López·VilIaseñor 
o Reyes, 11. Teir.: (926) 255200 

13002 Ciudad Real 

CERTAMEN ES 

XV CERTAMEN "CARTA 
PUEBLA,. DE PINTURA 

Convoca: Ayuntamiento de Mi· 
gutlturra. Plaza de España, 1. Mi
guelturra (Ciudad Real), 

Part icipantes: Tema libre. dos 
obras máximo/autor, trabajos en
marcados con listón de madcra no 
superior a 3 cms. de ancho, firma
dos y al dorso da tos del autor. 

Premios: Primero, 300.000 pese
tas del Ayuntamicnto; segundo. 
200,000 pesetas de Caja Madrid. y 
tercero, 100.000 pesetas del Ayunta
miento. 

Plazo de solicitud: 30 septiembre 
1993. 

XV CERTAMEN "CARTA 
PUEBLA,. DE NOVELA 

Convoca: Ayuntamiento de Mi· 
guelturra (Bib lioteca Pública Muni
cipal). CI Libertad, 20. Miguelturra 
(Ciudad Real). 

Participantes: Quienes lo deseen. 
Contenido: Un solo trabajo por 

autor, escrito en castellano, máximo 
150 folios firmados con pseudónimo r aparte los datos del autor, traba
Jos por triplicado. 

Premios: Cien ejemplares de la 
edición, que constará de 300 ejem
plares numerados y símbolo del cer
tamen. Segundo premio al trabal" 
finalista que consisti rá en símbo o 
del certamcn. 

Plazo de presentación: 31 julio 
1991 

JUEGOS FLORALES 
PREMIOS LITERARIOS 

Convoca: Patronato de Cultura 
de Tobarra. Casa de Cultura. Avda. 
J uan Carlos 1, lO. 02500 Tobarra 
(Albact!le). 

Participantes: Quien lo desee. con 
trabajos escritos en castellano. Com
posiciones mínimas 50 versos y 
máximo 100. 

Contenido: Tema libre, excepto 
los que concurran al premio Turbu
la. que versa rá sobre tema tobarre
no, Bajo lema, 

Premios: Primero, flor natural y 
75.000 pesetas: segundo. 50,000 pe
setas: terce ro, 25,000 pesetas. y túr
bula, 25.000 pesetas. 

Plazo presentación: 23 julio 1991 

MODALIDAD CUE/Io'TO 

Convoca: I'atronato Cultural de 
Tobarra . Casa de Cultura. Avda. 
Juan Carlos 1. 16. 

Contenido: Tema libre, Trabajos 
por triplicado. extensión mínima 
cinco folios y máxima dc 30. Bajo 
lema, 

Premio: Placa y 75.000 pesetas. 
Plazo presentación: 23 julio 1993. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #285, 11-17/7/1993.



Decídete entre don Quijote o 
Sancho Panza, entre el idealis
mo y la existencia romántica o 

el pragmatismo y la vida a golpe de puchero y 
mortadela, pero deja ya de aspirar a los «cho
cotajas .. , porque tener a la vez el chocolate y las 
tajadas supone tantas incoherencias y situacio
nes incompatibles, que al final ibas a tenninar 
más loco que el célebre pájaro carpintero_ Por 
cierto que, en materia de serrines, a ver si lle
nas tu cabeza con algo más que virutas. barati
jas o PO¡"'OS de cualquier índole y consigues re
cuperar tu esencia intelectual de pensamientos 
elevados y altruistas. 

TAURO 
o te haces csclavo-a elel hambre 
o de los kilos. Tú eliges, pero lue-
go no nos \'tngas con .depres» y 

ataques de histeria semicontenida; mi<; que nada, 
porque al final ni tú mismo-a te aguantas, y te 
ves lliviendo con el enemigo dentro de tu propia 
piel. En diocTOS andas mucho mejor que otras \1:

ces en [as que eras una pcr.;ona risueña y feliz, 
así que deja de poner las «pelas.. como excusa 
cada vez que necesites justificar tus crispaciones 
o tus amucrmamientQS. De amores no te deci
mos nada porque, como jamás has hecho caso 
de este horóscopo en materia sentimental, y así 
te luce el pelo, preferimos que te vuelvas a estre
llar para ganar tu confianza_ 

GEMINIS 
Parece que con muchísimo tien
to podrás volver a conquistar ese 
corazón desbocado y fOnronero 

sin el que tu existencia indudablemente sería 
más tranqu ila, pero de una vaciedad insoporta
ble. Aprende a querer sin poseer el euerpo y la 
luz de la persona que embalsama tus sueños, y 
recuerda que si sólo ella es la enfennedad que 
te duele. también es de su exclusividad la posi
bi lidad de convertirte en espuma de mar lre
pando a borbotones por las paredes de vuestro 
nido y caer transustanciado en plumas de ave 
del paraiso sobre la piel mimosona y cosquille
ra, única playa de tus veranos. que te trae por 
la calle de la amargura y la arma-dura. 

CANCER 
¿No crees que te estás pasando 
un poco con ese pequeño vicio 
que te doblega la voluntad y te 

qu ita poco a poco la alegría de vivir? Empieza 
como los santurrones medievales, haciendo pe
queiíos sacrifIcios o renuncias cotidianas hasta 
llegar a las altas cimas del control mental y cor
poral. Sólo asi conseguirás tener la sensación de 
llevar las riendas bien cogidas en cada situación 
laboral, familiar o sentimental en que te veas. 
y si acaso insistes en tu ~vicieje semioculto», 
que sea para disfrutarlo y no para sufrirlo. En 
cuanto a salud, un agolamiento O dolor fuerte 
de cabeza van a fastidiarte un par de noches. 

LEO 
Todo en tu vida es IlOnnal. Todo 
en tu vida es tranquilo, reflexivo, 
equilibrado, ecuánime. práctico y 

estable. Así te van los cosas. ¡so gamba!, que pa
rece mentira que a un ser tan curioso, inquieto. 
vividor e indomable como tú se haya metido en 
el centro del redil para poner cara de cordero de
gollado con sonrisa de conejo de la suerte. Tú sa
bes que necesitas más adrenalina, más desafios o 
incentivos en los que la difICUltad, la no .... edad e 
incluso el riesgo le den ese toque de pimienta 
que necesita la ensalada mental que entristece tu 
semblante y tu vida. Aprovecha esta rachilla de 
estabi~dad económica para picarte con alguna 
empresa digna de tu talla. 

VIRGO 
Aunque te parezca imposible, 
todavia hay alrededor tuyo algún 
humano imperfecto incapaz de 

apreciar en lo muchísimo que vale tu impresio
nante, irrepetible y genial talento. Pero tú pega 
bien tu nariz de buitrillo maquiavélico a la al
tura de su segunda vértebra cervical, expirale a[ 
cogote lu aliento divino y susúrrale estas sen
tellCias: «No se le pueden dar flores a un cerdo 
porque se las come; no se hi7.o la miel para la 
boca del asno; sólo el ruiseñor puede compren
der a la rosa, ¡so mariposa!, que si no te rindes 
a mis encantos, tú y la historia seréis responsa
bles de la pérdida de mi arte y mi ejemplo para 
las postreras generaciones.. 

LIBRA 
Tienes que llenar tu corazón, o 
al menos tu mente, con una per

L __ -,---' sona capaz de hacerte reír cillCO 
veces cada media hora. Puedc que esa persona 
ya esté cont igo y no estés dándole oportunidad, 
momento o motivo para edulcorar con mimos 
y embelesos tus labios de miel incandescente. 
También puede estar esa persona rondando tu 
cuerpo serrano al est ilo del mosquito trompe
tero, sin que ninguna nota dc su maravi[losísi
mo instrumento llegue a hacerte mecer al rit
mo de las olas en la playa. O bien esa persona 
está a punto de irrumpir en tu uistencia boba
licona con más virulellCia que la gripe de un pin
gUillO. 

ESCORPIO 
Esta semanita los escorpio vais 
a estar más felinos que de cos
tumbre, con las uñas ocultas 

pero alertas, y con ese instmlo poseswo que os 
caracteriza a pleno nivel de rendimiento nega
tivo. La mínima legalidad te obligaría a darle 
un poco de libertad a esa criatura angelical, tier
na y bondadosa que sufre tus continuos delirios 
de grandeza. Pero no. tú lo que vas a hacer, 
como tantfsimas veces, es cebarte con tu ser mi<; 
abnegado, desahogarte con tus parientes más 
próximos y enseñarte hasta la crueldad con esa 
.. enemistad ¡ntima .. que te han echado a la che
pa cual cruz de calvario, y a la que parece que 
sólo sabes retener con cla\IQS. 

Por Brujos de Odelot 

SAGITARIO 
Tienes algún trauma de tu infan
cia tan mal superado, que a po-

L ___ ..J quito que te pinchen cn ese 
tema concreto que sólo compartes con la cari
lla de mal·huele que repite tUS gestos en el es
peje, saltas con más mala leche que un tábano 
rabioso, menos cerebro que un mosquito y más 
encojonamiento que el lOro de .Jamón Jamón". 
La vida es algo más que una carrera de obstácu
los. una escalera de cabezas y puestos de traba
jo, o una lucha pennanente por dominar o po
seer el esprritu y el cuerpo de una persona. 
Tranquiliza tu natural talante. 

CAPRICORNIO 
No te preocupes tanto por el en
\'tjecimiento, como por el con

:";::;:::-",,:,1 formismo ¡ntelectua~ y la vida 
práctica dominada por Jos bienes de consumo. 
Está bien conseguir un tren de vida que te per
mita bajar la guardia, pero no te duennas en tu 
puesto de centinela existencial destinado-a a las 
más elevadas cmpresas, si no quieres .... erte al 
cabo de los años repasando tus álbumes de fo
tos y encontrarte tropecicntas veces con las mis
mas caras, rincones, objetos y paisajes, y pre
guntarte al espejo: ¿Qué he hecho yo para no 
merecerme otra cosa?, cuando en realidad de
berías preguntarte lo que 00 has hecho y lo que 
sí te mereces por desperdiciar tu talento. 

ACUARIO 
Necesitas más ternura que hor
migas un oso honniguero, y de

L---,_--,-J jarte alimentar el estómago, el 
coraron y el pensamiento con el mismo cosqui
lleo. Y si Mahoma no va a la montaña, que la 
montaña vaya a Mahoma, que ya está bien de 
hacerse valer con cara de dillÍnidad clásica, pose 
impasible de escultura de Fidias, y en el fondo 
con más ganas de mimos y ronroneos que un 
canguro rebotado del marsupio materno. De di
neros no te decimos nada, porque aunque eres 
muy llorica, te los manejas de magna madre; 
pero en cuanto a tu salud, no te obsesiones tan
to con tu cabeza y cuida tu dieta alimenticia. 

PISCIS 
1"'. ~ f--'--"''-==----

<f.f ~~ Hay un familiar muy cercano 
'" que necesita urgentemente un 

!-::-::-.,-",..J capote torero como los que sa
bes llrar sobre la arena tanto para que pise una 
morena o mulato pendonzuelos. como para 
abrigar a cualquier desconocido, o dar una nota 
de color en una plaza donde sobmn cuernos y 
_estocás .. , y fal tan risas, pasodobles y peinetas. 
En cuanto a ti , todo te va viento en popa, y no 
precisamente a la deriva como la gorda sensi ti
va por la que apostara Jorge Uopis para suplan
tar al pirata de Espronceda, sino a toda vela, 
como aquel velero bergantín en busca de nue
\IQS horizontes para pintarlos de grandeza. 
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FIESTAS DE AGOSTO 

JUEVES OlA 5 

ALEJANDRO SANZ 
TAQUILLA 1.500 PTAS. - ANTICIPADA 1.300 PTAS. 

VIERNES OlA 6 

EL ULTIMO DE lA FIlA 
PRECIO UNICO 1.700 PTAS. 

SABADO OlA 7 

SEGURIDAD SOCIAL 
TAQUILLA 1.500 PTAS. - ANTICIPADA 1.300 PTAS. 

DOMINGO OlA 8 

O. B. K. 
TAQUILLA 1.500 PTAS. -ANTICIPADA 1.300 PTAS. 

ABONO 4 CONCIERTOS 4.700 PTAS. 
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S e despega del resto, vuela por tierra y aterriza 
en Madrid. Avanza poniendo tierra por medio, 
veloz, ignorando el tiempo, viajando suavemente, 
cómodamenre, hasta llegar a su destino. Ciudad 
Real y Puerto llano están en Alta Velocidad. Y 
Madrid está aquí alIado. 

PRECIOS IDA 'y VUELTA DESDE 

U",I· Madrid 3.000 Ptas. 
Puertdlooo . Madrid 3.500 Ptas. 

Plrerlollooo . C. R",I 500 Ptas. s U B E 
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